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КХЛ как организация 

 
Вице-президент КХЛ объяснил за счет чего "Динамо" удалось выиграть 
Кубок Континента (Чемпионат.com) 
Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский прокомментировал успех 
московского "Динамо" в регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024, по 
итогам которого им удалось выиграть Кубок Континента. 

перейти к статье 

Гимаев: у "Локомотива" в какой-то степени есть комплекс перед ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Руководитель департамента по взаимодействию с игроками КХЛ Сергей Гимаев 
высказался о первой встрече в рамках первого раунда Кубка Гагарина - 2024 
между "Локомотивом" и ЦСКА (0:4). 

перейти к статье 

Все проигравшие команды в первых матчах Кубка Гагарина - 2024 были 
лучше победителей по xG (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала продвинутую статистику по итогам 
состоявшихся накануне первых матчей Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Большой скачок: как в КХЛ установили новый рекорд посещаемости 
(Forbes (forbes.ru)) 

В последний день февраля стартовал розыгрыш Кубка Гагарина-2024 - стадии 
плей-офф, в которой определится сильнейший клуб Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Игрокам "Салавата Юлаева" "упала" зарплата (Пруфы (prufy.ru)) 
Причем деньги поступили на счета уфимского клуба прямо во время матча 
команды с челябинским "Трактором". 

перейти к статье 

СКА увеличил вместимость домашней арены еще на 200 зрителей (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 

СКА увеличил вместимость домашней арены еще на 200 зрителей  
перейти к статье 

На матче плей-офф СКА - "Торпедо" установлен новый рекорд 
посещаемости матчей КХЛ (Чемпионат.com) 

В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч в рамках серии Кубка Гагарина 
- 2024 между СКА и нижегородским "Торпедо".  



 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА сенсационно проиграл дома и потерял двух звезд! Итоги дня плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 

"Магнитка" одержала трудовую победу, а "Лада" после поражения устроила 
нападение на звезд "Авангарда". 

перейти к статье 

Массовая драка в Омске, пять шайб в воротах СКА и торпедовская "грязь" 
от Ротенберга. Что произошло в Кубке Гагарина 1 марта (Комсомольская 
правда (kp.ru)) 

"Авангард" и "Лада" устроили побоище  
перейти к статье 

Новые открытия хоккея. Вчера стартовал 16-й по счету розыгрыш Кубка 

Гагарина (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Если самое жаркое время года - лето, то в хоккее это весна.  

перейти к статье 

"Отставку принял бы стойко. Но я не крыса, чтобы бежать с корабля". 
Мартемьянов - о подъеме "Амура" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью главного тренера хабаровчан 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" опять проигрывает на старте Кубка Гагарина . В команде 
говорят, что перегорели (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Уже не сенсация?  
перейти к статье 

Зачет сдан, впереди - экзамен. Профессор Ларионов разобрал СКА до 
винтика (Советский спорт) 

"Торпедо" стартовало с победы в серии со СКА.  
перейти к статье 

Первая сенсация в плей-офф. "Торпедо" выиграло у СКА на глазах почти 
24 тысяч зрителей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 

Все решили два быстрых гола в первом периоде. 
перейти к статье 

Пять шайб на засыпку. Команда Ротенберга не сдала первый зачет 
"профессору" Ларионову (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 

Начало матча обернулось для СКА холодным душем.  
перейти к статье 

"Торпедо" начало плей-офф с победы, а для СКА хуже не поражение, а 
потеря двух важных игроков (Allhockey (allhockey.ru)) 

Увидим ли Рендулича и Педана еще в Кубке Гагарина-2024? 
перейти к статье 

Губерниев: очень нравится, что делает Рашников (Allhockey (allhockey.ru)) 



 

Комментатор Дмитрий Губерниев рассказал, что следит за "Металлургом' в 
КХЛ. 

перейти к статье 

Губерниев: Ротенберг большой молодец, любит хоккей и не стесняется 
развиваться (Советский спорт) 

Телекомментатор похвалил наставника СКА.  
перейти к статье 

Куляш: со стороны "Торпедо" были провокации, СКА нужно было играть 
терпеливо (Чемпионат.com) 

Бывший защитник сборной России Денис Куляш высказался об итогах первого 
матча серии Кубка Гагарина - 2024 между СКА и "Торпедо" (2:5). 

перейти к статье 

"Вы были на той игре в Чикаго?" Ротенберг - о новом рекорде 
посещаемости "СКА Арены" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после поражения от "Торпедо" (2:5) 
высказался о новом рекорде посещаемости КХЛ в закрытых помещениях. 
Напомним, на этой игре были 23 905 зрителей. 

перейти к статье 

"Судьи дают потолкаться и что-то сказать, в плей-офф это нормально" - 

хоккеист СКА Никишин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Защитник СКА Александр Никишин после матча против "Торпедо" заявил, что 
для игр плей-офф обилие стычек является привычным явлением, а судьи 
позволяют хоккеистам действовать на грани. 

перейти к статье 

"Так рождается коллектив". Ларионов - о давлении игроков СКА на 
вратаря Кульбакова (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над СКА (5:2) 
высказался о давлении на голкипера нижегородского клуба Ивана Кульбакова 
со стороны игроков армейцев. 

перейти к статье 

Главный тренер "Торпедо" Ларионов объяснил, почему команда 

добиралась до Санкт-Петербурга на поезде (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер "Торпедо" Ларионов объяснил, почему команда добиралась до 

Санкт-Петербурга на поезде  

перейти к статье 

Иван Телегин заявил, что у "Авангарда" лучшие болельщики в России 
(Allhockey (allhockey.ru)) 

Нападающий "Авангарда" Иван Телегин высоко оценил поддержку команды от 
омских болельщиков, назвав их лучшими в стране. 

перейти к статье 

"Сюда хочется приходить постоянно". Телегин - о новом стадионе 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
32-летний российский нападающий "Авангарда" Иван Телегин восхитился 
новым домашним стадионом омского клуба - "Джи-Драйв-Арена". 

перейти к статье 



 

"Авангард" снес дерзкого андердога. "Ладе" удалась лишь провокация на 
драку (Р-Спорт) 
"Авангард" обыграл "Ладу" в первом матче серии плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

Мощное начало от "Авангарда": омичи разгромили "Ладу" и показали, что 
не дадут в обиду лидеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Первый матч - за "ястребами". 

перейти к статье 

Массовая драка на старте плей-офф КХЛ! Игроки "Лады" напали на 
главных звезд "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Михаил Кравец уже признал, что допустил ошибку, выпустив на лед лидеров в 
ненужный момент. 

перейти к статье 

Кравец - о массовой драке: это "Ладу" не красит. Такой посыл: "Мы 
жесткие, бойтесь нас" (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Ладой" (5:1) 
рассказал о посыле тольяттинского клуба после массовой драки в конце 
встречи. 

перейти к статье 

Браташ: игроки "Авангарда" подъезжали к нам, вступали в перепалки. 
Думал, это запрещено (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Лады" Олег Браташ после крупного гостевого поражения от 
"Авангарда" (1:5) высказался о перепалках после массовой драки в конце 
встречи. 

перейти к статье 

Браташ о массовой драке: у ребят "Лады" самолюбие взыграло, с моей 
стороны ничего не было (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Лады" Олег Браташ после крупного гостевого поражения от 
"Авангарда" (1:5) рассказал о массовой драке в конце матча. 

перейти к статье 

Разин: "Амур" при потере откатывается и строит, как это модно говорить, 
"автобус" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Амуром" (2:1) в первой встрече серии Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

"Ак Барс" оказался не готовым к плей-офф. "Автомобилист" выглядел 
гибче Казани (Allhockey (allhockey.ru)) 

Клуб из столицы Татарстана начал розыгрыш Кубок Гагарина с поражения. 
перейти к статье 

Кризис на старте сезона сделал СКА сильнее. Что теперь ждет команду 
Ротенберга в плей-офф? (Чемпионат.com) 

Итоги выступления питерской команды в регулярном чемпионате. 
перейти к статье 



 

Главная проблема "Северстали" - волнение. Оно уйдет во второй игре 
серии со "Спартаком" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Андрею Козыреву нужно раскрепостить своих ребят. 

перейти к статье 

Скандал с Ковальчуком повторился спустя 8 лет? Кажется, в "Спартаке" 
придумали травму легенде (Sport24.ru) 
В 2016-м его убрали из СКА после первой же игры плей-офф.  

перейти к статье 

"Ковальчук поможет "Спартаку" в плей-офф КХЛ" - Максим Афиногенов 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший нападающий сборной России Максим Афиногенов сказал "Матч ТВ", 

что Илья Ковальчук поможет " Спартаку " в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Егор Савиков: Мне интереснее играть против атакующих команд, как 
"Северсталь" (Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Молодой защитник "Спартака" - о предстоящих баталиях с Череповцом в 
первом раунде плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"При Козыреве в "Северстали" стали меньше есть сладкого" (Известия 
(iz.ru)) 

Хоккеист череповецкого клуба Кирилл Пилипенко - об изменении рациона, 
серии плей-офф против "Спартака" и своей высокой результативности  

перейти к статье 

Тренер Владимир Плющев прокомментировал первые итоги битвы за 
Губок Гагарина (Российская газета (rg.ru)) 
Результаты первого дня плей-офф Континентальной хоккейной лиги 
специально для "РГ" прокомментировал заслуженный тренер России, в 
прошлом - главный тренер сборной страны Владимир Плющев. 

перейти к статье 

Ради русских миллионов иностранец придумал себе травму! Звездный Да 
Коста смухлевал, подставив "Автомобилист" (Sport24.ru) 
Иностранец придумал себе травму, чтобы не потерять бонус в 15 млн рублей.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Омск сделал заявку как фаворит Востока, СКА не 
ожидал увидеть такое "Торпедо" (Russia-hockey.ru) 
Об интригах второго дня плей-офф КХЛ - экс-главный тренер сборной России, 
экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

КХЛ разъяснила засчитанную шайбу СКА во встрече с "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 

В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч в рамках серии Кубка Гагарина 
- 2024 между СКА и нижегородским "Торпедо". Идет третий период, счет 3:2 в 
пользу гостей. 



 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Белые Медведи" готовы сделать шаг вперед после неудачи в сезоне 
2022/2023 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Челябинцы обошли "Омских Ястребов" в борьбе за вторую строчку.  

перейти к статье 

Лучшие игроки февраля сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига подводит итоги шестого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

"Даже сейчас хочу играть нападающего, а ставят в защиту". Марк Ульев - 
один из главных проспектов "Локомотива" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Игрок стал вторым защитником-бомбардиром сезона.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
16-летний нападающий "Бирюсы" Софья Кривошеева: "Либо никакого 
спорта в этой семье, либо хоккей!" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 

16-летняя Софья Кривошеева - одна из самых талантливых молодых игроков.  
перейти к статье 

Даты плей-офф ЖХЛ 2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет даты проведения игр финальной стадии Женской 
хоккейной лиги сезона 2023/2024.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Интерактивный розыгрыш автомобиля Lada для любителей хоккея (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 

Интерактивный розыгрыш автомобиля Lada для любителей хоккея  
перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Гашек требует уволить россиян из НХЛ. Комиссионер лиги игнорирует 
русофоба (Советский спорт) 

Бывший вратарь довольствовался банальной отпиской и попал в игнор.  
перейти к статье 

Русского защитника отправили в самый популярный клуб мира! 
Любушкин меняет пятую команду за 5 лет (Sport24.ru) 



 

29-летнего россиянина обменяли в "Торонто", где он уже играл.  
перейти к статье 

Американский форвард ХК "Попрад": политика вмешивается в спорт, 
иногда даже чересчур (Чемпионат.com) 
Американский нападающий ХК "Попрад" Райан Дмовски высказался на тему 
возможной игры в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

"Все будет зависеть только от него". Главный тренер "Миннесоты" - о 
Хуснутдинове (Чемпионат.com) 

Главный тренер "Миннесоты Уайлд" Джон Хайнс высказался о перспективах 
российского новичка команды Марата Хуснутдинова войти в топ-6 нападающих 
клуба в ближайшем будущем. 

перейти к статье 

Просветов признан лучшим вратарем АХЛ в феврале (Sport24.ru) 
Голкипер системы "Колорадо Эвеланш" Иван Просветов признан вратарем 
месяца в АХЛ.  

перейти к статье 

Капризов прокомментировал подписание контракта между "Миннесотой" 
и Хуснутдиновым (Советский спорт) 

21-летний форвард заключил двухлетнее соглашение.  
перейти к статье 

"Нью-Джерси" обменял права на Бардакова в "Колорадо" 
(Чемпионат.com) 

Этой ночью в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) состоялся обмен между 
клубами "Нью-Джерси Дэвилз" и "Колорадо Эвеланш". 

перейти к статье 

Разное 
 

Максим Афиногенов и Кирилл Князев сыграют за "Чемпион" в Хоккейной 
медиалиге (Советский спорт) 
Профессиональные хоккеисты усилят команду во втором туре соревнований.  

перейти к статье 

Празднование юбилея Гагарина в Смоленске открыли хоккейным 
турниром с участием космонавтов (ТАСС) 
В Авиационно-космическом кубке примут участие 12 команд из России и 
Белоруссии 

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Вице-президент КХЛ объяснил за счет чего "Динамо" удалось выиграть 
Кубок Континента (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

Вице-президент по развитию КХЛ Валерий Каменский прокомментировал успех 
московского "Динамо" в регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024, по 
итогам которого им удалось выиграть Кубок Континента. 
"Коллективная игра, система и поддержка болельщиков. У "Динамо" сильный 
подбор игроков, тренерский штаб тоже хорошо сработал. Важно, что 
динамовцы сыграли дисциплинированно, они ровно прошли весь сезон, 
поэтому и такой результат", - приводит слова Каменского пресс-служба КХЛ на 
официальном сайте лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-5454612-vice-prezident-khl-obyasnil-za-
schyot-chego-dinamo-udalos-vyigrat-kubok-kontinenta.html 

К заголовкам сообщений 

Гимаев: у "Локомотива" в какой-то степени есть комплекс перед ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Руководитель департамента по взаимодействию с игроками КХЛ Сергей Гимаев 
высказался о первой встрече в рамках первого раунда Кубка Гагарина - 2024 
между "Локомотивом" и ЦСКА (0:4). 
"У "Локомотива" в какой-то степени есть комплекс перед ЦСКА. Мы весь сезон 
думали - неужели ЦСКА регулярку так сливает, а в плей-офф мы увидим 
команду, которую видели на протяжении двух сезонов? По первой игре мы это 
увидели, а также увидели Ивана Федотова, который сыграл отличный матч. 
Главная проблема "Локомотива" - какая-то ментальная беда у ярославских 
игроков".  

https://www.championat.com/hockey/news-5454742-gimaev-u-lokomotiva-v-kakoj-to-
stepeni-est-kompleks-pered-cska.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Все проигравшие команды в первых матчах Кубка Гагарина - 2024 были 
лучше победителей по xG (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала продвинутую статистику по итогам 
состоявшихся накануне первых матчей Кубка Гагарина - 2024. 
Примечательно, что согласно этой статистике каждая из проигравших команд 
по показателю ожидаемых голов (хG) превзошла команды победителей. К 
примеру, казанский "Ак Барс" наиграл на четыре заброшенные шайбы, однако 
на деле забросил лишь одну. 
"Салават Юлаев" - "Трактор" - 2:3 (2,7 - 1,96 по xG); 
"Ак Барс" - "Автомобилист" - 1:2 (4,36 - 1,92 по xG); 
"Локомотив" - ЦСКА - 0:4 (1,94 - 1,61 по xG); 
"Спартак" - "Северсталь" - 3:2 (1,91 - 3,34 по xG). 
Напомним, сегодня в борьбу за Кубок Гагарина - 2024 вступят еще три пары 
претендентов: "Авангард" - "Лада", "Металлург" - "Амур" и СКА - "Торпедо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5454612-vice-prezident-khl-obyasnil-za-schyot-chego-dinamo-udalos-vyigrat-kubok-kontinenta.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115879566-gimaev-mladshij-u-lokomotiva-est-kompleks-pered-czska-glavnaya-problem.html


 

https://www.championat.com/hockey/news-5454640-vse-proigravshie-komandy-v-
pervyh-matchah-kubka-gagarina-2024-byli-luchshe-pobeditelej-po-xg.html 

К заголовкам сообщений 

Большой скачок: как в КХЛ установили новый рекорд посещаемости 
(Forbes (forbes.ru), Москва, 1 марта 2024) 
В последний день февраля стартовал розыгрыш Кубка Гагарина-2024 - стадии 
плей-офф, в которой определится сильнейший клуб Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Регулярный чемпионат завершен, и он стал для КХЛ 
необычайно успешным: в лиге давно не было такой интриги, а главное - на 
трибуны вернулись зрители, и текущий сезон стал рекордным по 
посещаемости. Forbes Sport рассказывает подробности  
КХЛ улучшила свой рекорд посещаемости  
В четвертый раз за 16 лет существования лиги общая посещаемость всех 
матчей лиги превысила 5 млн человек. Но на этот этого удалось добиться лишь 
с 23 командами (в прошлые годы число клубов-участников достигало 29), и еще 
никогда ранее средняя аудитория домашних матчей не была такой большой.  
Средняя посещаемость КХЛ в сезоне 2023/24 составила 6622 зрителя. Это на 
130 человек больше, чем в рекордном сезоне 2019/20. И том розыгрыше в лиге 
выступали иностранные "Йокерит" и рижское "Динамо" со своими аренами, 
вмещающими более 10 тысяч человек - они покинули КХЛ весной 2022-го.  
Нынешний рекорд тоже стал следствием создания развитой инфраструктуры. 
Без новых арен в Санкт-Петербург и, в особенности, Новосибирске, таких 
показателей не было. И без этих дворцов, при динамике прошлых лет, 
посещаемость бы остановила в диапазоне 6420-6450 человек.  
При этом рекордная посещаемость в сезоне 2019/20 была обеспечена даже не 
"Йокеритом", а одной игрой. Встреча между СКА и ЦСКА в регулярке прошла на 
"Газпром Арене" при более 60 тысяч зрителей. Как отметил Metaratings.ru в 
своем исследовании, только один этот матч увеличил общую среднюю 
посещаемость сезона сразу на 69 зрителей.  
В свою очередь, переезд "Сибири" на новую арену увеличил итоговую среднюю 
посещаемость примерно на 130 человек. То есть, без "Сибирь Арены" в лучшем 
случае аудитория составила бы 6491 зрителей (при полной заполняемости 
старого дворца). А игры, которые СКА провел на самой большой арене мира, 
принесли посещаемости лиге еще в среднем 47 человек за матч.  
Но рекорд был достигнут не только благодаря СКА и "Сибири". Их высокая 
посещаемость не помогла бы, если бы не повсеместный рост аудитории. 
Metaratings.ru в своем исследовании указал, что аудитория у 21 клуба из 22-х, 
что выступали в прошлом сезоне КХЛ (то есть, за исключением "Лады"), 
увеличилась. Единственное падение - у "Ак Барса", но оно связано с 
временным переездом казанцев с "Татнефть Арены" (вмещает 8890 человек) 
во Дворец спорта (3500 зрителей) из-за "Игр будущего".  
В целом, рейтинг посещаемости клубов КХЛ выглядит так:  
За год посещаемость КХЛ увеличилась на 1113 зрителя 
Особенно внушительно нынешний рекорд смотрится на фоне прошлогоднего 
показателя. В сезоне 2022/23 посещаемость КХЛ была не просто низкой - за 
исключением ковидных чемпионатов 2020/21 и 2022/23 аудитория была второй 
с конца. Так плохо на хоккей в России не ходили с самого первого розыгрыша 
турнира. Но тогда инфраструктура была совсем иной.  
В сравнении с сезоном 2022/23 посещаемость увеличилась на внушительные 
1113 зрителя в среднем. Это также рекордный прирост аудитории за год в 
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истории отечественного хоккея. И одними лишь СКА и "Сибирь" такое 
увеличение никак не объяснить.  
В КХЛ есть четкая корреляция: когда народ начинает много ходить на хоккей в 
Минске и в Москве, тогда высокая аудитория и по всей лиге. Объяснить это 
очень легко: просто в двух столицах построены крупнейшие арены. До ввода 
"СКА-Арены" дворец в Минске с отрывом в почти на 3 тысячи зрителей был 
самым большим в лиге (вместимость 15086 зрителей).  
И именно "Минск-Арена" была драйвером высокой посещаемости в КХЛ. После 
ее ввода в середине сезона 2009/10 аудитория лиги не падала ниже 5,5 тысяч 
человек. А после каждая новая арена, будь-то в Праге, Братиславе или 
Хельсинки, лишь увеличивала этот показатель.  
В конце прошлого десятилетия резко увеличился рост посещаемости в Москве. 
Например, в сезоне 2019/20 средняя посещаемость домашних матчей 
"Спартака" составила 8914 зрителя, что было лучшим результатом с советских 
времен. И такая же ситуация была и у ЦСКА.  
А следом, уже в новом десятилетии, была построена арена в Омске на 12011 
зрителей, благодаря чему "Авангард" стал лучшим по посещаемости клубом 
прошлого сезона. И вот теперь, когда новые объекты появились в 
Новосибирске и в Санкт-Петербурге, средняя посещаемость матчей 
регулярного чемпионата КХЛ, наконец, смогла превзойти рекорды, 
установленные во времена, когда в лиге были команды из Европы.  
На этот раз все тоже сошлось: посещаемость московских команд превысила 6 
тысяч зрителей, а также вновь свыше 12 тысяч в среднем человек начали 
ходить в Минске. И все это на фоне рекордов новых арен в Новосибирске, 
Омске и Санкт-Петербурге.  
Вот такая выглядит средняя посещаемость домашних матчей всех регулярных 
чемпионатов в истории КХЛ (сначала указан сезон, потом - общее число всех 
зрителей, а после - средняя посещаемость домашних матчей):  
Сможет ли КХЛ снова побить рекорд в следующем сезоне? 
Со следующего сезона СКА должен окончательно переехать на "СКА-Арену". 
Следовательно, клуб однозначно будет самым посещаемым как в КХЛ, так и во 
всей Европе (если, конечно, не случится никаких форс-мажоров). Удивительно, 
но как отметил Metaratings.ru, февральский переезд на 21-тысячную арену не 
помог клубу установить собственный рекорд посещаемости - лучший результат 
был в сезоне 2019/20 (13594 зрителя), правда, его помогла установить игра на 
футбольной "Газпром Арене".  
Более того, если вдруг все матчи СКА будут проходить при аншлагах или 
близко к ним, то у петербуржцев есть все шансы стать самым популярным 
клубом мира. В последние годы это неизменно "Монреаль Канадиенс", на 
который в нынешнем сезоне ходят по 21094 зрителя. А "СКА-Арена" вмещает 
на 400 человек больше...  
Если это произойдет, то КХЛ и в следующем сезоне удастся в очередной раз 
побить свой рекорд. А главный вопрос состоит не в том, будет ли очередной 
рекорд, а в том, каким именно он окажется. Возможно, в Москве на фоне 
бойкота болельщиками Fan ID на футбольных стадионах, зрителей на хоккее 
станет еще больше. Или же в Минске начнут ходить не по 12, а по 13-14 тысяч 
зрителей на матч - как это уже было в начале прошлого десятилетия. Или 
начнет, наконец, расти аудитория в Сочи и Астане, где также есть 
внушительные арены.  
Ко всему прочему, на рост посещаемости влияют и иные факторы. Если 
"зимние классики" (матчи под открытым небом на футбольных стадионах) 
пройдут в Москве или Нижнем Новгороде, то все это может увеличить среднюю 



 

аудиторию сезона во всей лиге в среднем еще на 100-150 зрителей. Наконец, 
скоро ожидается переезд "Торпедо" на новую более вместительную арену - в 
сентябре 2023 года генеральный директор клуба Александр Харламов 
сообщил, что открытие 12-тысячника в городе по строительным графикам 
ожидается лишь весной 2025-го, но не исключено, что это случится на 
несколько месяцев раньше.  
И при всех этих факторах средняя посещаемость КХЛ может преодолеть и 7 
тысяч зрителей. В таком случае лига наконец-то сможет претендовать на 
звание самой посещаемой в Европе. На протяжении всего ее существования 
впереди с большим отрывом были Германии и Швейцария. И согласно прогнозу 
Metaratings.ru, в нынешнем сезоне, который завершается в обоих чемпионатах 
в марте, аудитория в лигах превысит 7 тысяч человек.  
А если заглядывать в несколько отдаленное будущее, то у КХЛ есть 
возможность нарастить свои мощности и в городах бывшего СССР. Например, 
две арены на 12 тысяч зрителей есть в Алматы и Ташкенте, и ранее были 
новости, что здесь могут появиться команды. Быть может, что и когда будет 
построена арена в Екатеринбурге, то там лига посещаемость будет близка уже 
к 8 тысячам человек.  
Но сначала КХЛ придется обновить рекорд посещаемости плей-офф. И это 
вполне реально.  

https://www.forbes.ru/sport/507194-bol-soj-skacok-kak-v-khl-ustanovili-novyj-rekord-
posesaemosti 

К заголовкам сообщений 

Игрокам "Салавата Юлаева" "упала" зарплата (Пруфы (prufy.ru), Уфа, 1 
марта 2024) 

Причем деньги поступили на счета уфимского клуба прямо во время матча 
команды с челябинским "Трактором". 
 Напомним, накануне юлаевцы проводили первую игру в рамках первого раунда 
плей-офф розыгрыша Кубка Гагарина. Матч с трактористами хоть и завершился 
поражением со счетом 2:3, но по домам подопечные Виктора Козлова 
разъезжались довольные. Приятные СМС-ки в их дорогих телефонах, 
несомненно, сгладили осечку на льду.  
Интересно, что после выхода нашего материала о долгах уфимского хоккейного 
клуба, который мы опубликовали 28 февраля, ситуация с финансами в клубе 
кардинально изменилась. Правда, как сообщил наш информированный 
источник, средства поступили на счета на все. Оставшуюся часть ждать не 
стоит - "Роснефть" жертвовать крупную сумму на этот сезон больше не 
намерена. И так потрачено сверх запланированного.  
Впрочем, поступившие деньги должны достойно помочь завершить сезон. 
Настроение во всей хоккейной вертикали явно улучшилось. Кроме "Салавата 
Юлаева", зарплату получил ХК "Торос", ЖК "Агидель", молодежный "Толпар", а 
также весь обслуживающий персонал всех организаций, начиная от 
официанток и заливщиков льда, заканчивая директорами спортивных 
сооружений.  
Деньги, безусловно помогут бежать и играть хоккеистам быстрее и с видимым 
удовольствием, ну а мы болельщики ждем побед.  

https://prufy.ru/news/sports/147461-igrokam_salavata_yulaeva_upala_zarplata/ 

К заголовкам сообщений 
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СКА увеличил вместимость домашней арены еще на 200 зрителей (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 марта 2024) 
СКА увеличил вместимость домашней арены еще на 200 зрителей  
Как стало известно "Матч ТВ", вместимость самого большого в мире хоккейного 
дворца "СКА Арена" теперь возросла до 22500 человек. 
В первом раунде Кубка Гагарина петербургский СКА сыграет против 
нижегородского "Торпедо". Серия стартует в пятницу, 1 марта. 
 - "СКА Арена" вмещает 21500 зрителей. Но к плей-офф клуб увеличил 
количество посадочных мест на 800 человек. А во время работ по увеличению 
вместимости в клубе увидели дополнительный потенциал. Это не места на 
трибунах, а за стеклом - те же ложи, ресторан и бизнес-клуб. Там были 
установлены еще 200 дополнительных мест. Теперь вместимость "СКА Арены" 
составляет 22500 человек, - сообщили "Матч ТВ" в клубе. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023821_SKA_uvelichil_vmestimost_dom
ashnej_areny_jeshhe_na_200_zritelej 

К заголовкам сообщений 

На матче плей-офф СКА - "Торпедо" установлен новый рекорд 
посещаемости матчей КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч в рамках серии Кубка Гагарина 
- 2024 между СКА и нижегородским "Торпедо". Идет третий период, счет 3:2 в 
пользу гостей. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию встречи. 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, на матче присутствуют 23 905 зрителей, что 
является новым рекордом посещаемости матчей лиги в закрытых помещениях. 
Предыдущий рекорд (21 481) был установлен на матче СКА - ХК Сочи (8:1). 
Абсолютный рекорд в матчах КХЛ был установлен на матче СКА - ЦСКА в 2018 
году, проходившем на "Газпром Арене" - 67 770 зрителей. 
Напомним, в СКА заявляли об увеличении вместимости "СКА Арены" в 
преддверии матчей плей-офф до 22 300 зрителей. 
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СКА сенсационно проиграл дома и потерял двух звезд! Итоги дня плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

"Магнитка" одержала трудовую победу, а "Лада" после поражения устроила 
нападение на звезд "Авангарда". 
1 марта в первом раунде плей-офф чемпионата Фонбет КХЛ состоялось три 
матча. Подводим краткие итоги игрового дня и рассказываем самое важное о 
прошедших встречах. 
На девятой минуте первого периода Сергей Бойков открыл счет в матче. Через 
полторы минуты Николай Прохоркин с передачи Михаила Гуляева удвоил 
преимущество омичей. 
В начале второго игрового отрезка Рид Буше с передач Владимира Ткачева и 
Дамира Шарипзянова сделал счет 3:0. На восьмой минуте периода Иван 
Игумнов с передач Артема Чмыхова и Ильи Рейнгардта забросил четвертую 
шайбу "ястребов" в игре. 38 секунд спустя Георгий Солянников с передач Павла 
Куликова и Скотта Космачука размочил счет во встрече. 
На четвертой минуте третьего периода Михаил Гуляев сделал счет 5:1. Больше 
шайб в этом матче заброшено не было, однако в концовке третьего периода 
встречи произошла массовая драка с участием первого звена омичей: 
Владимира Ткачева, Райана Спунера и Рида Буше. Отметим, что потасовка 
началась после грубого удара по ногам Ткачева от защитника гостей Максима 
Березина. 
После массовой потасовки с участием первого звена омичей на следующую 
смену вышел форвард "Авангарда" Марк Верба. Через несколько секунд после 
возобновления игры Верба устроил яркую драку с защитником "Лады" 
Владиславом Семиным. 
Первые два периода завершились без заброшенных шайб. На шестой минуте 
третьего игрового отрезка Егор Яковлев с передач Владислава Еременко и 
Дмитрия Силантьева открыл счет во встрече. На 12-й минуте периода Люк 
Джонсон с передач Робина Пресса и Дмитрия Силантьева удвоил 
преимущество хозяев. 
На 15-й минуте периода Ян Дрозг с передач Дмитрия Шевченко и Ивана 
Мищенко размочил счет во встрече, лишив шат-аута голкипера хозяев Илью 
Набокова. В дальнейшем российский вратарь больше не пропускал, сумев 
помочь "Магнитке" довести матч до победного результата. Набоков завершил 
встречу с 28 отраженными бросками. 
На седьмой минуте первого периода Сергей Гончарук с передач Николая 
Коваленко и Дмитрия Бреуса открыл счет во встрече. На восьмой минуте 
периода Василий Атанасов с передачи Бобби Линча удвоил преимущество 
гостей. После второй пропущенной шайбы тренерский штаб СКА произвел 
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замену вратаря - вместо провалившего свою часть матча Никиты Серебрякова 
на последнем рубеже появился Павел Мойсевич. 
На 11-й минуте периода Василий Глотов с передачи Марата Хайруллина 
размочил счет в матче. На 17-й минуте второго периода Василий Атанасов с 
передачи Бобби Линча сделал счет 3:1. Спустя полторы минуты Сергей 
Толчинский с передач Александра Кадейкина и Михаила Воробьева вновь 
сократил отставание СКА до минимума.  
На 18-й минуте третьего периода Сергей Гончарук забросил четвертую шайбу 
"Торпедо", поразив пустые ворота. В конце игры Владислав Фирстов установил 
окончательный счет во встрече, также поразив пустые ворота. 
Стоит заметить, что в ходе встречи СКА потерял двух игроков основного 
состава - сначала травмировался нападающий Борна Рендулич, а в начале 
третьего периода досрочно завершил игру защитник Андрей Педан, уже 
получавший тяжелую травму на самом старте регулярного чемпионата КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/article-5455216-rezultaty-matchej-plej-off-khl-1-
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К заголовкам сообщений 

Массовая драка в Омске, пять шайб в воротах СКА и торпедовская "грязь" 
от Ротенберга. Что произошло в Кубке Гагарина 1 марта (Комсомольская 
правда (kp.ru), Москва, 2 марта 2024) 
"Авангард" и "Лада" устроили побоище  
Матч "Авангарда" и "Лады" завершился массовой дракой, "Металлург" с трудом 
обыграл "Амур", "Торпедо" начало серию против СКА с красивой победы, Роман 
Ротенберг обвинил нижегородцев в провокациях, а пресс-служба "армейцев" 
заявила о новом мировом рекорде посещаемости. 
"КП Спорт" - об итогах игрового дня в плей-офф КХЛ. 
 "Торпедо" ошарашило СКА на старте плей-офф  
Замес перед сиреной: "Авангард" и "Лада" устроили бойцовский вечер 
Борьбы в первом матче "Авангарда" и "Лады" не получилось. Бойков и 
Прохоркин выстрелили дуплетом ближе к середине первого периода, Буше и 
Игумнов - во втором, Солянников отыграл одну шайбу на 29-й минуте, а Гуляев 
пробил ворота тольяттинцев в начале третьей 20-минутки и установил 
окончательный счет - 5:1 в пользу "ястребов". 
Не стали досматривать игру до конца и переключили канал? Поздравляем, вы 
пропустили массовую драку за 20 секунд до сирены! 
Коротко о главном: 
Защитник "Лады" Максим Березин ставит подножку Владимиру Ткачеву. 
Форвард "Авангарда" встает и пытается отомстить, но тут же отлетает после 
мощного толчка в грудь. 
Артем Чмыхов заступается за одноклубника, лезет в драку с Березиным и 
быстро оказывается на льду. 
Вскоре в потасовку затягивают Буше и все того же Ткачева. Первый 
отказывается от настойчивого "приглашения" от Доната Стальнова, второй 
бросает перчатки в лицо оппоненту. По итогу вся четверка (вместе со 
Чмыховым) получает по две минуты за грубость. А Березин - целых шесть. 
А пока судьи разбирались с удаленными, "Джи-Драйв-Арена" требовала выхода 
главного омского гладиатора - Марка Вербы. Он и вышел, чтобы сразиться с 
Владиславом Семиным уже в следующей смене! Арбитры разнимать бойцов не 
стали и стали свидетелями яркой драки. 
"Это была подготовка к следующему матчу. Легких игр у них не будет" 
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"Хотели, чтобы ребята-лидеры заканчивали, как обычно, но, видимо, надо было 
их поберечь, тогда бы и драки этой не случилось. Так получилось, что 
побежали на Ткачева, на Буше. У этих ребят есть характер, они никогда не 
будут уступать, бежать от каких-то трудностей. Тут просто хотелось бы, чтобы 
побыстрее реагировали на такие вещи, когда бьют по голеностопу, а потом еще 
раз бьют. Тут реакция тех, кто находится на площадке и следит за этим, должна 
быть быстрее. Повреждений у ребят нет, все хорошо", - так ледовое побоище 
прокомментировал главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец. 
Олег Браташ же уверял: "С моей стороны ничего не было. Я, наоборот, пытался 
ребят успокоить. Это спонтанно произошло, у ребят самолюбие взыграло, я 
даже не понял, с чего все началось. Потом уже, когда выходили на 
вбрасывание и увидели человека, который профессионально драками 
занимается, мы уже ожидали, готовились. Надо было как-то противостоять. 
Выбрали кого покрепче, чтобы он постоял за всю команду. Да, выпустили 
Семина именно под Вербу. У нас нет такого плана, как Верба, игроков, которые 
специализируются на драках". 
А Максим Березин, ставший зачинщиком конфликта, предупредил омичей: 
"Никто не хотел уступать, мириться с таким поражением. Эмоции на льду 
проявились в заварушке. Это, так сказать, была подготовка к следующему 
матчу. Хотели показать, что мы не собираемся вчистую проигрывать, уступать в 
чем-то. Готовы дальше сражаться, легких игр у них не будет". 
"Магнитка" стартовала с тяжелейей победы 
Легкая жизнь отменяется и для "Металлурга". Хоккеисты "Амура" сегодня это 
доказали: хабаровчане ни в чем не уступали лидеру "Востока" на протяжении 
двух периодов и пропустили лишь на 46-й минуте. Автором первой шайбы стал 
капитан уральцев Егор Яковлев, пробивший ворота Бобкова с пятака после 
отскока. 
Вскоре Люк Джонсон увеличил преимущество "Магнитки", но за 5 минут до 
сирены Ян Дрозг сократил разрыв в счете. И если бы не голкипер "лисов" 
Набоков, справившийся с навалом на пятачке в концовке встречи, игра могла 
бы перейти в овертайм. А так - 2:1, сложнейшая победа "Металлурга". 
Ларионов - 1, Ротенберг - 0. "Торпедо" справилось со СКА! 
Когда Сергей Гончарук открыл счет в меньшинстве, "СКА-Арена" напряглась. 
Когда через 1,5 минуты ворота Серебрякова поразил Василий Атанасов - 
замолчала. Когда "армейцы" сменили вратаря и "размочили" счет в середине 
первого периода - облегченно выдохнула. Казалось, что чудесное спасение и 
волевая победа над "Торпедо" (как в недавнем матче "регулярки") где-то рядом. 
Но во втором периоде питерские мучения продолжились. Мало того, что Иван 
Кульбаков держал ворота на замке, так еще и Борна Рендулич выбыл из игры 
из-за жесткого въезда в борт. А когда Василий Атанасов оформил дубль через 
4 секунды после заработанного большинства - местная публике совсем 
загрустила. Благо, еще до перерыва Сергей Толчинский сократил отставание 
до минимума. Тоже в большинстве, только еще быстрее - спустя 3 секунды в 
формате "5 на 4". 
Заключительная 20-минутка же стала сюрпризом. Нижегородцы удивили 
грамотной игрой в обороне, отстояли период на ноль и закинули две шайбы в 
пустые ворота СКА. Точку в матче поставили Сергей Гончарук (дубль) и 
Владислав Фирстов. 5:2 в пользу "Торпедо", проигравшего семь последних 
матчей! 5:2, несмотря на двукратное преимущество "армейцев" по броскам в 
створ (43:23). 
"Поздравляю нашу команду с победой. Хорошая, эмоциональная игра. Первый 
матч первого раунда всегда таит много неожиданностей. Рады, что победили. 



 

Соперника с хорошей игрой. На такой арене, с таким ажиотажем был неплохой 
хоккей. Могло быть и лучше, но по отдаче, желанию и стремлению обе команды 
играли хорошо", - заявил Игорь Ларионов после встречи. 
Роман Ротенберг: "Больше у "Торпедо" ничего и нет, кроме этих провокаций" 
По ходу матча игроки СКА несколько раз выясняли отношения с вратарем 
"Торпедо" Иваном Кульбаковым. А Захар Бардаков, чуть не бросившийся на 
голкипера с кулаками после стыка на пятаке, получил 2+2 за грубость. 
Далее - слово Роману Ротенбергу. У него свое видение: 
"Понимаем, что нам надо улучшить. Весь сезон работали, чтобы иметь 
возможность преодолеть такие ситуации. А грязь, которая происходит... Ну, это 
хоккей. Значит, надо терпеть, держать удар и наказывать за подобные вещи 
голами, не вестись на провокации. Сегодня ребята ментально немного отошли 
от своего плана. Физически выглядели здорово, по движению все отлично. 
Реализация моментов и держать удар, не вестись на провокации. А больше у 
соперника ничего и нет, кроме этих провокаций". 
На "СКА-Арене" новый мировой рекорд. Что, опять? 
Рубрика "ни дня без достижений": на матче СКА - "Торпедо" установлен 
мировой рекорд посещаемости хоккейных игр в закрытых помещениях - 23905 
человек. Об этом сообщает пресс-служба петербуржского клуба. 
Как такое возможно на "СКА-Арене", вмещающей 21500 человек? Вот вам 
пояснение от "армейцев": "Чтобы удовлетворить спрос, клуб увеличил 
количество посадочных мест в ложах, ресторане и бизнес клубе, используя все 
возможные ресурсы спортсооружения". 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-v-kubke-gagarina-1-marta-2024/ 

К заголовкам сообщений 

Новые открытия хоккея. Вчера стартовал 16-й по счету розыгрыш Кубка 
Гагарина (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 1 марта 2024) 
Если самое жаркое время года - лето, то в хоккее это весна. И она в КХЛ 
наступила. Вчера стартовал 16-й по счету розыгрыш Кубка Гагарина. В 
Петербурге он впервые пройдет на проспекте Юрия Гагарина, свою кубковую 
летопись "СКА-арена" начинает с 1 марта.  
"Торпедо", кажется, лучший вариант для СКА из возможных. Команда Игоря 
Ларионова в отличие от ЦСКА с минским "Динамо" и сама играет, и другим 
дает. Другое дело, что игра у нижегородцев последнее время не клеится - семь 
поражений подряд и лишь три победы в 15 матчах.  
 - За несколько дней перед плей-офф стать лучше или хуже нереально, - 
говорит Ларионов. - Надеюсь, предкубковая пауза позволит подчистить детали. 
Как и в сезоне, в плей-офф будем отталкиваться от своей игры. СКА - команда 
сильная, один из лидеров нашего хоккея, но мы готовы к любым испытаниям.  
Соперник СКА на старте плей-офф определялся в последний день регулярки. 
После того как петербургская команда завершила борьбу за первую строчку 
сводной таблицы, уступив "Куньлуню", выбор стоял между ЦСКА и "Торпедо". А 
когда свои матчи проиграли и те и другие, СКА достался тот, кто был 
изначально ниже, - команда из Нижнего. ЦСКА же едет в гости к "Локомотиву".  
"Торпедо" - хорошо знакомый армейцам Петербурга и их болельщикам 
соперник. Год назад команды встречались на втором этапе Кубка Гагарина, и 
для нижегородцев это ничем хорошим не закончилось - четыре поражения в 
четырех матчах.  
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 - О том, что было в прошлом плей-офф, мы давно забыли, - уверяет Ларионов, 
которого в хоккейных кругах называют Профессором. - Год на год не 
приходится. Важно, чтобы ребята в душе и в голове были свежими. На серию 
против СКА смотрим с оптимизмом. Готовы радовать наших болельщиков 
победами.  
В минувшей регулярке команды встречались четырежды. Количество побед и 
поражений поделили поровну. Причем побеждали исключительно хозяева льда, 
трижды матчи завершались со счетом 4:3. Но всякий раз был красивый, 
открытый хоккей, а юркие форварды "Торпедо" создавали немало проблем 
габаритным защитникам СКА.  
 - Да, у соперника маневренные, быстрые форварды, но у защитников есть 
помощники - нападающие. Надеюсь, против маленьких и быстрых они нам 
будут помогать, - говорит самый высокий защитник СКА Степан Фальковский. - 
Будем противостоять им так же, как в регулярке - за счет хорошей работы. 
Шутки закончились, начинается второй этап. "Торпедо" - хороший соперник. К 
каждой игре будем готовиться как к последней.  
Мощь "СКА-арены" "Торпедо" на себе уже прочувствовало. Оно оказалось 
среди первых гостей петербургского гиганта. Та встреча собрала 21 284 
болельщиков.  
 - Санкт-Петербург - прекрасный город, СКА - прекрасная команда, у них 
появилась прекрасная новая "СКА-арена". Что еще нужно болельщикам и нам, 
хоккеистам? - задается вопросом самый результативный защитник "Торпедо" 
Богдан Конюшков. - В последних матчах мы не уступали по игре, но часто 
уступали по счету и в какой-то момент теряли уверенность в том, что можем 
доводить матчи до победы. На этом фоне многие списали нас со счетов, но мы 
не хотим заканчивать сезон через четыре матча. Плей-офф - это новый турнир, 
где все с чистого листа. У всех ноль игр, ноль голов и ноль очков.  
Для братьев Ильи и Максима Федотовых из СКА грядущая серия имеет особый 
подтекст. Еще год назад оба бились против своей нынешней команды в форме 
"Торпедо" (Илья, правда, в плей-офф не играл), в системе которого они 
находились с 16 лет. По ту сторону площадки у обоих осталось немало как 
друзей, так и тех, кто не упустит случая передать привет с нижегородских 
земель силовым приемом. В чем по ходу недавней встречи на "СКА-арене" не 
раз убедился Максим. Что, однако, не помешало ему сделать победный бросок 
в третьем периоде.  
 - Игра против Нижнего для меня такая же, как и все остальные, - уверяет он. - 
Но, если честно, хотел пораньше забросить шайбу "Торпедо" - в предыдущих 
матчах. Не получалось... Это всегда приятно - забрасывать бывшим.  
СКА - безусловный фаворит грядущей серии. За него и места в таблице, и 
уровень игроков, и спад нижегородцев, и прогнозы экспертов с букмекерами, а 
также разлад в рядах соперника. Игорь Ларионов даже не скрывает, что 
прошлогодний капитан "Торпедо" Антон Сизов сейчас вне заявки не по 
спортивным причинам.  
 - Когда человек переходит линию, его в команде не будет, - режет по живому 
Ларионов, не уточняя, правда, какую именно линию перешел Сизов - синюю, 
красную или лицевую. - Нам нужны правильные примеры для молодежи - как 
идти по жизни и по игре.  
Не сыграет против СКА и капитан этого сезона Алексей Кручинин. С ним, судя 
по всему, тоже неоднозначно.  
 - Это чисто рабочие моменты, никаких конфликтов, - уверяет форвард 
"Торпедо". - Давайте вместе верить в команду и поддерживать ребят! А 
внутреннюю кухню обсуждать не будем.  



 

Несколько лидеров "Торпедо" пока под вопросом по медицинским причинам. 
Это, в частности, Игорь Ларионов-младший, Сергей Гончарук, Максим Летунов 
и Данил Веряев. Перед хоккейным Профессором, очевидно, одна из самых 
непростых задачек за время его работы в тренерском цехе.  
Дела с составом у СКА значительно лучше. Свои мелкие болячки залечили 
Никита Серебряков, Алекс Гальченюк, Никита Камалов, Александр Никишин. 
Ход набирают пропустившие много месяцев Андрей Педан, Артем Швец-
Роговой, Александр Кадейкин. К выписке из лазарета готовятся Иван Зинченко, 
Владимир Алистров, Валентин Зыков, Артем Земченок. Когда это случится, 
неясно, но тренеры прогнозируют, что в плей-офф сыграют все.  
СКА тренировался уже на следующий день после завершения регулярки. 
Тренеры, однако, решили не напрягать хоккеистов - была активная 
двусторонка: друг против друга вышли шесть звеньев, разбитых по цветам. 
Вход на игру был свободным, и народу пришло немало. По подсчетам клуба - 
порядка 15 тыс. В НХЛ практика открытых тренировок работает не одно 
десятилетие, в КХЛ приживаться она стала не так давно. А тут такие цифры, да 
еще и перформанс от болельщиков (на снимке)! В основном, конечно, это были 
школьники и воспитанники питерских ДЮСШ. Тем не менее еще никогда 
тренировки команд КХЛ и даже сборной не вызывали такого интереса.  
 - Увидеть столько болельщиков на двусторонке в будний день - приятная 
неожиданность, - признался капитан СКА Александр Никишин. - Надеюсь, в 
дальнейшем их будет еще больше. Ценим такую поддержку и довольны тем, 
что доставляем ответную радость тем, кто нас поддерживает.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/novye-otkrytiya-khokkeya-vchera-startoval-16-y-
po-schetu-rozygrysh-kubka-gagarina/ 

К заголовкам сообщений 

"Отставку принял бы стойко. Но я не крыса, чтобы бежать с корабля". 
Мартемьянов - о подъеме "Амура" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 1 марта 2024) 

Интервью главного тренера хабаровчан 
"Амур" выиграл гонку за плей-офф на "Востоке" и занял восьмое место, 
опередив "Нефтехимик" и "Сибирь". Вернувшийся в клуб Андрей Мартемьянов 
с первого же сезона вывел команду в плей-офф. В интервью "СЭ" главный 
тренер хабаровчан рассказал о новом контракте, проблемах в чемпионате, 
трудностях календаря и прогрессе отдельных игроков. 
Подъем "Амура" начался после победы над "Магниткой" 
 - Вы очень уверенно высказывались о шансах "Амура" на плей-офф, когда еще 
ничего не было ясно. На чем основывалась уверенность?  
 - Во-первых, я как главный тренер обязан мотивировать команду, ставить 
перед ней цель. Без цели вообще не стоит играть. И это был один из 
мотивационных моментов, чтобы команда готовилась, чтобы игроки верили в 
себя, верили в то, что мы делаем. И делали это правильно, ведь мы вышли в 
плей-офф. Это мотивационный момент. Во многих матчах я просто видел, что 
какие-то нюансы нам не давали набирать очки. Были как объективные, так и 
субъективные причины. Не буду вдаваться в подробности. Игра выстраивалась 
весь сезон. Естественно, как и во всех командах, и травмы были, и болезни, и 
все-все-все. Но мы, к счастью, вышли из этой тяжелой ситуации. На первом 
этапе добились того, чего хотели, - вышли в плей-офф. 
 - Подъем "Амура" начался с фееричной домашней победы над "Магниткой", 
согласны?  
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 - Согласен, так и есть. Парни больше раскрепостились в атаке. "Металлург" - 
один из лидеров нашего хоккея. Эта победа дала команде серьезный импульс - 
поверить в себя. И серия поражений продолжалась семь или восемь матчей, 
уже не вспомню сколько. 
 - Другой важный шаг - продление контракта с вами. Как оно сказалось на 
команде, тренерском штабе и вашей работе?  
 - Отвечу так. Любой нормальный человек ждет контракта. Либо здесь, либо не 
здесь, либо там, где ты работаешь, либо тебя куда-то приглашают. У меня тоже 
было подвешенное состояние. Я думаю, сказалось положительно. Парни 
начали понимать, что в "Амуре" работают не просто приходящие и уходящие 
люди, а все хотят что-то сделать. В течение пяти лет тренерский штаб менялся 
каждый год. Шести даже, по-моему. После моего ухода каждый год - новый 
тренерский штаб. Не было стабильности, основательности, преемственности. 
Сейчас уже потихоньку идут переговоры с парнями. Мы хотим оставить костяк 
команды и добавить точечно игроков. Это тоже сыграло свою роль. Может 
быть, не основную, но то, что я остаюсь здесь, - один из факторов. У нас 
особенные взаимоотношения в команде. Я игрокам и старший брат, и папа, 
когда надо. Парням, думаю, комфортно работать. Мне с ними комфортно 
работать. Я с удовольствием иду на работу, парней вижу с улыбками. На 
любую тему можно спокойно поговорить с любым игроком. Хоть молодой, хоть 
опытный - без разницы. 
 - Эти особенные отношения быстро сложились?  
 - Нет, они быстро не складываются. У нас абсолютно новая команда - нужно 
время, чтобы понять, кто на что способен, у кого какое поведение. Не скрою, 
бывали моменты, что стрессовые ситуации напрашивались сами собой, чтобы 
команду ввести в то русло, которое нам, тренерскому штабу, было нужно. Но 
если в итоге мы добились на первом этапе того, чего хотели, значит, мы делали 
это правильно. 
 - Назовите хотя бы одну стрессовую ситуацию или опишите ее, как тренер 
может ввести ее в команду и какой результат хочет получить?  
 - Мне хорошо помнится матч в Казани. Мы играли неплохо, но проиграли 
довольно-таки крупно. Перед этим состоялось собрание, был серьезный 
разговор, как нам надо жить и что надо делать. Содержание матча было 
неплохое, просто получили полуразгромный счет. Почувствовал, что надо что-
то делать, как-то команду встряхнуть. И у нас была вот эта стрессовая 
ситуация. Состоялся разговор на повышенных тонах с моей стороны. Не всем 
это понравилось, честно скажу. Мне и самому не очень понравилось. Но я такой 
человек, что если я где-то неправ, то готов извиниться. Как сказал при всей 
команде, так при всей команде и извинюсь. У меня с этим нет никаких проблем. 
Некоторые парни были обижены за мои жесткие слова. Сказали мне это 
открыто, но не при всей команде - в очной встрече. Я сказал: "Хорошо, ребят, 
никаких вопросов нет, без проблем". Собрал команду, принес извинения - все, 
двигаемся дальше. 
 - В этом сезоне часто приходилось извиняться перед командой?  
 - Один раз. Перед игроками - да, тоже один раз. Я был неправ в одной 
ситуации и вполне спокойно извинился, никаких вопросов нет. У меня с этим 
вообще проблем нет. 
 - Удивились, когда руководство на вас вышло с предложением о новом 
контракте еще до того, как команда вышла в плей-офф?  
 - Это решение руководства. Я долго не думал, дал согласие буквально в 
разговоре, когда меня спросили, готов ли я продолжать работу. Я сказал: "Да!" 
В течение дня составили контракт и подписали. Я, честно, это решение 



 

обдумывал. Думаю, руководство клуба было прежде всего за то, чтобы многие 
ребята пошли в команду под меня. Я их знаю, со многими работал, они меня 
знают. Думаю, решили, что нужна стабильность. Для меня особого удивления 
не было, но было приятно. Мы еще шли далековато от плей-офф. Когда 
поступило предложение, я даже как-то внутреннее собрался. Нет, я не 
расслаблялся, но, когда люди доверили мне, я понял, что доверие надо 
оправдывать. Наступил новый этап. Подошел к работе более воодушевленным. 
Почувствовал большую ответственность от того, что люди мне доверяют. 
- Это ваш второй приход в "Амур". Сейчас выводить команду в плей-офф 
сложнее, чем 5-7 лет назад?  
 - Сложнее. Во-первых, я начинал как помощник. На следующий год я был 
исполняющим обязанности главного тренера, потом предложили контракт. Я 
команду знал. Костяк был. Я знал, что надо подправить, что изменить. Мне 
было легче работать. Сейчас, еще раз повторюсь, команда была абсолютно 
новая. Пришло много опытных ребят. Каждый со своим видением хоккея, 
подготовки, жизни. Нужно время, чтобы все выстроить. Я благодарен 
руководству, что терпели. 
 - Получается, притирка больше проходила с опытными игроками?  
 - Не у меня с ними, а взаимная. Мы узнавали друг друга по ходу сезона. Знаю, 
как парням тяжело перелетать с одного места на другое. Когда я работал в 
"Амуре" раньше, по-моему, было 56 игр, а сейчас 68. У нас были матчи, когда 
мы после игры вылетали домой, а соперник нас уже ждал в Хабаровске. Не 
перестану повторять, что благодарен парням за то, что они с пониманием 
относились и находили в себе мотивацию. Было тяжело, особенно первые 
приезды в Хабаровск. 
 - Мы в этом сезоне стали чаще слышать от тренеров, что календарь тяжелый, 
поездки длинные, мало пауз...  
 - О поездках я ничего не говорил. 
 - Нет-нет, я о ваших коллегах. Многие отмечали, что условия в этом сезоне 
стали серьезнее. Выходит, на Дальнем Востоке они стали серьезнее вдвойне?  
 - В пять раз! 
 - Приходилось кардинально корректировать подготовку к матчам и режим дня?  
 - Жизнь в Хабаровске заставляет корректировать буквально все. Я не 
понимаю, мы сейчас ни в каких чемпионатах мира, нигде не участвуем - зачем 
нам эти длительные паузы и почему мы заканчиваем регулярный чемпионат так 
рано? Сейчас хотят продлить сезон - это правильно. Чтобы воспитывать 
игроков, нужно время. Они приходят еще сырыми. Мне нужно, чтобы моя 
команда восстанавливалась. После четырех матчей через день нужно минимум 
дня четыре на восстановление. Плюс перелет, когда летим с запада на восток, 
еще прибивает. Получается, мы абсолютно в неравных условиях. Мы летим в 
Магнитогорск два раза за сезон. А "Металлург" прилетает к нам один раз. 
Пускай тоже к нам прилетают два раза. Более-менее условия будут равны. Мы 
не просим преференций себе - хотя бы уравнять условия. 
 - Может быть, тогда, наоборот, вы будете прилетать на Урал один раз?  
 - Тут уже лига будет решать по календарю. Почему один раз? Чтобы к нам 
больше летали? Мы преференций не просим - мы просим уравнять условия, не 
более. 
 - Возможно ли это, учитывая логистику Хабаровска и Владивостока?  
 - А почему невозможно-то? Сейчас что, бедные клубы, что ли? Два раза 
слетают за сезон - ничего в этом страшного нет. Почему мы сюда летим два 
раза, а "Металлург", "Трактор", "Автомобилист" и "Салават Юлаев" должны 
лететь к нам один раз? Они приезжают к нам и играют спаренные матчи. Пусть 



 

прилетают два раза. Более-менее будет равная ситуация. Я сто процентов 
знаю, как многие негативно к этому относятся. Дальний Восток - окраина 
страны, зачем туда-сюда летать, они все равно никуда не входят, лишние 
деньги тратить. Почему мы должны их тратить? Я не понимаю. Пускай все 
тратят. Я за равные условия на старте, а не когда заранее получается 
дисбаланс. Два моих коллеги открытым текстом сказали, что не представляют, 
как тяжело нам работать. Причем открыто сказали, я благодарен им за это. 
 - В какой момент сезона усталость особенно ощущается у игроков?  
 - Весь сезон. 
 - С сентября?  
 - С сентября. Единственное, мы начинаем играть дома позже, потому что 
проходит саммит на Дальнем Востоке. Серьезное мероприятие. Поэтому 
невозможно прилететь. В остальном, считаю, нужно находить баланс. Это уже к 
руководителям лиги. Думаю, ситуация сдвинется с места и мы будем в более-
менее равных условиях. 
Продление Броадхерста, прогресс Коршкова и Барулина 
 - Был момент в сезоне, когда вы были близки к отставке?  
 - Я не знаю, но слухи ходили, писали и говорили. В кулуарах были разговоры. 
Я уже опытный тренер и на это внимания не обращаю. Что будет, то будет. 
Отставку принял бы стойко. А увольняться сразу я не собираюсь. Я не крыса, 
чтобы бежать с корабля. Потому что видел, что у команды есть потенциал, она 
находит свою игру, коллектив сбивается - это тоже важный момент. 
 - Сразу после продления контракта с вами "Амур" переподписал Алекса 
Броадхерста. Получается, вы довольны им в нынешнем сезоне?  
 - Я вообще доволен, что он появился в команде. Волею случая сложилось так, 
что у Алекса сезон пошел наперекосяк. То, что он профессионал с большой 
буквы, - это отрицать никто не будет. У него сначала одно, потом второе, 
третье, только вышел - четвертое. Бывают такие сезоны, но он все-таки 
выстоял. Его потенциал абсолютно не раскрыт. Перед глазами первые матчи. 
Что он вытворял! Просто феерия. Если бы он так играл с командой на 
протяжении сезона, думаю, больших проблем с попаданием в плей-офф у нас 
не было бы. 
 - Чей потенциал точно раскрылся в Хабаровске, так это Егор Коршков. 
Настоящее открытие сезона. В каких навыках он прибавил за год работы с 
вами?  
 - Во-первых, в уверенности. К Егору есть доверие. Мое кредо работы - 
доверять всем. Другой момент, оправдывают это доверие или нет. И 
продолжается доверие к игроку или надо принимать какие-то меры. Либо 
разговариваешь с человеком, либо находишь другие моменты, чтобы исправить 
ситуацию. По-моему, мне сказали, что у Егора лучший сезон в карьере. Он 
доверие полностью оправдывает. Егор - один из лидеров команды. И я не 
соглашусь с вами, что только у него фееричный сезон. У нас семь-восемь 
человек проводят лучшие сезоны в карьере. 
 - Следующий, кого стоит назвать, - Владислав Барулин.  
 - Барулин, Грачев, Шевченко, Бобков. 
 - Игру Барулина можно назвать выходом на новый уровень, либо больше 
оцениваете как разовый всплеск и стабильности еще не хватает? Он сделал 
шаг вперед в мастерстве, уверенности, ментальной устойчивости?  
 - Эпитеты, которые вы назвали, проверяются не одним сезоном. Он играет в 
абсолютно новом амплуа центрального нападающего. Сейчас у нас в лиге 
дефицит игроков этой позиции. То же самое Дмитрий Шевченко - крайний 
нападающий, но сейчас он играет в центре. Барулин раскрылся как 



 

центральный нападающий. Мы нашли центра на ровном месте. Благодарен 
парням за то, что поняли, что требуется на новой позиции. У них пошла игра, я 
просто счастлив. Но это нужно продолжать наращивать. Когда играешь так два-
три сезона, то можно о чем-то говорить. То, что он сделал в новом амплуа за 
сезон, - молодец! Но, отмечу, он сделал это при помощи партнеров. 
 - Коршкова будет тяжело сохранить в межсезонье?  
 - На него есть спрос, насколько я знаю. Тяжело, но будем стараться. 
 - Вы уже начали с ним общаться о будущем? Ведь теперь у вас есть контракт, 
и вы понимаете, какой хотите видеть команду.  
 - Нет, это не моя епархия. У нас есть генеральный менеджер, который 
занимается этими делами. Я бы с удовольствием с ним продолжил 
сотрудничество. 
 - Почему у Александра Хохлачева не получилось стать лидером "Амура" в 
полном понимании этого слова?  
 - Александр - сложившийся игрок. Требования немного другие, ему надо было 
быстро перестроиться. На это нужно время. Сейчас - месяца полтора-два - эта 
перестройка идет. Еще есть такое понятие "зависимые игроки". Им нужен 
партнер. С Алексом они моментально нашли общий язык. Буквально за две 
тренировки. Когда Алекс травмировался, мы искали Саше место, но не могли 
найти ему игрока подходящего стиля. Сейчас он свою игру намного исправил. 
Да, может быть, не феерит так, как в "Спартаке", но исправно набирает очки и 
забивает. С пятака забивает! Человек прогрессирует - это о чем-то говорит. 
 - Некоторые тренеры осторожно относятся к большому разрыву по контрактам 
игроков. Хохлачев и Броадхерст лидируют в зарплатном списке "Амура". В то 
же время Александр долго осваивался, Алекс много пропустил из-за травмы. 
Команда нормально реагировала на то, что высокооплачиваемые игроки по 
разным причинам не выполняли лидерские функции?  
 - Может быть, это и было, но мне особо не показывали. Я настраивал команду 
на то, что меня вообще не интересует, какие у кого зарплаты. Надел игровую 
майку - с тебя такой же спрос, как и со всех. Лидер или нет - без разницы. 
Зарплаты оставляем вне площадки. Никого не заставляли подписывать 
контракт под дулом пистолета. Выходи, делай себе имя, забивай голы, не 
пропускай - и подписывай контракт, я буду только рад. 
- "Амур" ставит амбициозные планы, возросло финансирование. Вы работали в 
команде в 2016-2018 годах и вернулись в 2023-м. Это разные клубы?  
 - Абсолютно. 
 - В чем выражаются изменения?  
 - В отношении руководителей. У нас аншлаги, город снова заболел хоккеем, 
выйдя из спячки. Когда я в прошлый раз работал главным тренером, первая 
задача была - вернуть людей на трибуны. Мы это сделали. И сейчас атмосфера 
отличная. В городе пройти не дают. Такое впечатление, что весь город ходит на 
хоккей. В моем подъезде ходят на хоккей все. И все знают, и расстраиваются, и 
поддерживают, если проиграем. Это меня очень радует. А отношение... Я 
думаю, клуб только начал становление. Слишком много требовать пока рано. 
Но положительную динамику и движение вперед видно. Это ощущаешь на 
себе. 
 - Мы знаем амбициозную цель "Амура" - Кубок Гагарина в 2026 году. Скептики 
называют это утопией, учитывая вашу логистику и перелеты. Как вашими 
глазами выглядит чемпионская команда из Хабаровска?  
 - Во-первых, в плей-офф мы играем два матча на выезде, два матча - дома. 
Это не любят, что уже плюс в нашу сторону. Во-вторых, стабильность людей и 
адаптированность состава, который привык к перелетам. По парням, которые 



 

находятся в команде второй, третий, четвертый сезоны, вижу, что они 
восстанавливаются быстрее. Они знают, что надо делать: когда спать, когда не 
спать, как готовиться физически. Стабильность состава очень важна. Если 
будут парни, которые адаптированы к игре на Дальнем Востоке, - это 
немаловажный фактор для решения такой серьезной задачи. 
 - Ваши цитаты из раздевалки разлетаются по социальным сетям. "Тю-тю-тю" в 
"Сибири", "Аля-улю" в "Амуре" - это импровизация или заготовка?  
 - Полная импровизация. Это идет изнутри, от сердца. 
 - Как относитесь к тому, что высказывания расходятся на шутки?  
 - Если люди смотрят, слушают и кому-то интересно, то я отношусь позитивно. 
Если тебе неинтересно - не смотри, не слушай. Даже если двум-трем людям 
будет интересно - уже хорошо. Насколько знаю, делали видео с микрофоном - 
они набирали за два или три миллиона просмотров. Это интересно людям? 
Интересно. Я не приписываю эту заслугу только себе. Это все работники клуба, 
которые мне это предложили и сделали. Я - только исполнитель. Это работа на 
хоккей, которая поднимает интерес к игре. Вижу, как много приходит на хоккей 
детей с семьями, много молодых людей, приходят парами. Меня это радует. 
Приходят и люди пожилого возраста, старше меня лет на 15-20. Им интересно. 
Это вообще сказка! 
 - Хоккей - все-таки шоу-бизнес?  
 - Это синтез шоу-бизнеса и спорта. Спорт всегда был шоу. Надо, чтобы люди 
приходили не спать на трибунах, а чтобы им было интересно. Не только игра, 
но и все, что связано с подготовкой и проведением матча, разные шоу. Я 
радуюсь, что во многих городах это делается на очень высоком уровне. Лига 
находится на правильном пути.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-martemyanov-intervyu-
glavnogo-trenera-amura-vyhod-v-pley-off-perelety-kubok-gagarina-2026-2184676/ 

Похожие сообщения (11): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" опять проигрывает на старте Кубка Гагарина . В команде 
говорят, что перегорели (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 1 марта 2024) 

Уже не сенсация?  
"Салават Юлаев" проиграл "Трактору" (2:3) в стартовом матче Кубка Гагарина. 
Уфимцы неважно начали матч, что и отразилось на его итогt. В команде 
объяснили неудачный старт психологическими причинами. Также "Салавату" не 
хватило реализации. "Трактор" забивал свои голы легче. Однако удачные 
отрезки в игре уфимцев все же были. Они показали, за счет чего они должны 
исправлять ситуацию в будущем. 
"Вышли скованными"  
В первый день плей-офф "Салават" стал первой командой, чье поражение 
было наиболее неожиданным. Даже в победу ЦСКА над "Локомотивом" 
верилось больше. Да, уфимцы неважно закончили регулярный чемпионат, 
проиграв в четырех матчах из шести. Но тогда и в тренерском штабе 
экспериментировали с составом, и не все игроки были в строю, к тому же можно 
было позволить себе расслабиться. Но, казалось, аккурат к Кубку Гагарина 
команда вернется на программные мощности. Уверенность внушали и все 
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четыре победы над "Трактором" в регулярке. Однако пока все складывается по-
другому.  
Пока старт плей-офф словно служит для "Салавата" психологическим 
триггером, после которого он вместо того, чтобы зарычать во всю мощь, скорее, 
прячет голову в песок. У подобного есть объяснение. Прошлогодний плей-офф 
для этой уфимской команды с этим тренерским штабом стал первым, и сразу 
же неудачным. Тогда "Салават" и вовсе вышел в плей-офф со второго места, 
но завяз в "Адмирале". Конечно, у владивостокцев была отличная оборона, 
много везения и четкое понимание, как быть эффективными при минимальных 
ресурсах. У уфимцев - много таланта и рвения, но развалившаяся структура. 
Вероятно, от неопытности. Тем не менее, учитывая разницу в классе, "Салават" 
все равно должен был проходить дальше, а имеющийся результат признали 
провалом.  
Весь последний год был потрачен на то, чтобы исправить ситуацию. Лидеры и 
молодежь окрепли, состав усилили, легионеры заиграли, появился топ-вратарь, 
стали стабильнее, так еще и хоккей поменяли в сторону более атакующего. И 
четко давали понять - от результатов этого плей-офф зависит будущее 
тренеров и руководства клуба. Мотивацию подняли достаточно. Конечно, после 
такого проход "Трактора" воспринимается, если не как само собой 
разумеющийся, то просто более вероятный и необходимый исход. Иначе все 
зря. 
Однако от дополнительного давления "Салават" и не выдержал, терявшись по 
ходу игры. Хотя вернее будет сказать, что уфимцы просто не показывали 
победной, чемпионской игры. От их действий не исходило достаточно 
уверенности. И ровно то же самое было и в первом матче с "Адмиралом" год 
назад. "Салават" не сделал достаточно, чтобы точно заслужить победу. 
Симптомы проявились уже сразу. На первых минутах "Салават" получил 
большинство, но заигрался в атаке и дал убежать челябинскому Александру 
Шарову. А за 10 секунд до конца уже форвард уфимцев Данил Алалыкин 
необдуманно ударил в голову Михаила Котляревского, наказав команду пятью 
штрафными минутами.  
Да и вообще за весь первый период "Салават" нанес меньше бросков (8 на 11), 
хотя еще до удаления Алалыкина получал два большинства. После игроки 
команды сами признались, что вышли не готовыми. Четыре победы в регулярке 
над "Трактором" могли бессознательно расслабить уфимцев. "Результат 
неудовлетворительный. Первый период сильно смазан, вышли неготовыми. 
Обсуждали, что нужно было чаще играть в стык, телом. В середине второго 
периода перестроились", - сказал Григорий Панин. "Не планировали начинать 
так первую игру. Вышли в первом периоде не готовыми. Нервозность, мандраж 
из-за первой игры", - сказал Данил Башкиров. 
Об этом говорил и главный тренер Виктор Козлов, акцентируя на том, что 
команда перегорела: "Это игра нервов, вышли скованными. Было видно, что 
ребята зажаты. "Трактор" удачно забил свои голы. Первая игра, нервозность. 
Перегорели. Это опыт. Играя под давлением с позиции лидера, мы должны 
справляться с ним. Сегодня был не такой хороший контроль, как обычно".  
"Ты теперь в плей-офф, а кругом - враги"  
Далее "Салават" игру все же выровнил и к концу заметно перебросал 
соперника (34 на 27). Однако в целом атаке уфимцев, столкнувшись с 
дополнительной жесткостью в плей-офф, была далека от идеала. Скорости не 
те, плохой вход в зону, неверные решения. И индивидуально тоже не все 
хоккеисты показали свой максимум. Несмотря на ассист, затерялся в своем 
первом матче плей-офф КХЛ Джош Ливо. Он бросил по воротам лишь раз. То 



 

же можно сказать и об Иване Дроздове, у которого тоже мощный бросок, на 
который рассчитывают. Пытался и тащить шайбу и бросать (5 раз) Александр 
Хмелевский. Но мы помним, что когда он все берет на себя и включает режим 
героя, то это не очень хороший знак для команды. Больше же всех бросков 
нанес Башкиров (6), вышедший в третьем звене. 
Также уфимцы сыграли в атаке почти на 7 минут больше и всего шесть раз 
оставались в большинстве, но воспользовались возможностью лишь однажды. 
Оборона "Трактора" была хороша: 9 перехватов и 27 блокированных бросков. 
Сходу к плей-офф оказался не готов. Как обычно, не пользуешься своими 
шансами - получаешь в ответ.  
Ощущение начавшегося плей-офф создавали и фанаты. Так перед началом 
игры уфимский фан-сектор вывесил баннер. На нем были изображены 
персонажи сериала "Слово пацана" - Андрей (Пальто) и Марат (Адидас-
младший). Однако на голове Марата кепка с надписью "Уфа" вместо USA, а на 
шее шарф уфимского клуба. Рядом размещена переиначенная цитата из 
сериала: "Ты теперь в плей-офф, а кругом - враги". Последняя возможность 
сыграть на самом популярном в России сериале конца 2023 года, который свою 
актуальность уже постепенно теряет. Тем не менее, на символическом уровне 
цитата настраивает на серьезность происходящих далее на льду событий.  
Возросший уровень ответственности и серьезности чувствуется также на лицах 
и игроков и тренеров. Их ответы на вопросы стали заметно короче и четче. Не 
получается распылять поток мыслей. "Трактор" превзошел "Салават" в 
эмоциях? Согласен. Я так и сказал", - отвечал главный тренер "Трактора" 
Алексей Заварухин, для которого эта серия плей-офф первая в карьере в 
качестве главного. Также его попросили прокомментировать эпизод с первым 
голом "Салавата", когда Заварухин показал рукой "рыбку", намекая на 
симуляцию уфимского Александра Шарова. "Без комментариев", - отрезал 
тренер.  
Однако, помимо прочего, "Салавату" не хватает и другого важного фактора в 
плей-офф - везения. Да, уфимцы создали достаточно моментов, но они их не 
использовали. Но можно и сказать, что и не везло с реализацией. В отличие от 
"Трактора". Классный гол броском почти от синей линии положил защитник 
челябинцев Альберт Яруллин. У воспитанника "Ак Барса" всегда будут с 
"Салаватом" особые счеты. Но также эта шайба не назревала. К середине 
второго периода уфимцы уже успели выровнять игру и организовать пару 
опасных атак. В концовке третьего периода все повторилось. Уфимцы уже 
успели сравнять и наседали - в регулярке у них были яркие камбэки. "Трактор" 
почти не атакует, но все же убегает, "Салават" не успевает расставиться и 
пропускает. В серии с "Адмиралом" все было очень похоже. "Трактор" пока 
выглядит опытнее.  
"Салават" успел показать свой хоккей  
Тем не менее, "Трактор" все равно показал себя командой, которую "Салават" 
может и должен обыгрывать. Но необходимо сыграть на своих преимуществах. 
Вообще, уфимцы и ранее в сезоне и в предыдущих сериях с "Трактором" 
словно намеренно отдавали шайбу сопернику, заставали его врасплох и играли 
на контратаках. Это сработало, например, в серии 2021 года (4 - 2). Вот и 
сейчас уфимцы пока словно лишь притирались к сопернику. Однако "Трактор" 
по ходу этого сезона поменялся. Более прагматичного Анвара Гатиятуллина 
сменил Заварухин, раскрепостивший игроков в атаке.  
При таких раскладах "Салавату" выгоднее сходу навязывать свой скоростной 
хоккей. И проблески уже были. Челябинцы переставали успевать, и свободный 
игрок находился все чаще. В конце второго периода уфимцы показали, что все 



 

же могут быть хищниками. Сперва за счет навала забил Башкиров, оправдав 
свои 6 бросков. Буквально навалом. Перед броском Башкирова Шаров влетел 
во вратаря. Заварухин не согласился и взял видеопросмотр, но на нем было 
видно, что форвард "Салавата" залетел в ворота из-за подножки от защитника. 
Уфимцы почувствовали, что соперник в нокдауне, и организовали второй. 
"Верно или не верно, но нам лига разъяснение, думаю, даст. Комментировать 
тут бесполезно", - сказал Заварухин.  
Во второй игре "Салавату" нужно взвинчивать темп. Напомним, что и в серии 
между командами 2021 года "Трактор" тоже неожиданно забрал первый матч, 
но затем отдал все остальные. Тогда "Салавату" одного поражения оказалось 
достаточно, чтобы раскусить соперника. Однако сейчас о той серии в клубе не 
вспоминают. "Все эти моменты забываются. Завтра будет разбор. Вспоминать 
прошлые года, вплоть до 2004-го, когда я начинал, нецелесообразно", - 
заключил Панин.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292250 

К заголовкам сообщений 

Зачет сдан, впереди - экзамен. Профессор Ларионов разобрал СКА до 
винтика (Советский спорт, Москва, 2 марта 2024) 
"Торпедо" стартовало с победы в серии со СКА.  
У большинства экспертов и болельщиков мнения по поводу противостояния 
СКА и "Торпедо" сходились в том, что нижегородцам вряд ли удастся дать бой 
армейцам. Питер к концу регулярки набрал ход и за редким исключением 
крушил всех подряд. Единственную подножку на финише чемпионата команде 
Романа Ротенберга подставил "Куньлунь", но она стала роковой. Именно после 
этого поражения питерцы лишились Кубка Континента, который ушел к 
московскому "Динамо". "Торпедо" же, наоборот, в заключительных матчах 
проиграло все, что можно.  
Тем удивительнее было наблюдать происходящее на льду в первые восемь 
минут. На табло горели 2:0 в пользу гостей после бросков Сергея Гончарука и 
Василия Атанасова. Причем первый отличился в меньшинстве, а разница 
между шайбами составила чуть больше минуты. Тут же отправился отдыхать 
Никита Серебряков, уступивший место молодому Павлу Мойсевичу.  
СКА удалось прийти в себя достаточно быстро. Василий Глотов отставание 
сократил, а дальше на хозяев посыпались различные напасти. Лед досрочно 
покинули сразу два игрока команды, причем один из них - только залечивший 
колено Андрей Педан, который получил в него болезненный удар и с площадки 
буквально уползал. А вратарям армейцев не везло отчаянно: уже в третьем 
периоде сломалась клюшка у Мойсевича, и хозяевам пришлось уводить игру от 
своих ворот, чтобы голкиперу успели подвезти новую.  
К тому моменту СКА "горел" 2:3. Обе шайбы, которыми обменялись команды, 
получились как под копирку. Сначала "Торпедо" понадобилось 2,6 секунды на 
реализацию большинства. После вбрасывания Атанасов подхватил шайбу, 
заложил небольшой вираж и оформил дубль. Однако буквально пару минут 
спустя такой же фокус удался и Сергею Толчинскому. Причем ему на 
аналогичный маневр понадобилось на 0,1 секунды меньше.  
Кстати, во втором периоде случился любопытный эпизод и с участием вратаря 
нижегородцев Ивана Кульбакова. Питерцы обратили внимание на то, что 
эмоционального голкипера легко вывести из равновесия, и начали этим активно 
пользоваться. В итоге в один прекрасный момент Иван устроил потасовку с 
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Артемом Сергеевым. Волжане почувствовали, что добром такое может не 
кончиться, и принялись активнее защищать своего стража ворот.  
Точку в первом матче поставили Гончарук и Владислав Фирстов, забросившие 
свои шайбы уже в пустые ворота. СКА рано рискнул и снял вратаря, но получил 
в ответ две пробоины. 0-4, как в прошлом сезоне, в этой серии уже не будет. Но 
на сколько хватит "Торпедо"?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/zachyot-sdan-vperedi-ekzamen-professor-
larionov-razobral-ska-do-vintika 

К заголовкам сообщений 

Пять шайб на засыпку. Команда Ротенберга не сдала первый зачет 
"профессору" Ларионову (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 1 марта 2024) 
Начало матча обернулось для СКА холодным душем. С интервалом в минуту и 
21 секунду в ворота СКА влетели две шайбы, заброшенные Сергеем 
Гончаруком и Василием Атанасовым. Причем первый гол нижегородцы забили 
в меньшинстве, а после второго еще как минимум два раза могли увеличить 
счет, но Павел Мойсевич, который на восьмой минуте заменил на последнем 
рубеже обороны Никиту Серебрякова, спас свою команду. 
Армейцы, понятное дело, не сдавались, и в середине периода после броска 
Василия Глотова из правого круга вбрасывания шайба рикошетом от голкипера 
Ивана Кульбакова влетела в ворота "Торпедо". Тренерский штаб волжан 
посчитал, что в том эпизоде была помеха вратарю, который, потеряв 
равновесие, упал. Взял запрос на видеопросмотр. Но взятие ворот было 
засчитано, а торпедовцы за задержку игры получили двухминутное удаление. 
Реализовать его "красно-синим" не удалось, и счет в первом периоде больше 
не изменился. 
В начале второго игравшее в меньшинстве "Торпедо" попало в сложную 
ситуацию - без клюшки остался один из игроков бригады меньшинства, но 
армейцы, вроде бы неплохо атаковавшие, воспользоваться ситуацией не 
смогли. 
В дальнейшем гости стали много времени проводить в обороне, не рисковали, 
используя в качестве своего главного оружия контратаку. В то время как 
хозяева атаковали большими силами, но в какой-то момент перестарались, и 
Захар Бардаков в борьбе на "пятаке" получил сразу же четыре штрафные 
минуты. При этом форвард СКА очень хотел вывести из себя голкипера 
"Торпедо", но за него вступился защитник Михаил Орлов, получивший две 
минуты штрафа. 
Счет на табло после этих удалений не изменился, но два последующих 
удаления в составе соперников обернулись заброшенными шайбами. Причем 
Атанасов оформил дубль. 
В начале третьего периода травму получил Андрей Педан. Защитника СКА 
пришлось под руки уводить со льда. Во втором периоде, кстати, армейцы 
потеряли еще и форварда Борну Рендулича, который после столкновения у 
борта не смог продолжить игру. 
Следом за травмой Педана наступило небольшое затишье, по ходу которого, 
правда, питерцев после броска Николая Коваленко спасла перекладина, а 
Кульбаков парировал шайбу черенком клюшки после броска Григория 
Кузьмина. Торпедовцы уже мало помышляли об атаке, играли по счету, но при 
этом не позволяли хозяевам доминировать. 
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За три с лишним минуты до сирены СКА, заменив своего голкипера на шестого 
полевого игрока, пошел ва-банк, но в плей-офф эта фишка не прошла, и 
"Торпедо" еще два раза поразило пустые ворота армейцев. Как итог, - 5:2 в 
пользу "Торпедо". "Профессор" Ларионов преподал первый урок записному 
фавориту. 

https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/230950-pyat-shajb-na-zasypku-
komanda-rotenberga-ne-sdala-pervyj-zachet-professoru-larionovu 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" начало плей-офф с победы, а для СКА хуже не поражение, а 
потеря двух важных игроков (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 
2024) 

Увидим ли Рендулича и Педана еще в Кубке Гагарина-2024? 
Календарь и результаты Кубка Гагарина 
Пожалуй, главная сенсация на сегодняшний день в плей-офф КХЛ произошла 
первого марта. Все-таки 3:2 в пользу "Трактора" в Уфе или 4:0 ЦСКА в 
Ярославле воспринимаются не так, как 2:5 в Питере в пользу команды 
Ларионова. 
СКА проиграл "Торпедо" и уступает в серии первого раунда плей-офф 0-1 
СКА установил мировой рекорд посещаемости на крытых хоккейных стадионах 
На сенсационность в большей степени повлиял финиш регулярного 
чемпионата от "Торпедо", когда команда проиграла семь матчей кряду. Но, 
видимо, поезд до Санкт-Петербурга творит чудеса. Напомним, что 
"Автозаводцы" добирались до Северной столицы не на самолете, а на 
железнодорожном транспорте. Путь составил 15 часов.  
Старт матча в Санкт-Петербурге напомнил игру в Уфе, когда "Салават Юлаев" 
пропустил первую шайбу в большинстве. Тоже самое произошло и со СКА. Да и 
"Армейцы" Питера выглядели более зажатыми. Когда раскрепостились, то было 
уже поздно. Нижний повел 2:0, выдержал натиск СКА во втором периоде - 
ключевой момент. И здорово сыграл по счету в третьем при счете 3:2. Так что 
План "Б" у команды Ларионова все-таки есть. 
Первый матч в серии абсолютно ничего не гарантирует. И для "Торпедо" это 
только небольшой плюс. В то время как для СКА - небольшой минус. Однако 
что действительно волнует - травмы двух важных хоккеистов с берегов Невы. 
Сначала в борт влетел Рендулич. Настолько сильно, что после столкновения 
рука у хорвата не двигалась.  
А позже вылетел Педан. То, как у него подвернулась нога - выглядело страшно. 
И нападающий, и защитник - важнейший фигуры в составе клуба из Санкт-
Петербурга. С Рендуличем у Глотова и Хайруллина была "химия". Как только 
хорват покинул площадку, то тройка уже не так "звенела". Тоже самое и с 
Педаном. Судя по тому, как тяжело хоккеисты покинули лед, игры на 
выбывание для них могут быть закончены досрочно.  
Следовательно, СКА нужно искать быстрые замены, которые не скажутся на 
игре сочетаний. И вот это главная головная боль ко второй встрече для 
тренерского штаба "Армейцев" Питера, а не поражение в первом матче. 
А что в других парах? Там фавориты одержали победы. "Авангард" - 
уверенную. "Лада" начала матч хорошо, многое "Ястребам" не позволяли, 
играли тактически верно. Но даже при всей правильности, "Авангард" смог 
дважды относительно быстро для плей-офф забросить. Дальше уже игра 
раскрылась, что упростило ход матча команде из Омска.  
 "Авангард" разгромил "Ладу" и повел 1-0 в серии первого раунда плей-офф 

https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/230950-pyat-shajb-na-zasypku-komanda-rotenberga-ne-sdala-pervyj-zachet-professoru-larionovu
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Что делать "Ладе"? Тяжело ответить. "Авангард" после первых матчей в плей-
офф выглядит лучше всех. И непонятно, как закрыть лидеров омского клуба. 
Кажется, что даже идеальная игра в исполнении команды из Тольятти не 
поможет. Не удаляться - нереально. Не играть от обороны - то, что выгодно 
"Ястребам". Но даже когда "Лада" играла более осторожно, то Омск все равно 
нашел варианты для взятия ворот. Подъяпольский должен выдать космический 
уровень. Возможно, только это поможет команде из Тольятти навязать борьбу 
омичам в серии. 
В разы сложнее со своим противником было "Металлургу". "Амур" оставил для 
входов в свою зону только фланги, центр и район слота был на протяжение 
большей части матча зацементирован клубом из Хабаровска. Если игроки 
"Тигров" не были уверены, что выведут шайбу через контроль, то выносили ее 
через борт. Такой хоккей выматывает противников. И осуждать "Амур" нельзя. 
Они четко понимают свои плюсы и минусы. Понимают, что против них 
мастеровитая и быстрая команда, которой нельзя давать свободы. Поэтому 
контратаки и большинство для "Тигров" - идеальный вариант, чтобы забрать 
серию в свою пользу. 
Однако Разин и его хоккеисты к такому развитию событий были готовы. Они не 
боялись рисковать, не упрощали, задействовали длинные передачи, даже 
ценой проброса. И, самое главное, не теряли концентрацию. Бывает так, что 
команда заигрывается в атаке и получает в свои ворота. Но "Магнитка" сыграла 
отлично, выдержав баланс, чтобы нивелировать задумки команды 
Мартемьянова. В этой серии понятно одно: "Амур" будет цепляться и выжмет 
все соки из "Магнитки". Концентрация и терпеливость в данном противостоянии 
- ключевые факторы. 

https://allhockey.ru/article/show/509350-
Torpedo_nachalo_plej_off_s_pobedy_a_dlya_SKA_huzhe_ne_porazhenie_a_potery
a_dvuh_vazhnyh_igrokov 

К заголовкам сообщений 

Первая сенсация в плей-офф. "Торпедо" выиграло у СКА на глазах почти 
24 тысяч зрителей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 марта 
2024) 
Все решили два быстрых гола в первом периоде. 
Почти все сомневались в способности "Торпедо" после окончания регулярного 
чемпионата начать жизнь с чистого листа. Тем неожиданнее воспринимается 
победа нижегородцев над главным фаворитом Кубка Гагарина. Глобальная 
недооценка команды Игоря Ларионова перед стартом плей-офф была легко 
объяснима последними результатами. Однако резонансный трансфер на 
поезде по маршруту Нижний Новгород - Санкт-Петербург продолжительностью 
15 часов сплотил "Торпедо". Гости, забыв обо всем плохом, дерзко начали, 
забили два гола к восьмой минуте и заставили тренерский штаб СКА пойти на 
решительный шаг. Никита Серебряков отправился на скамейку запасных, 
уступив место молодому Павлу Мойсевичу.  
В регулярном чемпионате "Торпедо" выиграло у СКА два из четырех матчей, а 
уступило в упорной борьбе (3:4 и 3:4 Б). Общекомандная скорость у 
нижегородцев очень высокая, что при хорошей физической готовности 
позволяет нивелировать главные козыри петербуржцев. Год назад, когда 
команды встречались во втором раунде, молодые игроки Ларионова отдали 
слишком много эмоций в серии с московским "Динамо". Сейчас свежесть и 
энтузиазм находятся на отметке 100 по 100-балльной шкале.  

https://allhockey.ru/article/show/509350-Torpedo_nachalo_plej_off_s_pobedy_a_dlya_SKA_huzhe_ne_porazhenie_a_poterya_dvuh_vazhnyh_igrokov
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Армейцы сопротивлялись изо всех сил, и нельзя сказать, что они в какой-то 
момент дрогнули. Этот закон был опасен. Второй период в исполнении СКА 
впечатлил. Не гнушались игроки хозяев действовать на грани, пытаясь нагло 
воздействовать на вратаря "Торпедо" Кульбакова. Особенно безобразничал 
колючий нападающий Бардаков.  
Как бы страшен ни был натиск петербуржцев, вывести соперника из равновесия 
и заставить ошибаться у них не получилось. Наоборот, именно гости умно 
подлавливали фаворита на его ляпах. Вдобавок ко всему СКА потерял из-за 
травм защитника Андрея Педана и нападающего Борну Рендулича. В обоих 
случаях для пострадавших все выглядело очень плохо.  
Кульбаков выдал гениальный матч - не устал конфликтовать с лезшим 
постоянно ему под кожу Бардаковым и спасал свою команду в тяжелых 
ситуациях. Для того чтобы перехватить инициативу в серии, СКА для начала 
необходимо решить проблему с чужим вратарем. Именно белорус стал 
фигурой, определившей успех "Торпедо".  
Для петербуржцев единственным позитивным моментом стал новый рекорд 
посещаемости. Организаторы насчитали на трибунах 23 905 зрителей - 
подавляющее большинство ушли со "СКА-Арены" в расстроенных чувствах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-torpedo-video-golov-i-obzor-
pervogo-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-1-marta-2024-2184952/ 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: очень нравится, что делает Рашников (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 2 марта 2024) 

Комментатор Дмитрий Губерниев рассказал, что следит за "Металлургом' в 
КХЛ. 
- Какие команды смогут заявить о себе в плей-офф КХЛ? 
- Я всегда слежу за магнитогорским "Металлургом". Мне очень нравится, что 
делает Виктор Рашников, создавая систему на десятилетия. Комбинат 
мощнейший и профессиональный подход XXI века. Магнитогорск идет 
правильным путем. Огромный парк строится, и многое для людей и в том числе 
для спортсменов делается. Могу только восхититься Магниткой и вообще 
Челябинской областью. Спартакиада в регионе была проведена великолепная, 
все огромные молодцы. 
- Андрей Разин - один из самых ярких тренеров в КХЛ. 
- Андрей - молодец, большой профессионал. У нас вообще прекрасные 
тренеры. По-прежнему великолепен Игорь Ларионов. Так же слежу за Алексеем 
Жамновым. У них разные эмоции и разная реакция на удачи и на неудачи. 
Поэтому мне очень интересен чемпионат КХЛ, - заявил комментатор Дмитрий 
Губерниев.  

https://allhockey.ru/news/show/509369-
Guberniev_ochen_nravitsya_chto_delaet_Rashnikov 

К заголовкам сообщений 

Губерниев: Ротенберг большой молодец, любит хоккей и не стесняется 
развиваться (Советский спорт, Москва, 1 марта 2024) 
Телекомментатор похвалил наставника СКА.  
Телекомментатор Дмитрий Губерниев комплиментарно высказался о главном 
тренере СКА Романе Ротенберге. На его взгляд, наставник армейцев с берегов 
Невы совершенствуется в хоккейном ремесле, что необходимо в современном 
мире.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-torpedo-video-golov-i-obzor-pervogo-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-1-marta-2024-2184952/
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Еще рано говорить, но он большой молодец. Могу только снять перед Романом 
Борисовичем шляпу - у него прекрасный тренерский штаб, молодец. Трудится, 
любит хоккей, не стесняется учиться и развиваться, что очень важно в 
современном мире. Не надо стоять на месте. Ротенберг на месте не стоит. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/guberniev-rotenberg-bolshoj-molodecz-lyubit-
hokkej-i-ne-stesnyaetsya-razvivatsya 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Куляш: со стороны "Торпедо" были провокации, СКА нужно было играть 
терпеливо (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Бывший защитник сборной России Денис Куляш высказался об итогах первого 
матча серии Кубка Гагарина - 2024 между СКА и "Торпедо" (2:5). 
"Со стороны "Торпедо" были провокации, на которые ни в коем случае нельзя 
было вестись. Нужно было играть терпеливо и ждать своего шанса. В матчах 
плей-офф велика цена ошибки. Питерцы неудачно сыграли на старте, а затем 
им пришлось догонять соперника. Если бы не чудеса вратаря "Торпедо", 
думаю, СКА сравнял бы счет и вырвал бы победу в овертайме", - заявил Куляш. 
Напомним, следующая игра между командами состоится в Санкт-Петербурге на 
"СКА Арене" послезавтра, 3 марта, и начнется в 17:00 мск. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455310-kulyash-so-storony-torpedo-byli-
provokacii-ska-nuzhno-bylo-igrat-terpelivo.html 

К заголовкам сообщений 

"Вы были на той игре в Чикаго?" Ротенберг - о новом рекорде 
посещаемости "СКА Арены" (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после поражения от "Торпедо" (2:5) 
высказался о новом рекорде посещаемости КХЛ в закрытых помещениях. 
Напомним, на этой игре были 23 905 зрителей. 
"Посещаемость 23 900? Не знаю насчет "Чикаго" - "Калгари". Вы там были, на 
той игре в Чикаго? Я тоже не был, поэтому не могу комментировать. Всех ждем 
на следующей игре в Санкт-Петербурге. Не в Чикаго, а в Санкт-Петербурге! 
Кузьмин - один из игроков, который сегодня вел команду за собой. Он был к 
этому готов, мы его ведем весь сезон. Не удивлен, что он так сыграл. У него 
были очень хорошие моменты, он мог бы стать героем этого матча. Но все еще 
впереди", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455294-vy-byli-na-toj-igre-v-chikago-
rotenberg-o-novom-rekorde-poseschaemosti-ska-areny.html 

К заголовкам сообщений 

"Судьи дают потолкаться и что-то сказать, в плей-офф это нормально" - 
хоккеист СКА Никишин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 марта 2024) 
Защитник СКА Александр Никишин после матча против "Торпедо" заявил, что 
для игр плей-офф обилие стычек является привычным явлением, а судьи 
позволяют хоккеистам действовать на грани. 
В пятницу СКА на своем льду потерпел поражение от "Торпедо" (2:5) в 
стартовой встрече первого раунда плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
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 - Проиграли, конечно, но во втором и третьем периоде все складывалось так, 
как мы хотели. Другое дело, что не реализовали моменты. Из первого периода 
нужно убрать ошибки, вот и картинка получится. 
 - Насколько таких красивых и быстрых шайб, как у Толчинского, не хватало?  
 - Не всегда можно забить с вбрасывания. Хорошо, что у Сережи появилась 
линия, и он попал в пустой угол. Иногда на вбрасывании много борьбы и не 
получается реализовывать [возможность]. Мы улучшим многие моменты и 
реализацию в следующей игре. 
 - В игре было много стычек. Как удалось не скатиться в грязь?  
 - Все знают меру удаления. Потолкаться и что-то сказать - это нормально. 
Судьи дают это делать. В плей-офф это нормально, это психология. 
 - Молодые Мойсевич и Кузьмин вышли сегодня на лед. Как-то настраивали их?  
 - Со стороны они готовились, как все. Ребята уже играли за основную команду. 
Игру Мойсевича я больше видел, он спокойный и рассудительный. Его меньше 
всего трогаем, он все знает сам, настраивается и в курсе, как делать свою 
работу, - передает слова Никишина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023964_Sudi_dajut_potolkatsa_i_chtoto_
skazat_v_plejoff_eto_normalno__khokkeist_SKA_Nikishin 

К заголовкам сообщений 

"Так рождается коллектив". Ларионов - о давлении игроков СКА на 
вратаря Кульбакова (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над СКА (5:2) 
высказался о давлении на голкипера нижегородского клуба Ивана Кульбакова 
со стороны игроков армейцев. 
"Почему поставили Кульбакова? Решение принимали вчера с Николаем 
Хабибулиным. Непростое решение. Долго смотрели, искали и будем искать, кто 
на данный момент готов. Нетипичное решение для плей-офф, когда оба 
вратаря находятся в равной позиции. Было принято решение в пользу Ивана 
Ивановича. Выходя при такой аудитории, вратарю нельзя без эмоций. Мы 
порой за это переживаем, вратари должны быть более спокойными. Когда игра 
на грани, когда ты подвержен тем эмоциям, которые, надеюсь, не мешают, а 
способствуют играть хорошо, мы этому только рады. Ребята поддержали тот 
настрой, который Иван Иванович нам дал. У него будет 36 часов, чтобы 
восстановиться, выйти спокойным в начале игры, вести команду за собой. 
Давление на Кульбакова? Мне понравилась реакция ребят. Это закон хоккея. У 
нас нашлись люди, которые, несмотря на свою молодость, защищали вратаря. 
Так рождается коллектив. Есть желание бороться друг за друга. Ребята 
показали, что мы не дадим обидеть нашего парня. Должны ли за это убивать? 
Плей-офф - такая вещь. Мы можем потерять контроль над эмоциями. Но есть 
арбитраж, который видит игру по-другому. Они тоже люди, могут ошибаться, 
могут по-своему трактовать моменты. Просили перед матчем, чтобы весь фокус 
шел на игру, а не на арбитров", - передает слова Ларионова корреспондент 
"Чемпионата" Дмитрий Сторожев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455278-tak-rozhdaetsya-kollektiv-
larionov-o-davlenii-igrokov-ska-na-vratarya-kulbakova.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Торпедо" Ларионов объяснил, почему команда 
добиралась до Санкт-Петербурга на поезде (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
1 марта 2024) 
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Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после матча плей-офф КХЛ против 
СКА заявил, что команда хорошо провела время в дороге благодаря 
путешествию на поезде из Нижнего Новгорода в Санкт-Петербург. 
В пятницу "Торпедо" в гостях обыграло СКА (5:2) в стартовом матче первого 
раунда плей-офф КХЛ. 
 - Другого пути не было. Не получалось найти чартер. А на обычный рейс не 
было билетов для всей команды. Было 15 билетов на один рейс, 15 - на другой. 
Приняли решение, что будет правильнее поехать всей командой в поезде. Для 
меня это была первая поездка [на поезде] за 35 лет с тех пор, как я играл в 
ЦСКА. Ребята хорошо провели время. Мы разместили их в купе по три 
человека, - передает слова Ларионова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023925_Glavnyj_trener_Torpedo_Larion
ov_objasnil_pochemu_komanda_dobiralas_do_SanktPeterburga_na_pojezde 

К заголовкам сообщений 

Иван Телегин заявил, что у "Авангарда" лучшие болельщики в России 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024) 
Нападающий "Авангарда" Иван Телегин высоко оценил поддержку команды от 
омских болельщиков, назвав их лучшими в стране. 
"А если в плане болельщиков брать, я считаю, тут самые лучшие болельщики в 
стране. Как они болеют.  
И до последнего они всегда будут сидеть, поддерживать команду, они не будут 
уходить со стадиона", - сказал Телегин в программе "Полный контакт" на 
YouTube. 

https://allhockey.ru/news/show/509285-
Ivan_Telegin_zayavil_chto_u_Avangarda_luchshie_bolel_schiki_v_Rossii 

К заголовкам сообщений 

"Сюда хочется приходить постоянно". Телегин - о новом стадионе 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
32-летний российский нападающий "Авангарда" Иван Телегин восхитился 
новым домашним стадионом омского клуба - "Джи-Драйв-Арена". 
"Когда первый раз увидели, ну, это что-то невероятное, как сама арена снаружи 
выглядит в форме шлема. Ну, первый раз такое увидел. Это же круто, как он 
подсвечивается вечером, когда ты едешь, со стадиона выезжаешь, либо когда 
болельщики подъезжают. 
Когда заходишь в разделку, сюда хочется приходить постоянно, даже в 
выходной день. Здесь все есть для того, чтобы ты развивался и просто 
побеждал, чтобы ты играл для болельщиков, просто кайфовал. Нет такого, что 
не охота, что ты как-то какие-то краски, тени и свет. Знаешь, бывает, 
приходишь, в шахту пришел, блин, сырость какая-то, вонизм бывает. И сюда 
приходишь, блин, все есть. Хочешь, иди в баню, хочешь, иди в бассейн, иди в 
хамам, иди в зал спортивный, иди полечись", - сказал Телегин в программе 
"Полный контакт" на YouTube. 

https://www.championat.com/hockey/news-5454356-syuda-hochetsya-prihodit-
postoyanno-telegin-o-novom-stadione-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" снес дерзкого андердога. "Ладе" удалась лишь провокация на 
драку (Р-Спорт, Москва, 1 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023925_Glavnyj_trener_Torpedo_Larionov_objasnil_pochemu_komanda_dobiralas_do_SanktPeterburga_na_pojezde
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"Авангард" обыграл "Ладу" в первом матче серии плей-офф КХЛ 
Омский "Авангард" не смог завершить регулярный чемпионат Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) лучшей командой Востока. В последнем матче перед 
стартом плей-офф "ястребы" проиграли "Металлургу" и отдали магнитогорцам 
первую строчку конференции. Из-за этого вместо удобного для Михаила Кравца 
хабаровского "Амура" омичи получили в соперники по первому раунду 
тольяттинскую "Ладу" - соперника крайне непредсказуемого и способного 
преподнести большой сюрприз. 
Тольяттинцы в первый же свой сезон после возвращения в КХЛ сходу 
забрались в плей-офф и предстали перед всей лигой клубом-сенсацией, 
который не признает авторитетов и умеет придумывать проблемы даже для 
номинальных фаворитов. В связи с этим перспективы "Авангарда" оценивались 
с долей сомнения. 
"Можно ли считать вратарскую линию "ястребов" надежной?", "Способны ли 
взять на себя ответственность другие звенья, если огонь первой тройки Ткачев 
- Спунер - Буше неожиданно погаснет?", "Обрел ли "Авангард" психологию 
победителей?" - эти вопросы то и дело возникали в отношении команды Кравца 
накануне первой очной встречи с "Ладой". Ответы на них омичи дали 
оперативно и убедительно. 
Ставший первым вратарем "Авангарда" в концовке "регулярки" и пропустивший 
21 шайбу в 13 играх за омичей Павел Хомченко в стартовой игре серии с 
"Ладой" большого стресса не испытал и с минимальным объемом своей работы 
справился. Голкипер "ястребов" отразил 22 броска из 23, пропустив лишь от 
Георгия Солянникова, когда исход встречи был ясен. 
Ведущая тройка "Авангарда" проявила себя только к середине матча в момент 
реализации большинства, когда Рид Буше с передачи Владимира Ткачева 
прервах трехнедельную голевую засуху. Перед этим преимущество для 
"ястребов" добыли остальные звенья. Сначала отличился забросивший свою 
первую шайбу в карьере в матчах плей-офф КХЛ Сергей Бойков, а следом 
атаку на скорости успешно завершил Николай Прохоркин. А в середине встречи 
Иван Игумнов искусно подправил шайбу после наброса от Артема Чмыхова, 
фактически приговорив "Ладу" к поражению и показав, что "Авангарду" есть кем 
достигать результата даже при наличии какого-либо кризиса у ведущей тройки. 
Никаких проблем с психологией "ястребы" также не испытали. В стартовом 
отрезке матча омичи выстояли под мощным прессингом дерзких тольяттинцев 
и не согнулись на фоне этого форчека. Напротив, подопечные Михаила Кравца 
выждали момент и наказали оппонента первой же сквозной атакой. 
Впоследствии "Авангард" лишь увеличивал свое преимущество: как в счете, так 
и игровое. "Лада" все меньше владела шайбой и чаще удалялась, тратя силы 
на игру в меньшинстве. Омичам оставалось только не упустить свое 
превосходство, с чем справились успешно. Показательным в этом плане стал 
третий период. Олег Браташ ожидаемо перекроил звенья, и "Лада" сразу же 
после выхода с перерыва устремилась в атаку. Омичи же грамотно сыграли в 
обороне и использовали первый выход в атаку точнейшим броском Михаила 
Гуляева. 
На этом попытки тольяттинцев совершить камбэк оказались исчерпаны. 
Преуспели они лишь в провокации в самой концовке встречи, когда Максим 
Березин грубо снес с ног Ткачева и побудил игроков на массовую потасовку, по 
итогам которой скамейка штрафников заполнилась практически до отказа. 
Идеальным завершением такого матча стал выход на лед Марка Вербы. 
Главный боец омичей договорился о кулачном поединке с Владиславом 
Семиным и на пару с ним провел яркую драку. 



 

5:1 - "Авангард" уверенно взял старт серии и начал плей-офф с победы.  

https://rsport.ria.ru/20240301/khokkey-1930580583.html 

К заголовкам сообщений 

Мощное начало от "Авангарда": омичи разгромили "Ладу" и показали, что 
не дадут в обиду лидеров (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 
марта 2024) 
Первый матч - за "ястребами". 
Еще до начала серии "Авангард" - "Лада" было предельно понятно, что 
переиграть за счет мастерства Ткачева, Буше, Спунера, Прохоркина, 
Жафярова и компанию команде Олега Браташа будет практически нереально. 
Да и с чего тольяттинцы, весь сезон игравшие в рабоче-крестьянском стиле, 
должны были резко отойти от старых канонов и ввязаться в открытый хоккей со 
второй командой "Востока"? Однако стартовый матч противостояния показал: 
работой и голой пахотой Омск с его запасом мастерства не взять. 
"Лада" почти всю первую половину первого периода активно и интенсивно 
выматывала омичей в чужой зоне, затрудняя сопернику начало атаки и 
цепляясь за каждую нейтральную шайбу в зоне Павла Хомченко. Вот только 
хозяева не просто не задохнулись под удушливым форчекингом, но и на классе 
выжали максимум из двух своих моментов, заставив гостей мгновенно ослабить 
напор. 
При этом сибиряки показали, что они готовы преодолевать плотность и капканы 
тольяттинцев в средней зоне как с помощью забросов в углы, так и благодаря 
грамотным раскатам. Гол Николая Прохоркина, пожалуй, хрестоматийный 
пример того, как нужно взламывать построение "1-3-1". Просто посмотрите, как 
Томаш Юрчо, закатившийся с левого фланга в центр, увел за собой Егора 
Бабенко и открыл свободный коридор для 9-го номера "Авангарда". 
Чуть засбоило на старте серии у хозяев традиционное убойное большинство. 
Спецбригады Кравца разбазарили сегодня достаточно много шансов в формате 
"5 на 4", но в начале второго периода Ткачев и Буше все же забросили свою 
дежурную шайбу. И преимущества в три гола оказалось вполне достаточно, 
чтобы загнать "Ладу" в угол уже в середине матча. 
Своим бережным отношением к моментам "Авангард" сегодня напомнил себя 
образца прошлогодней серии с "Сибирью". Тогда новосибирцы, подобно 
тольяттинцам, тоже пытались душить "ястребов" активностью и высоким 
темпом, но в итоге раз за разом страдали от великолепной реализации куда 
более мастеровитого нападения Омска, которому не требовалось сверхусилий 
для создания моментов. 
Единственное, что удалось "Ладе" сегодня, - это послать омичам четкий сигнал 
в концовке - "несмотря на крупное поражение, в следующем матче они выйдут 
бить "ястребов" еще сильнее". Причем под раздачу в концовке попал Ткачев, 
вышедший вместе с Буше и Спунером доигрывать последние секунды встречи 
и получивший удар по ногам от Максима Березина. И главный вопрос: зачем 
Кравец за полторы минуты до сирены выпустил на лед свою первую тройку 
против четвертого звена Браташа, дав возможность спровоцировать их. 
Но уже в следующей смене главный тренер "Авангарда" четко дал понять 
сопернику - его лидеров лучше не трогать, и благословил на драку Марка 
Вербу, который нанес в этом сезоне знаменитый "шрам на всю жизнь" Ивану 
Зинченко в матче со СКА. 
Отдуваться за партнеров в поединке с рыжебородым головорезом пришлось не 
менее характерному и силовому защитнику Владиславу Семину. Правда, 

https://rsport.ria.ru/20240301/khokkey-1930580583.html


 

несмотря на преимущество в росте и длине рук, бой он скорее проиграл, 
пропустив плотный удар в челюсть. Так что нападающий "Авангарда" с 
внешностью американского рестлера после удачной вендетты ожидаемо стал 
героем болельщиков на G-Drive Арене. 
Впрочем, главный тренер "Лады" после матча заверил, что не просил своих 
игроков провоцировать потасовки в концовке: 
"Это произошло спонтанно. Наоборот, я ребят успокаивал. Говорил, что нужно 
готовиться к следующей игре. Может быть, где-то взыграло самолюбие. Когда 
уже после увидели на вбрасывании человека, который профессионально этим 
занимается, то, конечно, уже ожидали драку. Поэтому выбрали того, кто у нас 
покрепче, чтобы он смог постоять и за себя, и за всю команду. У нас нет игроков 
такого плана, как Верба. 
Игроки "Авангарда" почему-то подъезжали к нашей скамейке и вступали в 
какие-то перепалки. Я думал, что это запрещено правилами. Но главный судья 
сказал, что это не запрещено. Я был удивлен этому. Рад, что ребята показали 
такой концовкой свое неравнодушие ", - сетовал Браташ на пресс-конференции. 
А вот Кравец признал - выпустить лидеров в концовке было не лучшей идеей: 
"Концовка немножко омрачила - это не очень хорошо. Но это хоккей, такие 
моменты случаются. Во-первых, здесь уже мне нужно было правильно 
поступать. Мы хотели, чтобы наши лидеры закончили матч, как и всегда. Но в 
таких ситуациях лучше поберечь их. Может быть, тогда этой драки и не было 
бы. Конечно, это не красит соперника. Но каждый борется своими способами. 
Естественно, это "мы такие жесткие, бойтесь нас в следующей игре". У нас есть 
ребята, которые могут противостоять этому злу".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lada-video-golov-i-obzor-
pervogo-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-1-marta-2024-2184914/ 

К заголовкам сообщений 

Массовая драка на старте плей-офф КХЛ! Игроки "Лады" напали на 
главных звезд "Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

Михаил Кравец уже признал, что допустил ошибку, выпустив на лед лидеров в 
ненужный момент. 
В Омске закончился матч первого раунда Кубка Гагарина - 2024, в котором 
местный "Авангард" принимал тольяттинскую "Ладу". Встреча завершилась 
победой хозяев со счетом 5:1. Изначально тольяттинцы старались 
сопротивляться, играли в активный прессинг, поддавливали омичей, однако 
более высокий класс команды Михаила Кравца в итоге сказался. 
Но самое интересное во встрече произошло в ее концовке. Под занавес 
третьего периода произошла массовая драка с участием первого звена омичей: 
Владимира Ткачева, Райана Спунера и Рида Буше. Отметим, что потасовка 
началась после грубого удара по ногам Ткачева от защитника гостей Максима 
Березина. 
По итогам драки Березин получил шесть минут штрафа за грубость и подножку, 
а защитник "Авангарда" Артем Чмыхов, форварды Рид Буше и Владимир 
Ткачев, а также нападающий "Лады" Донат Стальнов - по две минуты за 
грубость. 
Уже после массовой потасовки с участием первого звена омичей на следующую 
смену вышел форвард "Авангарда" Марк Верба. Через несколько секунд после 
возобновления игры Верба устроил яркую драку с защитником "Лады" 
Владиславом Семиным. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-lada-video-golov-i-obzor-pervogo-matcha-pervogo-raunda-kubka-gagarina-1-marta-2024-2184914/
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Вот кого изначально надо было выпускать на концовку уже выигранного матча, 
а не Буше, Ткачева и компанию. На пресс-конференции главный тренер 
"ястребов" признал свою ошибку. 
"Во-первых, здесь мне надо правильно поступать. Хотели, чтобы ребята-
лидеры заканчивали, как обычно, но, видимо, надо было их поберечь, тогда бы 
и драки этой не случилось. Так получилось, что побежали на Ткачева, на Буше. 
У этих ребят есть характер, они никогда не будут уступать, бежать от каких-то 
трудностей. Тут просто хотелось бы, чтобы побыстрее реагировали на такие 
вещи, когда бьют по голеностопу, а потом еще раз бьют. Тут реакция тех, кто 
находится на площадке и следит за этим, должна быть быстрее. Повреждений у 
ребят нет, все хорошо", - заявил Кравец. 
"С моей стороны ничего не было, я, наоборот, пытался ребят успокоить. Это 
спонтанно произошло, у ребят самолюбие взыграло, я даже не понял, с чего 
все началось. Потом уже, когда выходили на вбрасывание и увидели человека, 
который профессионально драками занимается, конечно, мы уже ожидали, уже 
готовились. Надо было как-то противостоять, выбрали кого покрепче, чтобы он 
постоял за всю команду. Да, выпустили Семина именно под Марка Вербу. У нас 
нет такого плана, как Верба, игроков, которые специализируются на драках", - 
сказал главный тренер "Лады" Олег Браташ. 
Посмотрим, как будет складываться эта серия в дальнейшем, но уже сейчас 
понятно, что нерва в противостоянии хоть отбавляй. О чем это говорит? О том, 
что плей-офф действительно начался. Теперь мы это увидели не на словах, а 
на деле.  

https://www.championat.com/hockey/article-5455128-v-koncovke-matcha-avangard-
lada-proizoshla-massovaya-draka-plej-off-khl-video-1-marta-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец - о массовой драке: это "Ладу" не красит. Такой посыл: "Мы 
жесткие, бойтесь нас" (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после победы над "Ладой" (5:1) 
рассказал о посыле тольяттинского клуба после массовой драки в конце 
встречи. 
"Это "Ладу" не красит, но каждый борется своими способами. Это такой посыл 
от них, типа: "Мы такие жесткие, бойтесь нас на следующую игру". Думаю, что 
да, именно нахождение первой тройки на льду спровоцировало такие действия 
игроков "Лады", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев 
Лукин. 
Напомним, в концовке третьего периода встречи произошла массовая драка с 
участием первого звена омичей: Владимира Ткачева - Райана Спунера - Рида 
Буше. Отметим, что потасовка началась после грубого удара по ногам Ткачева 
от защитника гостей Максима Березина. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455084-kravec-o-massovoj-drake-eto-
ladu-ne-krasit-takoj-posyl-my-zhyostkie-bojtes-nas.html 

К заголовкам сообщений 

Браташ: игроки "Авангарда" подъезжали к нам, вступали в перепалки. 
Думал, это запрещено (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

Главный тренер "Лады" Олег Браташ после крупного гостевого поражения от 
"Авангарда" (1:5) высказался о перепалках после массовой драки в конце 
встречи. 

https://www.championat.com/hockey/article-5455128-v-koncovke-matcha-avangard-lada-proizoshla-massovaya-draka-plej-off-khl-video-1-marta-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5455128-v-koncovke-matcha-avangard-lada-proizoshla-massovaya-draka-plej-off-khl-video-1-marta-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5455084-kravec-o-massovoj-drake-eto-ladu-ne-krasit-takoj-posyl-my-zhyostkie-bojtes-nas.html
https://www.championat.com/hockey/news-5455084-kravec-o-massovoj-drake-eto-ladu-ne-krasit-takoj-posyl-my-zhyostkie-bojtes-nas.html


 

"Фисенко вызывал Вербу на бой? Фисенко находился на своей скамейке, а вот 
игроки "Авангарда" подъезжали к нашей скамейке и вступали в какие-то 
перепалки. Вообще-то я думал, что правилами это запрещено, но главный 
судья мне сказал, что не запрещено. Видимо, я правила не очень хорошо знаю. 
Был удивлен. 
Знаете, я рад, что ребята проявили всем этим свое несогласие, неравнодушие. 
Не самими потасовками доволен, а тем, что они не захотели сдаваться. 
Надеюсь, будем продолжать бороться, как сможем. 
Освежить состав? Да, естественно. У нас пять пятерок приехало, будем 
смотреть, думать. Полагаю, что изменения будут, просто не готов прямо сейчас 
конкретно ответить. Анализ впереди", - передает слова Браташа корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455062-bratash-igroki-avangarda-
podezzhali-k-nam-vstupali-v-perepalki-dumal-eto-zaprescheno.html 

К заголовкам сообщений 

Браташ о массовой драке: у ребят "Лады" самолюбие взыграло, с моей 
стороны ничего не было (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

Главный тренер "Лады" Олег Браташ после крупного гостевого поражения от 
"Авангарда" (1:5) рассказал о массовой драке в конце матча. 
"Массовая драка в концовке? С моей стороны ничего не было, я, наоборот, 
пытался ребят успокоить. Это спонтанно произошло, у ребят самолюбие 
взыграло. Я даже не понял, с чего все началось. Потом уже, когда выходили на 
вбрасывание и увидели человека, который профессионально драками 
занимается, конечно, мы уже ожидали, готовились. Надо было как-то 
противостоять, выбрали кого покрепче, чтобы он постоял за всю команду. Да, 
выпустили Семина именно под Марка Вербу. У нас нет игроков такого плана, 
как Верба, которые специализируются на драках", - передает слова Браташа 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455056-bratash-o-massovoj-drake-u-
rebyat-lady-samolyubie-vzygralo-s-moej-storony-nichego-ne-bylo.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Разин: "Амур" при потере откатывается и строит, как это модно говорить, 
"автобус" (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Амуром" (2:1) в первой встрече серии Кубка Гагарина - 2024. 
"Вчера у многих команд был мандраж, и нашу команду он не обошел стороной. 
Многие увязли, но победа есть победа. Что 2:1, что 5:0 - без разницы. Нас с 
первой победой. 
Почему ротация не коснулась первого звена? Двух. Не трогал звено Зернова и 
Гераськина, потому что Петунина не было, искали человека к Юрову и 
Михайлису. У первого звена есть моменты, но не идут голы, ушло голевое 
чутье. Хотелось бы, чтобы они его побыстрее вернули. Петунин будет уже в 
следующей игре. 
После второго периода сказали ребятам, что за семь минут в зоне атаки было 
лишь девять бросков. Попросили побольше бросать и лезть на пятак. В таких 
играх не хватает мусорных голов. 
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Ожидалась ли такая плотная игра в первом матче? "Амур" примерно так и 
играет. Если идет заброс, они стараются играть в давление, но при потере 
шайбы откатываются и строят, как это модно говорить, "автобус" в средней 
зоне. Это предполагалось. При счете 0:2 они раскрылись, у нас появились 
контратаки. Что будет дальше, я не знаю - посмотрим", - передает слова Разина 
корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455044-razin-amur-pri-potere-
otkatyvaetsya-i-stroit-kak-eto-modno-govorit-avtobus.html 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

 Sports.ru, Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" оказался не готовым к плей-офф. "Автомобилист" выглядел 
гибче Казани (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Клуб из столицы Татарстана начал розыгрыш Кубок Гагарина с поражения. 
Сейчас стыдно за прогноз, где указал, что "Автомобилист" уступит в серии "Ак 
Барсу" практически без шансов. Но Билялов в регулярном чемпионате имел 
одну из лучших статистик, мотивации взять Кубок Гагарина у Казани должно 
быть больше. Исполнители в составе и глубина - тоже преобладают у "Ак 
Барса". 
 Все команды из топ-4 Востока пройдут во второй раунд Кубка Гагарина. Мы не 
ждем сенсаций 
 "Автомобилист" победил "Ак Барс" в первом матче серии Кубка Гагарина 
Однако "Автомобилист" сыграл качественно в первой игре с "Ак Барсом". Они 
реализовали важное большинство, Екатеринбург вовремя упрочил лидерство. 
И в первые 20 минут игры статистика осталась именно за "Автомобилистом". 
Это ключевой фактор, который сделал результат. 
Дальше клуб с Урала играл надежно - от обороны, многое подчищали 
защитники, играя самоотверженно. Складывалось ощущение по ходу встречи, 
что "Автомобилисту" пройти во второй раунд важнее, чем им оппонентам. 
Конечно, прошла одна игра, но Заварухин чувствует команду, почувствовал 
ритм матча, когда нужно сыграть по счету.  
А вот "Ак Барс" застрял. Волнует то, что Билялетдинов будто бы 
самостоятельно убирает силу команды. Например, в первых двух периодах не 
появлялся Дмитрий Кагарлицкий, который вышел на лед только в третьем. И 
очень тяжело дать результат опытному хоккеисту, когда два периода провел на 
скамейке.  
В моменте присел и Райли Барбер, которого по ходу сезона обменяли из 
"Барыса". Он сначала сыграл четыре минуты в первом периоде, а затем три - 
во втором. В третьем на площадке не появлялся. При этом и в стопроцентных 
моментах шайба не шла в ворота у Казани. 
"Ак Барс" не знал, как подойти к воротам. Такое чувство, что команда не готова 
к камбэкам. Если поведут 1:0, то все понятно - начнут играть от обороны. А 
если нет? Вот эту непонятность мы увидели в первой игре плей-офф от клуба 
из Казани. Если посмотреть на карту бросков в третьем периоде, где нужно 
было отыгрываться, то большая часть от команды Билялетдинова наносилась с 
периметра - не из опасных позиций. Только два - из зоны слота. И это еще раз 
подтверждает тезис, насколько грамотно сыграла оборона "Автомобилиста". 
А самый показательный момент - один из раскатов "Ак Барса" в конце матча, 
когда "Автомобилист" выстроился в линию. И клуб из Казани такой же линией 
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начинал атаку от своих ворот после долгой паузы. Последний клуб, от которого 
мы видели подобное, был "Салават Юлаев" эпохи Ламсы. И это важная деталь, 
которая отражает, насколько схемы "Ак Барса" на данный момент отстают от 
трендов.  
Не сказать, что Казань сыграла плохо. Моменты у них были. Однако в 
критический момент игра продолжала носить рельсовый характер, когда нужно 
было проявить гибкость. Это и стало причиной поражения. Заварухин 
тактически переиграл Билялетдинова. 

https://allhockey.ru/article/show/509266-
Ak_Bars_okazalsya_ne_gotovym_k_plej_off_Avtomobilist_vyglyadel_gibche_Kazani 

К заголовкам сообщений 

Кризис на старте сезона сделал СКА сильнее. Что теперь ждет команду 
Ротенберга в плей-офф? (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

Итоги выступления питерской команды в регулярном чемпионате. 
В регулярном чемпионате-2023/2024 СКА занял второе место, всего на три очка 
отстав от обладателя Кубка Континента московского "Динамо". В сегодняшней 
КХЛ не бывает главных, безоговорочных фаворитов плей-офф. Но итоги 
гладкого первенства позволяют утверждать, что невские армейцы входят в круг 
реальных претендентов на Кубок Гагарина. 
Главными сюжетами регулярки для СКА стали выход из турнирного пике и 
преодоление себя. По сути, команда Романа Ротенберга несколько месяцев 
обучалась кризис-менеджменту в самых что ни на есть боевых условиях. И 
нашла выход из непростой ситуации. 
Вспомните, как в начале ноября питерцы шли вне зоны плей-офф. А потом 
начался резкий взлет, по итогам которого СКА остановился в шаге от победы в 
регулярке. 32 победы в 41 матче (в том числе 11 подряд), успешный поиск 
баланса между атакой и обороной. Показательно, что больше невских 
армейцев в регулярке забила только одна команда, а по разности шайб (+81) 
команда Ротенберга лучшая с большим отрывом. 
Когда команда вытащила сама себя из турнирного болота, не опустила рук, не 
развалилась на группировки и начала играть в совсем другой, более 
качественный хоккей - это дорогого стоит. Да и в плане психологии, внутренней 
готовности к кубковым матчам опыт регулярки будет очень полезен. Сколь 
банально бы ни звучала поговорка про одного битого и двух небитых, для 
большого хоккея она актуальна как никогда. Сильная команда должна знать, 
что делать, когда что-то идет не так. А это один из самых ценных козырей в 
борьбе за Кубок Гагарина. 
В этом взлете показателен и тот момент, что другие клубы - например, "Ак 
Барс" и тем более ЦСКА - за все 68 игр так и не смогли продемонстрировать 
столь же наглядных успехов по преодолению кризиса. А вот у СКА - 
получилось. И даже два сенсационных поражения на финише регулярки с точки 
зрения кубковой стратегии будут плюсом. Любому претенденту на титул 
полезно получить щелчок по носу и понять, что еще остается подправить. С 
теми же питерцами такое отрезвление в прошлом сезоне случилось уже в плей-
офф, когда серия первого раунда с минским "Динамо" едва не затянулась на 
семь матчей. А тут все случилось вовремя, когда турнирный вес осечки не 
столь велик. Такая пища для размышлений, возможность подшлифовать игру 
команды без лишней нервотрепки - в каком-то смысле подарок с подтекстом 
накануне кубковых игр. 
СКА силен коллективно, а не отдельными личностями 
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В завершившейся регулярке СКА поправил многие тонкие моменты командного 
строительства, которые подвели год назад. По ряду аспектов невские армейцы 
прочнее самих себя прошлогодних. Так, в плей-офф-2023 соперники Питера 
знали: в первую очередь надо пытаться "закрывать" сочетания, в которых на 
лед выходят Гусев, Яшкин, Хайруллин - и КПД атакующих действий снизится. 
Теперь зависимость от отдельных игроков не столь велика. Хоккеисты СКА 
исповедует быстрый, напористый и гармоничный стиль, и к нему как раз по ходу 
гладкого чемпионата сумели адаптироваться новички. 
О том, что в Северной столице по ходу регулярки работали со стратегическим 
прицелом на весну, говорит и еще одна деталь. Штаб СКА, помимо решения 
текущих задач, тратил много усилий и на поиск эффективных моделей игры 
против самых принципиальных соперников. Во встречах с топ-клубами 
апробировались разные тактические задумки. Судя по статистике матчей с тем 
же ЦСКА - шесть матчей, шесть побед команды Ротенберга с общим счетом 
20:7 - тренерский поиск во многих аспектах был успешен. 
Вратарская бригада невских армейцев, сформированная по ходу гладкого 
чемпионата, выглядит сильнее прошлогодней. И по опыту, и по стабильности, и 
по уровню мастерства. Да, Серебряков - это все же не Еременко времен 
дважды "золотого" "Динамо". Но голкипера с приставкой "супер" сейчас нет ни в 
одном клубе лиги. Посмотрите на вратарские линии других претендентов на 
Кубок. Почти у всех фаворитов - что западных, что восточных - эта позиция - 
вообще слабое место, оттуда в любой момент могут прийти проблемы. У СКА 
на этом фоне ситуация лучше, чем у конкурентов. 
Есть и фактор арены. Кто из клубов КХЛ способен регулярно собирать на 
матчах более 20 тысяч болельщиков, да еще и когда в соперниках середняки из 
Тольятти да совсем глухие аутсайдеры вроде "Куньлуня"? Ну а в плей-офф 
трибуны станут чисто хоккейным козырем питерской команды. Переполненный 
дворец будет давить на соперников психологически. В первом раунде, когда в 
Северную столицу приедет молодое и вдобавок не избежавшее внутреннего 
разлада "Торпедо", это точно скажется. Да и в более поздних раундах - тоже. 
Наконец, позитивным итогом регулярного чемпионата для СКА стала 
достаточно хорошая сетка плей-офф. Всë-таки вкатываться в матчи на вылет 
лучше серией с "Торпедо", чем серией с ЦСКА. Питерцы железно не встретятся 
раньше финала с "Локомотивом". И, скорее всего, во втором раунде не получат 
в соперники "Ак Барс". А ведь именно ярославцы и казанцы с их талантами 
засушить игру в теории входят в число самых неудобных для СКА оппонентов. 
С остальными, конечно, легкой прогулки тоже не будет - но плюсом окажется 
уже то, что не придется играть бóльшую часть матча при цифрах 1:0 на табло. 
Причем это будет плюсом не только для СКА, но и для болельщиков. Которым 
намного интереснее смотреть за тем, как претенденты на Кубок Гагарина из 
Петербурга играют со столь же зрелищными, нацеленными на созидание 
соперниками. 

https://www.championat.com/hockey/article-5454382-vystuplenie-ska-v-regulyarnom-
chempionate-khl-2023-2024-kak-sygrali-itogi.html 

К заголовкам сообщений 

Главная проблема "Северстали" - волнение. Оно уйдет во второй игре 
серии со "Спартаком" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Андрею Козыреву нужно раскрепостить своих ребят. 
"Спартак" одержал победу над "Северсталью" в стартовом матче серии 
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"Северсталь" переволновалась перед стартом плей-офф. Это было заметно по 
первому периоду, в течение которого игроки "Спартака" просто смяли команду 
из Череповца. Андрей Козырев на послематчевой пресс-конференции назвал 
это потерей концентрации, но мы-то с вами прекрасно понимаем, что подобные 
вещи всегда происходят из головы. 
Собственно, а чего именно так переполошились желто-черные? Что, никогда 
раньше в плей-офф не выходили? Да нет, у достаточно большой части состава 
есть опыт участия в матчах на вылет. Причем именно в форме "Северстали". 
Чего тогда бояться? "Спартака"? Ну, при всем уважении к красно-белым, это не 
ЦСКА, от которого череповчане вылетели год назад. Красно-белые играют сами 
и другим дают. Вспомните второй период стартового матча, когда подопечные 
Алексея Жамнова схлопотали четыре удаления. Это непозволительно много 
для плей-офф. Сколько из них было реализовано? Ноль. Козырев как раз и 
обозначил этот фактор в качестве решающего в поражении его команды. 
"Большинство у нас не сработало. Реализации не хватило для того, чтобы 
вытащить этот матч", - заявил тренер после матча.  
Было видно, что в попытках претворить большинство в гол "Северсталь" 
начинала действовать не в своей манере. Команда, которая прекрасно умеет 
играть в комбинационный хоккей, вдруг начала раз за разом совершать 
неточные передачи и обрезы. Опять же, это можно связать с волнением. Тем 
важнее становится гол Данила Аймурзина, забитый в середине третьего 
периода. Он получился абсолютно нелогичным - шайба нашла свой путь в 
ворота после броска с нулевого угла.  
Впрочем, такие "мусорные" голы имеют огромное значение в плей-офф. Если 
не можешь забить красиво или после обычного броска - пропихивай шайбу в 
ворота с мясом, как бы ни звучал данный словесный оборот применительно к 
матчам со "Спартаком". И обратите внимание, что "Северсталь" после этого 
гола получила столь необходимые ей силы на осаду ворот соперника. Правда, 
"Спартак", вопреки своему обыкновению, сыграл предельно четко и надежно в 
обороне. За это подопечных Алексея Жамнова можно только похвалить. 
Я думаю, что на вторую игру "Северсталь" выйдет с другим настроем, с 
другими "мозгами". Волнение уйдет, а команда должна вернуться к той игре, 
которую она показывала на протяжении всего регулярного чемпионата. 
Повторюсь: "Спартак" - это не прошлогодний ЦСКА, который внушал страх и 
ненависть. Красно-белые играют красиво и результативно, но в то же время 
позволяют делать это и своим соперникам. Абсолютно ничего страшного, кроме 
разве что первой тройки, в этой команде нет.  
Уже говорил в одном из прошлых материалов, что этот "Спартак" в сравнении с 
московским "Динамо" и ЦСКА - соперниками, с которыми "Северсталь" 
встречалась в первом раунде плей-офф на протяжении последних трех лет, - 
является наиболее проходимой командой. Перед началом кубковых баталий я 
ставил на красно-белых из-за фактора их лидирующего звена. Не откажусь от 
своего мнения и сейчас. Но у "Северстали" есть все для того, чтобы в этом году 
преодолеть ставший злосчастным за последние годы барьер первого раунда. 
Андрею Козыреву нужно раскрепостить своих ребят, дать им понять, что ничего 
страшного с ними не происходит, а за ошибку никто никого не казнит. И тогда 
результат должен прийти. Возможно, это произойдет уже во второй игре. 
Впрочем, предсказывать что-либо в этой серии на данный момент было бы 
страшной глупостью. Команды примерно равны по составу, они показывают 
похожий хоккей. Поэтому делать прогнозы даже на следующий матч я бы все-
таки не стал. 



 

https://allhockey.ru/article/show/509309-
Glavnaya_problema_Severstali_volnenie_Ono_ujdet_vo_vtoroj_igre_serii_so_Sparta
kom 

К заголовкам сообщений 

Скандал с Ковальчуком повторился спустя 8 лет? Кажется, в "Спартаке" 
придумали травму легенде (Sport24.ru, Москва, 1 марта 2024) 

В 2016-м его убрали из СКА после первой же игры плей-офф.  
"Каждый раз, точнее раз в 8 лет, Илью Ковальчука выводят из состава на 
старте плей-офф..."  
Как вам такая примета?  
Весной 2016 года разгорелся настоящий скандал. Тогда еще не ветерана, а 
форварда в самом расцвете сил, отправили на поезде из Ярославля в Санкт-
Петербург. На тот момент Ковальчук успел сыграть за СКА всего один матч 
плей-офф. Его петербуржцы проиграли, а главная звезда команды схватила "-
2". Больше в той серии Ковальчук на льду не появлялся.  
Странно в том решение было настоятельное желание главного тренера Сергея 
Зубова отправить Ковальчука в Питер. Раньше команды. Немедленно. На 
поезде. Или это было не решение Зубова? По сей день об этом нет 
достоверной информации. Кто-то склоняется к тому, что это инициатива Роман 
Ротенберга, спущенная сверху вниз. Как бы то ни было, сохранить Кови в 
питерском клубе, за который он впоследствии провел еще два года, помогло 
только вмешательство высшего руководства в лице Геннадия Тимченко.  
Что же заставило вспомнить историю восьмилетней давности?  
2024 год. Конец февраля. Старт розыгрыша Кубка Гагарина. Теперь Ковальчук 
защищает цвета родного для него "Спартака". Однако в первом матче серии с 
"Северсталью" на льду его не оказалось. Москвичам удалось выйти вперед, но 
благодаря игре ударного первого звена. Отсутствие 40-летнего ветерана, 
который регулярно выходит у Жамнова на большинство, на результате никак не 
сказалось. Но почему Илье не нашлось места в составе? А вот это загадка.  
Отсутствие Александра Бурмистрова, который также не играл в первом матче с 
"Северсталью", Жамнов объяснил ротацией. В случае с Ковальчуком была 
названа другая причина - якобы микротравма. И эта версия совпадает с тем, 
что на открытой тренировке перед началом плей-офф ветеран катался в 
оранжевом свитере, который предназначен для игроков, которые 
восстанавливаются после травм. Жамнов говорит, что Кови не готов на 100% и 
не стоит форсировать его возвращение.  
Что же заставляет сомневаться в словах главного тренера "Спартака"? Как ни 
странно, слова того, кому Жамнов приписывает травму.  
 - Жамнов сказал, что Ковальчук будет готов в свое время, и пока у него нет 
100% формы. Хотят, чтобы вы полностью восстановились, - спросили 
Ковальчука коллеги из "Матч ТВ".  
 - Если у меня спросить, то я готов на 100%. Просто Илья Ковальчук - такая же 
боевая единица, как Павел Порядин, например, или Александр Бурмистров. У 
тренерского штаба всегда есть выбор, и это хорошо. А когда придет шанс, то 
мы обязательно им воспользуемся.  
 - То есть травмы к вас нет?  
 - Нет, все отлично.  
Не кажется ли вам это странным? Травмы как формальная причина отсутствия 
игрока часто упоминается тренерами. Порой, довольно лукаво. Но не каждый 
игрок готов пойти поперек наставника и заявить о том, что никакой травмы нет. 
Что-то подобное вспоминается в участием Знарка, Якупова и его тогдашнего 
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агента Ларионова. Наиля не взяли на чемпионат мира, а решением объяснили 
повреждением, которого нет. Ларионова и Якупова это возмутило так, что они 
вынесли это в публичную плоскость. Неужели в "Спартаке", где Жамнов и 
Ковальчук казались ближайшими соратниками, случился похожий внутренний 
конфликт?  
Поверить в это сложно. Все-таки Жамнов и Ковальчук вместе играли за 
сборную, а на Олимпиаде в Пекине работали в одном штабе. Илья приходил в 
"Спартак" непосредственно под тренера. Вряд ли между ними так быстро 
подбежала черная кошка. Скорее беда в коммуникациях с прессой и точностью 
формулировок. Между травмой, повреждением и неидеальной формой есть 
разница. А стопроцентная готовность по мнению игрока и по мнению тренера - 
это не одно и тоже.  
Ковальчук сыграл за "Спартак" 20 матчей, набрал в них 8 (4+4), в некоторых 
играх был действительно хорош, но концовка регулярки ему особо не задалась. 
Последние матчи красно-белых он пропускал, летах в Казань как абмассадор 
"Игр будущего", в последней, на данный момент, игре с "Ак Барсом" схватил "-
2", а команда проиграла 0:3. Так что у Жамнова были поводы оставить Кови вне 
состава и без противоречивой версии про травму.  
СКА восемь лет назад прошел "Локомотив", а Ковальчук в первом раунде так и 
не сыграл, появившись только во втором. Вернется ли Кови в основу 
"Спартака", если красно-белые продолжат выигрывать? Или же свой последний 
плей-офф Илья сыграл, когда привел к Кубку Гагарина "Авангард"?  

https://sport24.ru/hockey/article-625470-skandal-s-kovalchukom-povtorilsya-spustya-
8-let-kazhetsya-v-spartake-pridumali-travmu-legende 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук поможет "Спартаку" в плей-офф КХЛ" - Максим Афиногенов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Бывший нападающий сборной России Максим Афиногенов сказал "Матч ТВ", 
что Илья Ковальчук поможет " Спартаку " в плей-офф КХЛ. 
"Спартак" выиграл стартовый матч серии первого раунда плей-офф КХЛ с 
"Северсталью" (3:2). Ковальчук не принял участие в этой встрече. Второй матч 
серии до четырех побед пройдет 2 марта в Москве. 
 - Меня возвращение Ковальчука не удивило. Он не объявлял о завершении 
карьеры. С начала сезона говорилось о том, что Илья может вернуться в 
"Спартак". Этого стоило ожидать. Я думаю, ему есть что сказать в хоккее. 
Ковальчук - украшение нашего хоккея, одна из легенд, здорово, что он 
вернулся. Для "Спартака" его возвращение плюс, особенно для молодых ребят. 
 - Его наличие в команде поможет "Спартаку" в кубковых матчах?  
 - Конечно, Ковальчук поможет "Спартаку" в плей-офф. У него большой опыт не 
только в КХЛ, но и на международном уровне - чемпионаты мира, Олимпийские 
игры, лидерство в командах НХЛ на протяжении многих лет, - сказал 
Афиногенов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023864_Kovalchuk_pomozhet_Spartaku
_v_plejoff_KKhL__Maksim_Afinogenov 

К заголовкам сообщений 

Егор Савиков: Мне интереснее играть против атакующих команд, как 
"Северсталь" (Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Молодой защитник "Спартака" - о предстоящих баталиях с Череповцом в 
первом раунде плей-офф КХЛ. 
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Одним из самых заметных игроков в составе столичного "Спартака" в 
стартовом матче Кубка Гагарина против "Северстали" стал молодой защитник 
этого клуба Егор Савиков. 21-летний игрок забросил вторую шайбу красно-
белых в этом поединке, а затем едва не стал его антигероем. Именно после 
рикошета от его клюшки, 2-я шайба череповчан оказалась в сетке ворот 
Николаева. Хорошо, что она в итоге не повлияла на конечный исход встречи. 
"Спартак" победил 3:2, а хоккеист дал эксклюзивное интервью " МК-Спорт ".  
- Егор, для тебя это уже второй плей-офф в карьере - с каким настроением, 
эмоциями подходишь и ты лично, да и вся команда в целом, к решающим 
матчам сезона?  
- Конечно, эмоции только хорошие! Мы проделали большую работу, и в отличие 
от прошлого года, сумели выйти в Кубок Гагарина. Ради этого - мы и играли 
весь сезон. Но, самые интересные матчи у нас впереди, в плей-офф - поэтому 
готовимся усердно. 
- В первом раунде плей-офф "Спартак" играет с "Северсталью", командой, 
которая здорово и агрессивно действует именно в атаке. Наверное, против 
такого соперника, тебе, как защитнику действовать труднее всего?  
- Не совсем так. Мне, наоборот, лучше играть именно против таких атакующих 
команд. Понятно, что это энергозатратный хоккей - на него уходит больше сил. 
Но, тем и интереснее играть с таким соперником, а болельщикам смотреть за 
подобными сражениями. Обе команды - действуют в схожем ключе. 
- В играх с Череповцом, ты продолжишь также активно подключаться к атакам, 
как это делал в регулярке (на счету Савикова 19 (4+15) очков в 61-м матче - 
Прим. ред.), или больше сконцентрируешься на своих непосредственных 
обязанностях - защите собственных ворот?  
- Понятно, что в первую очередь мы, защитники, акцентируем внимание на 
обороне, но про атаку тоже забывать не будем. Мы не станем в серии с 
"Северсталью" отходить от своего остроатакующего и результативного хоккея и 
продолжим действовать в том же ключе. 
- Что скажешь о нападающих череповецкой команды, кого-то, может быть, 
выделишь персонально - против кого играть тебе тяжелее всего?  
- "Северсталь" - очень интересный коллектив. Против нее играть в этом сезоне 
было не просто любому сопернику. Это атакующая команда, в ней собраны 
очень быстрые и забивные игроки. Но, еще раз подчеркну - мне им очень 
интересно противодействовать. 
Могу в их составе выделить Кирилла Пилипенко (лучший бомбардир 
"Северстали" - Прим. ред.), он хороший сезон проводит. Также и с тех с кем 
играл в юниорской и молодежной командах страны - это Данил Аймурзин. Он 
вместе со мной играл за сборную 2002 года. В принципе, там с молодыми 
череповецкими ребятами со всеми хорошо знаком: Грудининым, Седовым, 
Давыдовым, другими. Против многих играл на детском и молодежном уровнях. 
Тем интереснее будет обыграть их уже на взрослом. 
- Какую задачу поставило перед вами руководство "Спартака" в этой серии?  
- Конечно, в первую очередь, задача - выиграть эту серию и пройти в 
следующий круг. Думаю, у всех клубов, вышедших в плей-офф, стоит такая 
задача. "Спартак" - не исключение. 
- Насколько поддержка своих болельщиков будет важна для вас в 
предстоящем, кубковом противостоянии, особенно, в домашних матчах?  
- Конечно, нам очень приятно, что стало так много ходить зрителей в этом 
сезоне на наши матчи. Мы чувствуем эту поддержку - это придает нам 
дополнительные силы и эмоции. Когда мы плохо начинаем, первый период 



 

проигрываем, то наши трибуны начинают нас заводить. Мы начинаем играть 
лучше. 
В плей-офф нам нужно не подвести своих болельщиков. Это дополнительная 
мотивация для нас. 
- Следующий матч в Москве будет сложнее, чем первый?  
- Думаю, да! Концовка первой игре сложилась для нас гораздо тяжелее, чем 
начало. Хорошо, что начали активно и сумели забросить три шайбы. Потому 
что, последние игры регулярки плохо проводили именно стартовые отрезки 
матча. Вот, исправили этот компонент немного. Надо продолжать в том же 
духе. 
Второй поединок первого раунда плей-офф КХЛ "Спартак" - "Северсталь" 
состоится 2 марта в столичном дворце спорта "Мегаспорт". Напомним, что в 
первой встрече красно-белые одержали непростую победу над оппонентом со 
счетом - 3:2.  

https://www.mk.ru/sport/2024/03/01/egor-savikov-mne-interesnee-igrat-protiv-
atakuyushhikh-komand-kak-severstal.html 

К заголовкам сообщений 

"При Козыреве в "Северстали" стали меньше есть сладкого" (Известия 
(iz.ru), Москва, 2 марта 2024) 

Хоккеист череповецкого клуба Кирилл Пилипенко - об изменении рациона, 
серии плей-офф против "Спартака" и своей высокой результативности  
Болельщики и эксперты ожидали яркого противостояния от московского 
"Спартака" и череповецкой "Северстали" в розыгрыше плей-офф КХЛ, который 
начался 29 февраля. Обе команды славятся зрелищным комбинационным 
хоккеем. Первый матч оправдал прогнозы: "Спартак" быстро повел 3:0, но 
"Северсталь" сумела отыграть две шайбы и немного не дотянула до спасения 
от поражения в основное время. 2 марта в Москве пройдет второй матч этих 
клубов. 
Один из лидеров череповецкой команды - нападающий Кирилл Пилипенко. 
Широкую известность он получил в 2021 году, когда выиграл с ханты-
мансийской "Югрой" Кубок Петрова (приз победителю плей-офф Высшей 
хоккейной лиги), в прошлом сезоне в 61 матче регулярного чемпионата КХЛ за 
"Северсталь" набрал по системе "гол+пас" 37 (12+25) очков, а в минувшей 
регулярке значительно превзошел этот показатель - 62 (32+30) очка в 62 
матчах. 
В интервью "Известиям" Пилипенко прокомментировал ход серии со 
"Спартаком", объяснил секрет своей результативности и рассказал, за счет чего 
при нынешнем главном тренере Андрее Козыреве "Северсталь" при скромном 
бюджете и большом количестве молодежи умудрилась занять пятое место в 
Западной конференции и стать одной из главных сенсаций чемпионата. 
Рассказал игрок и о том, как изменилось в этом сезоне питание в команде. 
 - После поражения в первом матче сохраняете уверенность в конечном успехе 
в серии?  
 - Да, мы будем играть до конца. Какой бы результат ни был, продолжим играть 
в свой хоккей. И верим, что это принесет нам положительный результат в 
серии. Будем играть на победу в каждой игре. Как играли на победу и в первом 
матче, пусть и проиграли в итоге. 
 - Многие именно от вашей серии со "Спартаком" ждали наиболее зрелищного 
хоккея. В первом матче команды оправдали ожидания?  

https://www.mk.ru/sport/2024/03/01/egor-savikov-mne-interesnee-igrat-protiv-atakuyushhikh-komand-kak-severstal.html
https://www.mk.ru/sport/2024/03/01/egor-savikov-mne-interesnee-igrat-protiv-atakuyushhikh-komand-kak-severstal.html


 

 - Может быть, где-то и оправдываем. Но нам надо сосредоточиться на том, 
чтобы в следующих играх забросить как минимум на одну шайбу больше, чем 
соперник. 
 - Для вас был неожиданным результат, показанный "Северсталью" в 
регулярном чемпионате?  
 - Да нет. Почему неожиданным? Мы с каждым днем развиваемся, растем. 
Стараемся показать как можно более хорошую игру и радовать болельщиков. 
 - Чем так хорош Козырев, что уже в первом сезоне в качестве главного тренера 
команды КХЛ столь успешно сработал?  
 - Тем, что позволяет игрокам творить, играть в атаку. Точнее, не только 
позволяет, но и сам требует этого. Подробно объясняет, какую игру хочет 
видеть от нас, разбирает ошибки и удачные действия. Кроме того, надо сказать, 
что успехи "Северстали" не только от тренера зависят. Но и от игроков это все 
идет. Тренерский штаб нам дает скелет, а мы уже дальше сами из него лепим, 
при этом прислушиваясь к Козыреву и его помощникам. Думаю, это дает такой 
результат. 
 - В такой хоккей, который требует от "Северстали" Козырев, играть одно 
удовольствие?  
 - Да, хотя мне вообще не приходится жаловаться на тренеров. И в "Югре" при 
Вадиме Епанчинцеве, и в "Северстали" при Андрее Разине много уделялось 
внимания атаке. В "Югре" у нас была отличная тройка с Никитой Тертышным и 
Антоном Берлевым. Не случайно после той победы в плей-офф ВХЛ все мы 
сейчас хорошо играем в КХЛ - я в "Северстали", Никита в "Тракторе", а Антон в 
"Адмирале", особенно в прошлом плей-офф здорово себя показал. И команда в 
целом в Ханты-Мансийске у нас была отличная, поэтому выиграла трофей. И в 
Череповце при Разине мы показывали хороший хоккей и много забивали. 
Здорово, что и сейчас у нас игра и результат отличные. 
 - Когда в прошлом сезоне Козырев ассистировал Игорю Ларионову в 
нижегородском "Торпедо", постоянно пиарилась история с особым режимом 
питания для игроков. Ларионов постоянно приходил на пресс-конференции с 
салатом или малиной. Козырев вводит подобные ограничения по еде в 
"Северстали"?  
 - У нас немножко изменилось питание с его приходом. Так что да, кое-что внес. 
 - От чего пришлось отказаться?  
 - Да не то чтобы отказаться. Просто у нас стало меньше сладкого и сахара. В 
основном этого все коснулось. 
 - Мяса стало меньше?  
 - Насчет мяса нет - потребляем так же, как и раньше. 
 - В чем секрет вашей результативности в нынешнем сезоне? Вы в принципе и 
при Разине набирали немало очков, но при Козыреве у вас показатели просто 
зашкаливают.  
 - Думаю, что и партнеры по команде очень помогли, и своя подготовка к сезону 
сказалась - я ее немного изменил прошлым летом. И, разумеется, доверие 
тренерского штаба. Все это в целом дало такой результат. 
 - Вам всего 27 лет, но на фоне огромного количества молодежи в "Северстали" 
не считаете себя ветераном?  
 - Нет, не чувствую. У нас отличный коллектив, все друг с другом хорошо 
общаются. 
 - "Северсталь" показывала неплохие результаты и в первой половине сезона, 
но особенно набрала ход с приходом вратаря Александра Самойлова. 
Насколько его появление сказалось?  



 

 - Думаю, не только приход Самойлова сказался. У нас просто в тот момент 
команда сыгралась и стала более четко выполнять установку тренера, все то, 
что от нас требуют. Ну и про Саню тоже надо сказать - он хорошо вошел в 
коллектив. За счет всего этого команда побежала. 
 - В декабре незадолго до трансферного дедлайна в КХЛ ходили слухи, что 
"Трактор" откажется от Тертышного и обменяет его в "Северсталь". Обидно, что 
не состоялось воссоединение вашей связки времен "Югры"?  
 - Потом уже с ним созвонились, я спросил, был ли такой вариант. Он сказал, 
что да, переход был возможен. Обидно ли, что не состоялось это? Что есть, то 
есть. Стараемся играть тем составом, который у нас собран. Вполне 
получается, как показала регулярка. Теперь надо и в плей-офф сыграть также 
успешно. 
 - В чем по сравнению с первым матчем со "Спартаком" надо меняться, чтобы 
выиграть эту серию?  
 - Надо не меняться, а просто более четко играть в свою игру - в наш 
атакующий стиль, забить на одну шайбу больше соперника. Тогда будет успех.  

https://iz.ru/1658715/aleksei-fomin/pri-kozyreve-v-severstali-stali-menshe-est-
sladkogo 

К заголовкам сообщений 

Тренер Владимир Плющев прокомментировал первые итоги битвы за 
Губок Гагарина (Российская газета (rg.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Результаты первого дня плей-офф Континентальной хоккейной лиги 
специально для "РГ" прокомментировал заслуженный тренер России, в 
прошлом - главный тренер сборной страны Владимир Плющев. 
"Салават Юлаев" - "Трактор" 2:3 
Владимир Плющев: В конференции "Восток" КХЛ была достаточно плотная 
таблица - команды постоянно менялись местами, то опережая друг друга, то 
"опускаясь" на несколько строк ниже. То есть на сегодня уфимцы и челябинцы - 
соперники, в общем-то, равные. Все решили, будем говорить так, нюансы игры, 
а они оказались в пользу "Трактора" - команды, которая умеет играть и 
выигрывать. Другой вопрос, что по ходу сезона у нее были проблемы, но ведь у 
"Салавата Юлаева" они тоже были. Поэтому говорить о том, что этот результат 
может по-настоящему удивить, я бы не стал. 
"Спартак" - "Северсталь" 3:2 
Владимир Плющев: Могу сказать, что по классу спартаковцы, конечно же, выше 
череповчан. Почему москвичи так тяжело провели эту первую игру плей-офф, а 
главное - почему они так "по тоненькому" проходили третий период, пускай 
теперь разбираются их тренеры. Но не буду оригинальным, если скажу, что в 
этой паре "Спартак" все-таки пройдет "Северсталь" и продолжит борьбу за 
Кубок Гагарина. 
"Ак Барс" - "Автомобилист" 1:2 
Владимир Плющев: Я бы не сказал, что этот результат - настоящая сенсация. 
Потому что последние матчи "Ак Барса" показали, что у этой команды есть 
явные проблемы, и до начала плей-офф они так и не были решены.  
В свою очередь "Автомобилист" выдал, может быть, один из лучших своих 
матчей по организации игры и заслуженно победил, и здесь можно сказать 
только одно: в его составе есть хоккеисты, которые способны решать как 
задачи в целом по игре, так и задачи по отдельным моментам. Как следствие - 
гостевая победа уральцев. 
"Локомотив" - ЦСКА 0:4 
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Владимир Плющев: В этой встрече защищать свой титул начали армейцы. 
Честно вам скажу: я изначально не сомневался, что ЦСКА задачу в серии с 
"Локомотивом" успешно решит. На сколько матчей эта серия растянется - 
сказать сложно. Наверное, сделать какие-то выводы можно будет после 
второго матча. Да, по ходу сезона армейцы выглядели не совсем 
организованно и играли без хорошего куража, но по составу они все-таки 
сильнее "Локомотива", будем так говорить, наверное, раза в два.  
Железнодорожники же на протяжении всего "гладкого" чемпионата очень мало 
забивали, "тяжело" смотрелись в матчах со многими соперниками и свои 
победы одерживали, скажем так, "на жилах". Повторюсь: они не отличались 
высокой результативностью. Не отличились и в первой встрече плей-офф: она 
была, мягко говоря, "тяжелой", с множеством единоборств. ЦСКА показал себя 
лучше - так, как он должен был играть на протяжении всего сезона: не 
предоставил соперникам ни шанса и заслуженно победил. При этом армейцы, 
что чрезвычайно важно, "поймали" свою игру. 
Ну а по поводу того, что никто не ожидал от ЦСКА такой прыти... Я уже не раз 
говорил о том, что армейцы после некоторых неудач в "регулярке" обязательно 
постараются реабилитироваться в плей-офф. "Локомотив" же провел встречу в 
своем привычном стиле, но ЦСКА не дал ему возможности достать "ключ", 
который он всегда держит "про запас". Скажу еще раз: ярославцы смотрелись в 
этом сезоне "тяжело", проводили далеко не яркие игры. Это говорит о том, что 
команда "заточена" на то, чтобы забить одну-две шайбы, а потом - больше не 
давать играть другим, чем играть самой. Конечно, посмотрим, что будет 
дальше, но я думаю, что армейцы железнодорожников в итоге пройдут. 
На "ноль" этот матч отстоял вратарь ЦСКА Иван Федотов. Да, еще не забыт 
момент, как он в отчаянии разбил свою клюшку, пропустив гол в овертайме 
последнего матча регулярного чемпионата с "Динамо". Но то были все лишь 
эмоции вратаря. Тогда он "отработал" хорошо, но грубейшие ошибки 
защитников все его старания перечеркнули. Наверное, в детстве Иван любил 
мультфильм "Шайбу! Шайбу!", я его тоже любил, а как вы помните, там есть 
момент, как хоккеист от злости грызет клюшку. Но ведь это эмоции, что с ними 
поделать! Главное, что он выплеснул этот адреналин, а на новый матч вышел 
совершенно другим - спокойным, отработал его с солидной статью, отстоял на 
"ноль", после чего партнеры наверняка его дружно благодарили.  

https://rg.ru/2024/03/01/trener-vladimir-pliushchev-prokommentiroval-pervye-itogi-
bitvy-za-gubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Ради русских миллионов иностранец придумал себе травму! Звездный Да 
Коста смухлевал, подставив "Автомобилист" (Sport24.ru, Москва, 1 марта 
2024) 
Иностранец придумал себе травму, чтобы не потерять бонус в 15 млн рублей.  
Первый день розыгрыша плей-офф КХЛ получился богатым на сенсации. Из 
фаворитов одержал победу только "Спартак", обыграв "Северсталь" (3:2). 
Другие команды из верхней части таблицы оступились. "Ак Барс" дома 
проиграл "Автомобилисту" (1:2). Причем команда из Екатеринбурга победила 
без своего лучшего бомбардира в регулярном чемпионате. Формально Стефан 
Да Коста пропустил первый матч из-за травмы. Однако оказывается, что за нее 
скрывается куда более серьезная проблема.  
После игры главный тренер "Авто" Николай Заварухин не стал 
распространяться на тему своего лучшего игрока гладкого чемпионата. 

https://rg.ru/2024/03/01/trener-vladimir-pliushchev-prokommentiroval-pervye-itogi-bitvy-za-gubok-gagarina.html
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"Тяжелый вопрос. Он в списке травмированных", - только сказал специалист. 
Перед встречей с "Ак Барсом" была информация, что француз не попал в 
состав из-за ротации. Но разве она может распространяться на самого 
результативного игрока команды? Журналисты "СЭ" и "Чемпионата" пишут, что 
отправка форварда в запас может быть связана с тем, что он, выполнив все 
бонусы в регулярке, потерял мотивацию играть и преувеличивает свою травму.  
По данным "СЭ", зарплата Да Косты в этом сезоне составляет 75 млн рублей, 
он самый высокооплачиваемый игрок "Автомобилиста". В его контракте также 
предусмотрены бонусы. Бонус по очкам в регулярном чемпионате в размере 15 
млн рублей у хоккеиста привязан к показателю полезности. В 60 матчах сезона 
он набрал 54 (18+36) очка. Необходимое количество баллов он набрал, а вот 
перед последней игрой с "Локомотивом" плюс-минус у него был +1. На игру с 
ярославцами нападающий не вышел, сославшись на травму. Более того в 
предпоследнем матче регулярки с "Барысом" (4:1) Стефан сыграл всего 12:50, 
его среднее игровое время по сезону - 17:54. Хоккеист покинул матч с командой 
из Казахстана в середине третьего периода, где за первые двадцать минут 
набрал 0+2. Он заявил, что играть не может.  
Слишком много странных совпадений, все они указывают на то, что Да Коста, 
выполнив все условия по контракту и заработав дополнительные деньги, 
посчитал, что больше выкладываться не стоит. Игрок, которого интересует 
только личная статистика и свои финансы, не помощник для команды в плей-
офф. Совершенно справедливо в такой ситуации Заварухин оставил его в 
запасе в первом матче серии с "Ак Барсом".  
Репутация "не бойца в плей-офф" и "хрустального" игрока за Да Костой 
закреплена давно. В КХЛ 34-летний нападающий выступает с сезона 2014/15, 
на один год он уезжал в Швейцарию, а потом вернулся. За это время он не 
выиграл ни одного Кубка Гагарина (хотя всегда выступал в сильных командах) и 
ни разу мощно не провел плей-офф. Были неплохие сезоны в ЦСКА, но в 
последние сезоны - сплошное разочарование. Проводя хорошо регулярный 
чемпионат, в матчах на вылет хоккеист словно испорялся со льда.  
При этом летом он продолжал без труда находить себе новую команду и 
подписывать хорошие контракты. В Екатеринбурге Да Коста выступает 
последние три сезона (это его второй приезд на Урал), он перешел в команду в 
2021 году. В сезоне 2020/21 он стал лучшим бомбардиром "Ак Барса" в 
регулярном чемпионате, а затем провалил плей-офф. По ходу финала 
Восточной конференции писали, что еще месяц назад француз договорился с 
"Автомобилистом" о контракте на следующий год. И вот спустя несколько лет 
он подставляет и эту команду. У Стефана еще контракт на следующий сезон, 
но трудно представить, что его захотят видеть в коллективе и дальше. Хотя 
"Авто" столько раз удивлял общественность странными и нелогичными 
решениями, что большим сюрпризом решение "простить" француза не станет.  

https://sport24.ru/hockey/article-625478-radi-russkikh-millionov-inostranets-pridumal-
sebe-travmu-zvezdnyy-da-kosta-smukhleval-podstaviv-avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Омск сделал заявку как фаворит Востока, СКА не 
ожидал увидеть такое "Торпедо" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 марта 2024) 
Об интригах второго дня плей-офф КХЛ - экс-главный тренер сборной России, 
экс-главный арбитр Лиги, для Russia-Hockey.ru  
ГОЛЫ ГОНЧАРУКА, ТОЛЧИНСКОГО, АТАНАСОВА - КЛАССИКА СОВЕТСКОГО 
ХОККЕЯ  

https://sport24.ru/hockey/article-625478-radi-russkikh-millionov-inostranets-pridumal-sebe-travmu-zvezdnyy-da-kosta-smukhleval-podstaviv-avtomobilist
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- Второй день плей-офф понравился больше первого?  
- Да, матчи получились более зрелищные и результативные. В первый день все 
счета - "низовые", не больше пяти шайб, во второй - в Омске и Санкт-
Петербурге увидели шесть и семь голов. Сделали шаг вперед!  
- Самый зрелищный матч - по вашей версии?  
- Пожалуй, в Питере. 24 тысячи зрителей, эффектный, скоростной хоккей, с 
интересными игровыми решениями. Гол в меньшинстве Гончарука после 
разрезающего паса Коваленко - это классика нашего хоккея. Как и обе шайбы в 
большинстве - Толчинского и Атанасова.  
- Все ожидали увидеть легкую прогулку СКА в серии - а получили стартовую 
победу "Торпедо" в три шайбы...  
- Думаю, не только хоккеисты СКА, но и многие болельщики и журналисты не 
совсем ожидали увидеть такое "Торпедо" - организованное, я бы сказал, 
дерзкое.  
Нижний Новгород отлично начал - и в отличие от регулярного чемпионата, не 
развалился. Вытерпел очень сложный второй период - и даже добавил в 
третьем. Удивили!  
НЕ НАДО БЕГАТЬ ЗА ГОЛАМИ - ОНИ САМИ ПРИБЕГУТ  
- В чем ошибка СКА?  
- Питер сыграл неплохо, но нетерпеливо, что характерно для молодых команд. 
Не надо бегать за голами - при правильной игре голы сами к тебе прибегут.  
- Кто больше всех удивил - или, может, разочаровал?  
- Матч получился непростым для судейства. Но Гашилов и Раминг отработали, 
на мой взгляд, качественно. В нынешнем сезоне, омраченном постоянными 
судейскими скандалами, такой арбитраж - не частое явление.  
- Каким видите развитие серии?  
- СКА нужно искать какие-то ходы, добавлять по всем параметрам. Первый 
матч показал, что "Торпедо" смогло извлечь уроки из слабой концовки 
чемпионата.  
БРОСАЕТСЯ В ГЛАЗА, ЧТО В ОМСКЕ ПРОДЕЛАНА БОЛЬШАЯ КАДРОВАЯ 
РАБОТА  
- Что скажете об омском матче?  
- "Авангард" провел его очень мощно, ни в одной другой серии первого раунда 
плей-офф не было такой разницы в классе.  
Бросалось в глаза, что в Омске по ходу сезона была проделана серьезная 
селекционная работа, все звенья укомплектованы и подобраны, видна система. 
Тот же Прохоркин, на котором чуть ли не поставили крест соседи из "Сибири", 
вышел на свой уровень. Так что счет мог стать и больше, чем 5:1.  
Безусловно, по первым матчам можно давать только самые осторожные 
прогнозы. Но есть предположение, что именно Омск станет главным 
фаворитом в Восточной конференции. Как говорится, заявка сделана.  
- "Лада" в последнем матче чемпионата эффектно обыграла "Торпедо" - и тут 
такая клякса...  
- Клякса была в исполнении обеих команд. Если говорить о "Ладе", то она 
вышла неготовой. Не знаю, почему. Может, посчитала, что все задачи на сезон 
решены. С другой стороны, в этот вечер соперник был в полном порядке.  
НЕ ПОНЯЛ, ЗАЧЕМ КРАВЕЦ НАЧАЛ КАЯТЬСЯ  
- О какой омской кляксе речь?  
- Говорю о потасовках на последних минутах с участием первого звена 
"Авангарда". Я не понял, зачем на пресс-конференции начал каяться главный 
тренер "Авангарда" Михаил Кравец - из-за того, что выпустил свою первую 



 

тройку на лед. Тем самым он перевел внимание с уверенной победы своего 
клуба на эту никчемную драчку.  
В плане командной психологии это неверный шаг.  
- То есть никакой ошибки Кравец, выпуская первую тройку, не совершил?  
- Там была обычная ситуация, кто-то кого-то зацепил, слово за слово. Первое 
звено на то и первое звено, чтобы много играть и набирать очки в том числе в 
концовках.  
Мне очень нравится Ткачев - игровичок, с головой. Но от таких заварушек ему 
надо уходить. А когда хоккеист такого уровня начинает истерить и бросаться 
перчатками, то показывает сопернику, что тот добился своей цели.  
Все эти лишние вещи Омску - и тренеру, и лидерам - нужно убирать.  
- В этой серии борьба возможна?  
- "Лада" постарается что-то зацепить, в том числе вот такими эмоциональными 
действиями. Но итоги серии в целом понятны.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/omsk_favorit_vostoka_ska_ne_ozhidal_taloe_torpedo_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

КХЛ разъяснила засчитанную шайбу СКА во встрече с "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге проходит матч в рамках серии Кубка Гагарина 
- 2024 между СКА и нижегородским "Торпедо". Идет третий период, счет 3:2 в 
пользу гостей. 
Департамент судейства КХЛ разъяснил засчитанную шайбу СКА, после которой 
тренерский штаб "Торпедо" взял запрос на блокировку вратаря. 
"На 11-й минуте матча после взятия ворот, произведенного игроком команды 
СКА Василием Глотовым, главный тренер команды "Торпедо" взял запрос на 
блокировку вратаря перед взятием ворот. В результате видеопросмотра 
определено - атакующий игрок не повлиял на способность вратаря защищать 
ворота, хороший гол", - сказано в сообщении лиги. 
Видео с разъяснениями.  

https://www.championat.com/hockey/news-5455160-khl-razyasnila-zaschitannuyu-
shajbu-ska-vo-vstreche-s-torpedo.html 

Похожие сообщения (3): 

 Sports.ru, Москва, 1 марта 2024 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Белые Медведи" готовы сделать шаг вперед после неудачи в сезоне 
2022/2023 (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Челябинцы обошли "Омских Ястребов" в борьбе за вторую строчку.  
Официальный сайт Молодежной хоккейной лиги продолжает цикл материалов 
об участниках плей-офф. На очереди - "Белые Медведи" из Челябинска, 
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которые в "Золотом" дивизионе уступили только "Мамонтам Югры", став 
вторыми.  
Как провели регулярный чемпионат  
Челябинцы мощно начали сезон, выиграв семь из восьми матчей в сентябре 
2023 года. Единственное поражение "Белым Медведям" нанесли "Мамонты 
Югры" - будущий победитель дивизиона. Главным соперником за вторую 
строчку стали "Омские Ястребы", с которыми челябинцы разошлись поровну: по 
одной победе и дома, и в гостях. Еще один уверенный отрезок "Медведи" 
выдали после Нового года, когда было одержано десять побед в 11 матчах, и 
лишь в концовке регулярки у челябинцев наступил небольшой спад. Три из 
четырех последних встреч "Белые Медведи" проиграли, но имевшегося запаса 
хватило, чтобы быть выше омичей по дополнительным показателям и занять 
второе место.  
Лидеры  
Самый результативный нападающий "Медведей" - 20-летний Дмитрий 
Киржаков, который стал лучшим бомбардиром с 35 (14+21) очками в 42 матчах. 
Лучшим снайпером стал Егор Горбунов, у которого 18 голов в 40 встречах. Он 
же лидер по количеству победных голов (6). Лучшим защитником стал 
Владислав Юсупов, на счету которого 26 (7+19) очков и 121 бросок - это второй 
показатель в команде после Горбунова.  
Вратари "Медведей" разделили игровое время практически поровну. На счету 
Руслана Хажеева 28 игр, в которых он одержал 16 побед, отражая 92,7% 
бросков. Данил Мошаров провел на одну встречу меньше: на его счету 14 
побед и 91,5% отраженных бросков. Оба голкипера по два раза сыграли "на 
ноль", так что перед плей-офф у тренерского штаба будет непростой выбор.  
Усиление 
В случае вылета "Трактора" из плей-офф КХЛ, усилить "Белых Медведей" 
может 18-летний защитник Артем Щучинов, который в сезоне 2022/2023 был 
один из лидеров команды в МХЛ, а сейчас является полноценным игроком 
основы. За команду КХЛ он провел 54 матча. Может по возрасту сыграть в 
молодежной лиге и нападающий Александр Рыков, который провел 29 матчей в 
КХЛ. Также он был очень результативен в ВХЛ за "Челмет" (25 очков в 27 
матчах), но челябинцы не попали в плей-офф.  
Как играли в плей-офф 
Лучшее достижение "Белых Медведей" - четыре выхода в полуфинал и три 
бронзы сезонов 2013/2014, 2014/2015, 2017/2018 (в чемпионате 2009/2010 
бронза не разыгрывалась). После 2018 года челябинцы ни разу не проходили 
дальше второго раунда, причем за последние шесть розыгрышей Кубка 
Харламова они дважды проиграли "Ирбису" и дважды "Мамонтам Югры". 
Югорчанам они уступили в сезоне 2022/2023.  
Прямая речь 
Настроение у ребят хорошее, мы проходим подготовку к старту плей-офф. 
Работаем в штатном режиме, сыграем контрольный матч с "Челметом". 
Регулярный чемпионат оценю как хороший. Мы сделали большой шаг вперед 
по сравнению с сезоном 2022/2023, заняли второе место. У нас была молодая 
команда, очень многие играли свой первый сезон в МХЛ. Это нужный опыт для 
парней, нам удалось совместить хороший результат и подготовку кадров. Что 
касается усиления для плей-офф, то мы никого не ждем. Будем играть теми, 
кто заканчивал регулярку. Соперника по плей-офф пока не знаем, но это не 
имеет особого значения. Когда будем знать, тогда проведем доскональный 
разбор, а пока готовимся сами. Надеюсь, что мы покажем хороший хоккей.  

https://mhl.khl.ru/news/20097/1050786/ 
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К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки февраля сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Молодежная хоккейная лига подводит итоги шестого месяца OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ. Определены по три лучших игрока от каждой 
конференции и два лучших новичка.  
Лучший вратарь Востока 
 Евгений Волохин, "Мамонты Югры" 
18-летний вратарь в феврале провел шесть матчей (352 минуты, 53 секунды), 
одержал пять побед и пропустил семь шайб. В матчах против "Толпара" и 
"Спутника" сохранил ворота в неприкосновенности, "сухари" стали для него 
четвертым и пятым в сезоне. Коэффициент надежности Волохина - 1,19 
(лучший на Востоке). Всего отразил 136 из 143 бросков по своим воротам 
(95,1%).  
Во многом благодаря игре Волохина "Мамонты Югры" заняли первое место в 
"Золотом" дивизионе Восточной конференции и пропустили меньше всех шайб 
в МХЛ (83).  
Лучший вратарь Запада 
 Кирилл Зарубин, "Академия Михайлова"  
18-летний игрок провел в феврале шесть матчей (302 минуты, 10 секунд), 
одержал пять побед и пропустил шесть шайб. Оформил "сухарь" в матче 
против "Капитана". Коэффициент надежности - 1,19. Всего отразил 137 из 143 
бросков по своим воротам (95,8%). По обоим показателям он лучший вратарь 
месяца.  
"Академия Михайлова" заняла шестое место в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и играет в плей-ин с "Крыльями Советов".  
Лучший защитник Востока 
 Максим Глинский, "Чайка"  
19-летний защитник сыграл десять матчей, забросил пять шайб (две в 
большинстве) и сделал четыре результативные передачи (девять очков), при 
показателе полезности "+2". Лучший защитник-снайпер Востока. Три гола 
защитника в феврале стали победными. Глинский заблокировал 20 бросков, 
провел 23 силовых приема, сделал четыре отбора, два перехвата и нанес 26 
бросков по воротам.  
"Чайка" завершила регулярку на четвертом месте "Золотого" дивизиона 
Восточной конференции и сыграет в 1/8 финала с "Ирбисом".  
Лучший защитник Запада 
 Антон Марышев, МХК "Спартак"  
19-летний защитник сыграл 11 матчей, забросил пять шайб (две в 
большинстве) и сделал пять результативных передач (десять очков), при 
показателе полезности "+10". Лучший защитник-бомбардир месяца. Гол в матче 
с "Сахалинскими Акулами" стал победным. Марышев заблокировал девять 
бросков, провел три силовых приема, сделал пять отборов, три перехвата и 
нанес 21 бросок по воротам.  
"Спартак" занял третье место "Золотого" дивизиона Западной конференции.  
Лучший нападающий Востока 
 Данил Шерстобитов, "Реактор"  
20-летний форвард сыграл шесть матчей, забросил шесть шайб (две в 
большинстве, одну в меньшинстве) и сделал девять результативных передач 
(15 очков), при показателе полезности "+7". Лучший бомбардир Восточной 
конференции. На его счету хет-трик в ворота "Спутника" и дубль в матче со 
"Снежными Барсами", второй гол стал победным. Шерстобитов заблокировал 



 

девять бросков, провел три силовых приема, сделал семь отборов, шесть 
перехватов и нанес 24 броска по воротам.  
"Реактор" попал в плей-ин, заняв третье место в "Серебряном" дивизионе 
Восточной конференции.  
Лучший нападающий Запада 
 Иван Демидов, "СКА-1946"  
18-летний игрок в третий раз подряд становится лучшим нападающим месяца. 
В феврале он провел семь матчей, забросил три шайбы и сделал 12 
результативных передач (15 очков), при показателе полезности "+11". Лучший 
бомбардир Запада, гол в ворота МХК "Динамо-Москва" стал победным. За 
месяц Демидов заблокировал пять бросков, провел один силовой прием, 
сделал четыре отбора, два перехвата и нанес 25 бросков по воротам.  
"СКА-1946" завершил регулярку на втором месте "Золотого" дивизиона 
Западной конференции.  
Лучший новичок Востока 
 Лев Хашин, "Кузнецкие Медведи"  
17-летний вратарь во второй раз подряд стал лучшим новичком Востока. В 
феврале он сыграл шесть матчей (347 минут, 59 секунд), одержал шесть побед 
и пропустил восемь шайб. В матче против "Мамонтов Югры" сохранил ворота в 
неприкосновенности. Всего отразил 153 из 161 броска по своим воротам 
(95,0%). Коэффициент надежности - 1,38.  
"Кузнецкие Медведи" заняли первое место в "Серебряном" дивизионе 
Восточной конференции и перешли в "Золотой" дивизион.  
Лучший новичок Запада 
 Иван Рябкин, МХК "Динамо-Москва"  
16-летний форвард в феврале провел семь матчей, в которых забросил три 
шайбы и сделал шесть результативных передач (девять очков), при показателе 
полезности "+7". Лучший бомбардир среди новичков МХЛ. Рябкин заблокировал 
12 бросков, провел 20 силовых приемов, сделал один отбор, три перехвата и 
нанес 25 бросков по воротам.  
"Динамо" заняло четвертое место в "Золотом" дивизионе Западной 
конференции и в 1/8 финала сыграет с "Алмазом".  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050787/ 

К заголовкам сообщений 

"Даже сейчас хочу играть нападающего, а ставят в защиту". Марк Ульев - 
один из главных проспектов "Локомотива" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Игрок стал вторым защитником-бомбардиром сезона.  
Марк Ульев - один из самых результативных защитников OLIMPBET 
регулярного чемпионата МХЛ. Он набрал 40 (8+32) очков и занял второе место, 
уступив Григорию Морозову из "Реактора". Причем Морозов обогнал Ульева 
только за счет большего количества голов - очков у них поровну. В сезоне 
2023/2024, который стал для него вторым в МХЛ, Ульев стал ведущим 
защитником "Локо" и игроком первой пары. Успехи Марка не прошли мимо 
внимания тренерского штаба первой команды. Он дебютировал в КХЛ, а в 
декабре стал обладателем Кубка Вызова.  
В интервью официальному сайту МХЛ Марк Ульев рассказал о регулярном 
чемпионате, дебюте в КХЛ и своем стиле игры.  
"Парни не хотели больше бегать на тренировках, поэтому начали забивать" 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050787/


 

- "Локо" досрочно выиграл Золотой дивизиона Запада. Было важно занять 
первое место?  
 - Конечно, важно. Каждую серию плей-офф мы будем начинать дома. Кроме 
того, в полуфинале мы будем играть с Востоком. На этой стадии вдвойне важно 
преимущество своей площадки.  
- При этом старт сезона у "Локо" был тяжелым. Почему?  
 - Не все понимали, что делать. В команду пришло много новых ребят. Из-за 
этого что-то не получалось. После стартовых матчей были серьезные 
разговоры. Все собрались и начали хорошо играть.  
- У вас новый главный тренер - Олег Таубер. Быстро привыкли к его 
требованиям?  
 - У него немного другие требования, чем у Ярослава Люзенкова. В прошлом 
году защитники действовали с акцентом на оборону. Сейчас всем разрешают 
играть в атакующий хоккей, поэтому защитники подключаются к атакам. Мне 
нравится стиль нашего тренера. Я сразу привык. В детской школе Олег 
Игоревич Крикуненко проповедовал такой же хоккей. У нас защитники 
постоянно подключались к атакам.  
- Когда мы договаривались об интервью, вы упомянули, что у вас сегодня будет 
сплачивание команды. Как это происходит?  
 - Это проходит специально перед плей-офф. Мы хотим поговорить с командой, 
сказать друг другу о недостатках и понять, что нужно исправить. Перед сезоном 
было то же самое. После плей-офф также планируется. В каждой команде 
такое есть.  
- "Локо" лидировал практически весь регулярный чемпионат. Не возникло 
проблем с мотивацией?  
 - Глобально - такого не было. Но последние матчи в регулярке тяжело шли, 
поскольку все знали, что "Локо" будет первым. Поэтому где-то недорабатывали. 
Но у нас снова был серьезный разговор с Олегом Михайловичем. Мы стали 
больше тренироваться, выросли нагрузки. Пацаны не хотели больше бегать, 
поэтому начали забивать.  
- Кто из соперников показался самым сложным?  
 - Думаю, что "СКА-1946". Очень техничные ребята. Плюс - там играет Ваня 
Демидов. "Спартак" неплохо играет в обороне. Ну и отмечу "Динамо-Шинник". В 
этой команде собрались большие парни, они плотно действуют.  
- А из игроков кто впечатлил? Кроме Демидова.  
 - Ваня Рябов из "Спартака". Очень головастый нападающий. Он очень много 
играет - под 30 минут. Отлично видит площадку, всегда может отдать 
неожиданную передачу на пустые ворота.  
- Вы принимали участие в Кубке Вызова. Как вам эта игра?  
 - Понравилась. Матч за Кубок Вызова был одной из целью на сезон. Я хотел 
туда попасть и добился этого. Хотел еще взять лучшего бомбардира-
защитника, но не получилось.  
- В МХЛ матч звезд проходит в соревновательном режиме. Не задумываетесь, 
что можете получить травму?  
 - Когда выходу на лед, то не боюсь получить травму. Играю всегда до конца, в 
каждом моменте. Если бы получил травму - ничего страшного, заживет. В 
следующий раз буду больше тренироваться, чтобы не попасться на силовой 
прием.  
"Чем я хуже Никишина?" 
- Вы - второй из самых результативных защитников сезона. Важно было стать 
лучшим бомбардиром?  



 

 - Я хотел доказать, что могу стать лучшим. Когда заходил в МХЛ, играл мало, в 
сезоне 2022/2023 - тоже. Мне не давали играть в атакующий хоккей, а я хотел 
доказать, что могу это делать в МХЛ, как Александр Никишин в КХЛ. Чем же я 
хуже него? Хотел доказать не только себе, и тренерам - что могу все и везде 
успевать.  
- Практически весь чемпионат вы играете в паре с Иваном Пироговым. В чем 
вы дополняете друг друга?  
 - Ваня Пирогов - высокий. Я его дополняю своим катанием, а он меня - ростом. 
Мы друг друга понимаем с полуслова, знаем, где кто находится. Ваня - лучший 
мой напарник за все годы. С другими партнерами нет проблем сыграть - такой 
опыт был в сезоне. Но Пирогов - все равно лучший.  
- У вас есть и матчи за "Локо-76". Слышал, что вы сами просились поиграть за 
эту команду.  
 - Да, это так. Мне хотелось помочь Олегу Игоревичу Крикуненко попасть с 
командой в плей-ин. Он всегда мне доверял, разрешал играть в атакующий 
хоккей. Да и в целом - лучше сыграть лишний матч в хоккей, чем таскать 
баллоны на тренировках.  
- В чем отличия для вас играть за "Локо" и "Локо-76"?  
 - В "Локо" все пацаны техничные, все все видят, все отрабатывают до конца. А 
в "Локо-76" совершенно другой уровень. Заметно, что команда чуть слабее, 
чуть медленнее. В "Локо" же, даже если человек тебя не видит, то может отдать 
передачу.  
- А разница между Западом и Востоком есть?  
 - С сильными Восточными командами я не играл. Более-менее могу так сказать 
про "Ирбис". Мне кажется, на Западе посложнее, здесь играют чаще в тело. На 
Востоке - очень техничный хоккей. Даже если посмотреть на Кубок Вызова, то 
там мне ни разу не прилетело силовым. А у нас пацаны сразу говорили - 
давайте играть в тело, покажем, что такое западный хоккей. Мы начали играть 
пожестче, они отдали нам шайбу. Поэтому Запад и победил.  
"Никитин - самый сильный тренер России" 
- В декабре вы дважды попадали в заявку "Локомотива" в КХЛ. Сначала были 
только на скамейке запасных в матче с "Сочи".  
 - Было интересно посмотреть матч. Я увидел, как команда меняется. В 
молодежке я играю смены, которые длятся более минуты. В КХЛ же они 
короткие - по 20-30 секунд. Также обращал внимание, как играют в обороне 
защитники. Они почти не ходят в атаку, играют очень плотно, всегда идут в 
стык. Это сразу бросилось в глаза.  
- Потом было 14 секунд в матче с "Куньлунь Ред Стар". Как вам такой дебют?  
 - Вышел на вбрасывание в чужой зоне. Мы проиграли его. Шайба пошла за 
ворота, оттуда ее послали на полборта, я пошел бить нападающего. Сыграл в 
тело, это был первый мой силовой прием в КХЛ. После игры позвонил папа, 
поздравил с этим. Пробежался чуть-чуть. Помню, что у меня была лучшая своя 
скорость - около 26 км/ч.  
- Расстроились, что не сыграли больше?  
 - Да, немного расстроился. Хотелось сыграть больше, поскольку обычно 
дебютантам дают время себя проявить. Кто-то играет по 12-15 минут.  
- Как вам работа с Игорем Никитиным?  
 - Это очень строгий тренер. Думаю, что самый сильный тренер в России. Он 
постоянно со мной разговаривает, говорит, где добавить, а где - играть в тот 
хоккей, что умею, не выдумывать. Игорь Валерьевич сказал смотреть больше 
за игроками "Локомотива", присматриваться к ним, а также брать что-то для 
себя. Все защитники основной команды - очень хорошие. Но самый классный - 



 

Мартин Гернат. Он хорошо играет и в обороне, и в атаке. Еще отмечу Диму 
Симашева, он ничего не боится.  
- Как вам вообще тренировки с "Локомотивом"? Тот же "Локо" играет в более 
атакующий хоккей, чем основная команда.  
 - Не сказать, что легко зашел в "Локомотив". Когда я пришел на тренировку, 
обратил внимание, что в команде все большие. У нас в "Локо" не так. Из-за 
этого было тяжело. Партнеры меня сразу приняли, все подсказывали. 
Особенно - Даня Бут и Дима Симашев. Макс Березкин и Степа Никулин тоже 
помогали, я это почувствовал. Тяжеловато переходить в "Локомотив", поскольку 
там другая система игры. Взять то же меньшинство - все иначе. Защитники 
встречают соперника по-другому. Молодым всегда говорят: вставайте 
последними, смотрите, что делают опытные игроки. Я стараюсь повторять.  
- А что скажете о Дмитрии Юшкевиче?  
 - Он постоянно со мной общается, подсказывает, подшучивает. Постоянно 
ждет меня в "Локомотиве". Дмитрий Сергеевич вообще не строгий, наоборот - 
очень веселый. Когда пришел в КХЛ, было страшно подойти к нему. А на деле 
оказалось, что он очень легкий в общении.  
"Олег Таубер сказал, что я должен набирать по два очка за матч" 
- У вас достаточно скромные габариты (170/72, - прим). Это ваше преимущество 
или недостаток?  
 - Я считаю, что это преимущество. Мне нравится играть со своим ростом. Я - 
юркий, никто по мне не может попасть. Быстрый - особенно у борта. Когда меня 
идут бить, я быстро приседаю и пролезаю по низу. Поэтому меня никто не 
может поймать на силовой прием. Большим ребятам можно противостоять при 
помощи характера, катания, работы головой, игры клюшкой.  
- Никогда не терзали сомнения, что невысокий рост помешать шагнуть в 
большой хоккей? Все-таки в той же КХЛ был тренд на крупных ребят.  
 - Нет, никогда. Мне папа сказал, что нужно разрушить эти тренды. Я этого 
добиваюсь.  
- Вы часто подключаетесь к атакам. Откуда такой стиль игры ?  
 - Я играл нападающего еще в Рыбинске. Но как приехал в "Локомотив", 
поставили в защиту. Тогда я расстроился, потому что хотел играть форварда. 
Да даже сейчас хочу играть нападающего, но меня ставят в защиту 
(улыбается).  
- Нет ощущения, что при переходе во взрослый хоккей придется искать более 
сбалансированный стиль игры?  
 - Нужно будет больше тренироваться, больше бегать, чтобы везде успевать. И 
лучше думать головой. Я все равно попробую играть в атакующий хоккей. Если 
не получится - придется играть в сбалансированный.  
- Вы один из лидеров "Локо". Чувствуете, что так на вас смотрят и партнеры, и 
болельщики?  
 - Ответственность точно такая же, как и раньше. Я всегда считаю себя 
лидером, должен им быть. Просто в прошлые сезоны не получалось пробиться. 
Сейчас я работаю с Олегом Михайловичем Таубером. Это, наверное, лучший 
тренер в моей карьере. Он мне начал доверять. Олег Михайлович сразу сказал, 
что я должен набирать по два очка за матч. Я ответил: "вас понял".  
"Было тяжело сидеть в запасе в МХЛ" 
- Ваша первая игра в МХЛ состоялась 18 ноября 2021 года против "Капитана". 
Помните ее?  
 - Да, конечно. Я в этой игре не сделал ни одной ошибки.  
- Это ваши ощущения?  



 

 - Нет. Я после матча подошел к Александру Аркадьевичу Ардашеву, 
поговорил. Он сказал: хорошо сыграл, ни одной ошибки не сделал. Конечно, 
хотел забить сразу, но не получилось.  
- Первый гол вы забили в декабре 2022 года в ворота "Крыльев Советов". 
Отсутствие заброшенной шайбы давило?  
 - Полтора года не забивал. Очень давило. Пацаны шутили, что на тренировках 
забиваю, а в игре - не могу. Наверное, не получалось, потому что очень хотел. 
Нужно было расслабиться, а я думал только об этом. Также как в последней 
игре регулярки, когда нужно было набрать одно очко, чтобы стать лучшим 
защитником-бомбардиром. Я даже в конце матча говорил Диме Ябелову: дай я 
выйду вместо тебя в нападении, мне нужно набрать это очко.  
- С какими сложностями вы столкнулись после перехода из детского хоккея в 
молодежный?  
 - Было сложно, что в первом сезоне я играл и за молодежку, и за свой год по 
школе, и на первенстве федеральных округов. Поэтому было тяжело. Я провел 
более 100 матчей, физически это трудно. Еще непривычным оказалось сидеть 
на замене в МХЛ. В детской школе меня никогда не сажали в запас. Тут пару 
матчей пришлось посидеть. Но тренеры говорили, что просто давали отдыхать.  
"Думаю, "Локо" стал сильнее ментально" 
- "Локо" входит в плей-офф одним из фаворитов. Этот статус давит на 
команду?  
 - Такой статус давит только в первом раунде, поскольку мы обязаны его 
проходить. Потом внимание на это не обращаешь. В сезоне 2022/2023 мы 
проиграли первый матч "Академии Михайлова", хотя думали, что спокойно 
выиграем. Затем "Спартак" легко прошли. С "Чайкой", я считаю, что нам не 
повезло.  
- Кого вы видите главными соперниками в плей-офф?  
 - "СКА-1946" точно, "Амурские Тигры" - если выйдут. "Спартак", "Алмаз" и 
"Мамонты Югры", которые мало пропускают, у них хороший вратарь.  
- У вас были тяжелые матчи с "Амурскими Тиграми", которые могут сыграть 
против "Локо" в первом раунде. Это не самый удобный соперник с учетом 
длительного перелета?  
 - Да, конечно. С другой стороны, настоящий чемпион должен выигрывать у 
любого.  
- Ваш капитан Дмитрий Ябелов недавно говорил, что хочет поквитаться с 
"Чайкой". У вас есть такие настроения?  
 - Очень хочу. Я хочу доказать, что исход нашей прошлогодней серии был 
ошибкой.  
- С того полуфинала "Локо" стал сильнее?  
 - Думаю, что ментально стали сильнее. Все пацаны - голодные до побед.  
"В детстве болел за "Динамо" 
- Вы родились в Рыбинске - это недалеко от Ярославля. Как в итоге оказались в 
"Локомотиве"?  
 - Как-то играли против "Локомотива", когда он еще делился на разные 
команды. Был матч с "Торпедо", они были самыми сильными по году. 
Проиграли 1:11. Первый состав уступил 0:11, а второй - выиграл 1:0. Я забил 
единственный гол. После этого позвали в "Локомотив". Мне было восемь лет. 
Папа тоже сказал, что к нему подходил Олег Игоревич. Затем меня спросили, 
хочу ли я перейти. Сначала - сомневался, потому что в "Полете" был лидером. 
А потом решил, что надо переехать. Родители поддержали меня. В первый год 
- мы каждый день ездили на тренировки в Ярославль. А затем родители купили 



 

тут квартиру. Родителям не особенно тяжело дался переезд, хотя маме 
пришлось искать новую работу.  
- С какими трудностями столкнулись при переезде?  
 - Особо не было трудностей, родители поддерживали. Разве что вокруг были 
новые пацаны, пришлось привыкать, знакомиться.  
- В Рыбинске родились многие звезды "Локомотива". Они кумиры для местных 
ребят?  
 - Когда играл в "Полете", всегда знал, какие хорошие игроки родились в 
Рыбинске. Например, Алексей Цветков, он играл за "Динамо" и выигрывал 
кубки. Эта команда была моей любимой. Но когда переехал в Ярославль, то 
уже стал болеть за "Локомотив".  
- СДЮШОР - это хорошее время для вас?  
 - Самое лучшее. Это лучшая команда. Мы завоевали почти все награды, были 
очень сильными. У нас был отличный тренер. Дружу с Даней Бутом оттуда, он 
меня ждет в КХЛ. Хорошо общаемся с Беляковым, Поляковым, Карповым.  
- Какие ближайшие цели на карьеру?  
 - Нужно выиграть плей-офф МХЛ. Сколько уже не было кубка в Ярославле? 
Пора его вернуть сюда. Затем необходимо попасть в первую команду, 
закрепиться там, играть в КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050788/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
16-летний нападающий "Бирюсы" Софья Кривошеева: "Либо никакого 
спорта в этой семье, либо хоккей!" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 1 марта 2024) 

16-летняя Софья Кривошеева - одна из самых талантливых молодых игроков. 
Хоккеистка проводит второй сезон в ЖХЛ и уже является основным игроков 
"Бирюсы". В своем первом в жизни видеоинтервью Кривошеева рассказала, 
какой спорт променяла на хоккей, под номером какого кумира долгое время 
играла и кого бы очень не хотела подвести.  
 - Расскажите, как пришли в хоккей? 
 - Я с 3.5 лет и до 7 занималась фигурным катанием. И мы ходили с папой 
каждые выходные зимой на каток. Он играл в хоккей, а я там познакомилась со 
своим другом. И мы начали играть с ним вместе в хоккей. Фигурное катание 
надоело, и я перешла к нему в команду.  
 - Как семья отреагировала на такие кардинальные изменения?  
 - Бабушка с мамой первое время меня отговаривали. Говорили: "Какой еще 
хоккей?! Давай попробуем лыжи. Все, что угодно, но не хоккей". А я уперлась: 
"Либо никакого спорта в этой семье, либо хоккей!".  
 - А что в нем так зацепило?  
 - Мне очень нравилось. Скорость, более командный вид спорта, да и папа 
играл - это все и зацепило.  
 - Было ли когда-то тяжело совмещать школу и хоккей? Как это вообще 
происходит?  
 - Когда я перешла в "Бирюсу", стало меньше времени на учебу, потому что у 
нас тренировки утром, и школа тоже утром, поэтому я уже второй год на 
индивидуальном обучении. Мне дают задания, я их выполняю.  
 - Есть ли свободное время между учебой и хоккеем? Как его проводите?  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050788/


 

 - Бывает между школой и тренировками. Самое распространенное 
времяпрепровождение: выхожу на коробку с братом и папой поиграть. Гуляю 
иногда. В кино хожу. Недавно ходила на "Холоп 2". Понравилось, советую.  
 - В какой момент поняли, что хотите связать с этим жизнь?  
 - С самых первых турниров. Папа у меня очень сильно загорелся. Он проводил 
все турниры в нашем городе, обеспечивал всем необходимым. И после этого я 
поняла, что подводить нельзя. Мы переехали в Красноярск, тут и началась 
профессиональная карьера.  
 - Девочка в хоккее - это все еще непривычно звучит. Как реагировали друзья на 
такой выбор?  
 - Сосед - хоккеист, друг - хоккеист. Все очень радовались, что я перешла. 
Больше времени появилось, чтобы пообщаться.  
 - Как попали уже в профессиональную хоккейную команду?  
 - В прошлом году попала в "Бирюсу".  
 - Насколько тяжело было адаптироваться?  
 - С мальчишками играть легче. Я тренировалась с теми, кто был на 2 года 
младше меня. У них еще не было силовых приемов - это очень помогало мне. 
Потом перешла в "Бирюсу", и там больше скорости, лучшее видение площадки. 
Было совсем все по-другому, совсем другой хоккей.  
 - В этом сезоне Вы улучшили свою статистику в 2 раза, с чем это связываете?  
 - Подготовка у всех была командная, так что даже не знаю, как так получилось.  
 - Какие командные и личные цели на сезон?  
 - Личных ожиданий у меня не было. Будет и будет. А вот командные - хотелось 
бы попасть в финал. Девчонки по команде уже давно ради этого стараются. И 
мы молодые пришли и должны им помогать.  
 - Есть ли какие-то кумиры в хоккее? На кого хотелось бы быть похожими? 
 - Раньше я играла в центре, поэтому мне очень сильно нравился Сидни 
Кросби. Я постоянно играла под его номером. Хотела быть таким же, как он. 
Потом сменила позицию и теперь равняюсь на Макдэвида. Он очень хороший 
игрок, у него крутая скорость.  
 - Глобально: какая главная мечта в хоккее?  
 - Закрепиться в национальной команде и выиграть кубок ЖХЛ,  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047276/ 

К заголовкам сообщений 

Даты плей-офф ЖХЛ 2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 1 
марта 2024) 
WHL.KHL.RU представляет даты проведения игр финальной стадии Женской 
хоккейной лиги сезона 2023/2024.  
Плей-офф 2024 станет рекордным по числу матчей. Лига увеличила число 
встреч на каждой стадии. Четвертьфинальные и полуфинальные серии пройдут 
до трех побед, финал - до четырех. Чтобы стать обладателем Кубка ЖХЛ, 
команде нужно одержать 10 побед.  
1/4 финала 
Пары команд, занявшие первое и восьмое место по итогам регулярного 
чемпионата, а также второе и седьмое, проведут свои матчи 6, 7 и 10 марта, в 
случае необходимости - 11 и 14 марта.  
Пары 3-6 и 4-5 встретятся 7,8 и 11 марта, в случае необходимости - 12 и 15 
марта. Первые два матча пройдут на площадке команды, занявшей более 
высокое место по итогам регулярного чемпионата.  
1/2 финала 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047276/


 

В полуфинале между командами снова пройдет перераспределение, по итогам 
которого команда, занявшая наиболее высокое место в регулярном 
чемпионате, встретится с занявшей самое низкое место из оставшихся.  
Даты матчей:  
19, 20, 23 марта, в случае необходимости - 24 и 27 марта*  
20, 21, 24 марта, в случае необходимости - 25 и 28 марта  
* 19 марта серию начнет команда с самым высоким посевом.  
Финал 
2, 3, 6, 7 апреля, в случае необходимости - 10, 12 и 14 апреля.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047273/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Интерактивный розыгрыш автомобиля Lada для любителей хоккея (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 марта 2024) 

Бренд LADA второй сезон подряд выступает официальным партнером 
Континентальной хоккейной лиги. Для поклонников этого захватывающего вида 
спорта с 1 марта по 21 апреля 2024 года пройдет интерактивный розыгрыш 
автомобиля LADA VESTA SW CROSS. Главным коммуникационным партнером 
LADA выступит канал МАТЧ ТВ. 
В интерактивной игре-розыгрыше всем любителям хоккея будет предложено 
проявить внимательность и целеустремленность, чтобы в итоге стать 
обладателем автомобиля. От участников потребуется зарегистрироваться на 
сайте lada.matchtv.ru и собирать QR-коды, загружать их в свой личный кабинет 
и дождаться результатов. 
QR-коды будут интегрированы в прямые трансляции матчей Континентальной 
Хоккейной Лиги и программу "Все на матч" в формате эксклюзивной рубрики 
LADA, на сайте matchtv.ru, в соцсетях и диджитал пространствах МАТЧ, а также 
размещены в POSM-материалах в дилерских центрах LADA по всей стране. 
Отсканировав QR-код, пользователь будет попадать на страницу с уникальным 
кодом, который будет учитываться в личном кабинете на сайте спецпроекта 
автоматически после регистрации. Коды из разных медиа будут иметь свой 
коэффициент, больше кодов дают больше шансов на выигрыш. 
Согласно правилам розыгрыша призер будет объявлен организатором в 
публикации на сайте конкурса не позднее 05 мая 2024 года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023808_Interaktivnyj_rozygrysh_avtomo
bila_Lada_dla_lubitelej_khokkeja 

Похожие сообщения (1): 

 News.sportbox.ru, Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Гашек требует уволить россиян из НХЛ. Комиссионер лиги игнорирует 
русофоба (Советский спорт, Москва, 1 марта 2024) 

Бывший вратарь довольствовался банальной отпиской и попал в игнор.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047273/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023808_Interaktivnyj_rozygrysh_avtomobila_Lada_dla_lubitelej_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2023808_Interaktivnyj_rozygrysh_avtomobila_Lada_dla_lubitelej_khokkeja
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2023808_Interaktivnyj_rozygrysh_avtomobila_Lada_dla_lubitelej_khokkeja


 

Потоки слов, которые исходят из уст бывшего вратаря сборной Чехии, 
московского "Спартака", а также различных клубов НХЛ Доминика Гашека в 
адрес российского хоккея уже порядком набили оскомину. Но нам уже не 
привыкать еженедельно вычитывать всякое от великого в прошлом хоккеиста. 
Однако Гашек успел надоесть не только любителям хоккея в России, но и 
комиссионеру НХЛ Гэри Беттмэну.  
Доминатора постоянно штормит. То ему не нравится, что его соотечественники 
едут в КХЛ на заработки (камень в свой же огород), то Гашека волнуют соседи-
словаки, которые в принципе не понимают причину подобного отношения к 
себе. С НХЛ же голкипер и вовсе вступил в давнюю перепалку относительно 
того, что слишком много там играет россиян. Что будет с Доминатором, когда 
Александр Овечкин побьет "вечный" снайперский рекорд Уэйна Гретцки, трудно 
себе представить.  
А совсем недавно задел по касательной и российскую молодежку, которая 
позволила крик души, направленный в ИИХФ, относительно того, что они в 
своем возрасте не имеют права представлять цвета сборной на 
международной арене. Когда темы заканчиваются, Гашеку жизненно 
необходимо подбросить дровишек в костер, чтобы о нем ни в коем случае не 
забывали. Или это репортеры местных чешских изданий поймали удачу за 
хвост и постоянно названивают вратарю, дабы услышать очередное его мнение 
по поводу России.  
При этом, никто из соотечественников Доминатора таким не занимается, хотя в 
нашем хоккее, начиная с 2000-х, чехов поиграло немало, и не менее 
титулованных, чем Доминик. Герой Нагано-1998, на стыке 2010-х так 
обожавший КХЛ, раздавший здесь дюжину интервью со словами благодарности 
за возможность возобновления карьеры, сильно переживает из-за этого факта 
биографии.  
Российские болельщики, в то время были очень рады, что к нам приехала 
легенда, за которой теперь можно понаблюдать воочию и убедиться, что даже в 
преклонном для спорта возрасте, он продолжает оставаться настоящим 
мастером вратарского дела. Кстати, Гашек доказал это качественной игрой, 
когда провел больше всех матчей на ноль в составе красно-белых.  
На этот раз "хоккейный политик" решил поведать грустную историю о том, как 
он не перестает писать письма комиссионеру НХЛ Гэри Беттмэну. Гашек 
рассказал, что написал одному из боссов североамериканской лиги два 
послания с вопросами относительно наличия россиян в составах клубов лиги.  
"В первый раз он ответил мне коротко, в пяти-шести предложениях, что это 
основано на законах США и что НХЛ имеет другое мнение о ситуации. На 
другое мое большое письмо он не ответил", - приводит слова Гашека sport. Cz.  
Зачем бывший вратарь пытается достучаться со своими идеями до человека, 
который действует исходя из законов своей страны - непонятно. Но ясно 
другое, Доминатора нужно срочно занять чем-то полезным, а то безмятежность 
и длительный отдых может довести Гашека до чего-то нехорошего. И это точно 
будет не хоккей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/gashek-trebuet-uvolit-rossiyan-iz-nhl-
komissioner-ligi-ignoriruet-rusofoba 

К заголовкам сообщений 

Русского защитника отправили в самый популярный клуб мира! 
Любушкин меняет пятую команду за 5 лет (Sport24.ru, Москва, 1 марта 
2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/gashek-trebuet-uvolit-rossiyan-iz-nhl-komissioner-ligi-ignoriruet-rusofoba
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29-летнего россиянина обменяли в "Торонто", где он уже играл.  
За неделю до дедлайна НХЛ еще один российский хоккеист сменил команду. 
Илья Любушкин был экстренно снят с матча "Анахайм" - "Сан-Хосе" (6:4), а по 
ходу первого периода стало известно, что "Дакс" обменяли его в "Торонто". 29-
летний защитник второй раз в карьере едет в хоккейную Мекку. По ходу сезона 
2021/22 его тоже меняли в "Мэйпл Лифс", тогда он завершил в команде 
регулярный чемпионат и провел первый раунд плей-офф. Это был 
единственный раз, когда Любушкин играл в розыгрыше Кубка Стэнли. И теперь 
у него на это вновь отличные шансы.  
"Просто не было возможности там остаться. "Мэйпл Лифс" после сезона 
выходили на связь, но по первому же разговору стало понятно, что там без 
шансов. Хотя если бы это был не контрактный год, а оставался еще один - 
возможно, его провел бы в "Торонто" с удовольствием", - говорил Илья в 
последнем большом интервью "СЭ", еще не зная, что через пару месяцев его 
вновь обменяют в самый популярный хоккейный клуб мира.  
По условиям обмена "Дакс" взяли на себя 50% зарплаты Ильи, которая 
составляет $2,75 млн, еще 25% покроет "Каролина". Летом 29-летний защитник 
становится свободным агентом, поэтому "Анахайму" и важно было обменять 
игрока, так как в этом сезоне о плей-офф можно забыть. Команда еще в стадии 
перестройки и турнирных задач у нее нет. В сделке также поучаствовала 
"Каролина", которая получит пик 6-го раунда драфта-2024, "Анахайм" - 3-й 
драфта-2025. "Мэйпл Лифс" также получают права на Кирилла Слепца, который 
нынешний сезон проводит в "Амуре", где реанимировал свою карьеру.  
"Мэйпл Лифс" очень нуждались в укреплении обороны. Особенно в праворуком 
защитнике. Особенно после того, как в ноябре до конца чемпионата выбыл из-
за травмы Йона Клингберг, который, правда, играл слабо. В идеале в "Торонто" 
хотели бы видеть у себя Криса Танева, которого нынешний генменеджер клуба 
Брэд Трэливинг четыре года назад подписывал в "Калгари", но спрос на 
ветерана был слишком велик, да и компенсация за него непосильно большая 
для "Листьев". Был вариант с Никитой Задоровым, но по нему тоже не 
получилось договориться, он уехал в "Ванкувер".  
Любушкин - эконом вариант. В платежке его контракт будет занимать всего 
$687,5 тыс. При этом Илья - надежный защитник, много блокирует бросков, 
играет в силовой хоккей. В текущем регулярном чемпионате 29-летний 
защитник провел 55 матчей за "Анахайм", в которых набрал 4 (0+4) очка при 
полезности "- 13", 51 минуте штрафа и среднем времени на льду 17:08. По 
количеству блокированных бросков он занимает 12-е место в лиге среди 
защитников (138). Но надо понимать, что это история только до конца сезона. 
Летом он опять будет искать себе команду. За пять лет в НХЛ россиянин уже 
пятый раз меняет клуб.  
Для многочисленной молодежи "Дакс" он был примером, в первую очередь, для 
соотечественника Павла Минтюкова, с которым играл в одной паре. В "Торонто" 
Любушкина ждет Илья Самсонов, с которым он сдружился, еще играя за 
"Баффало". Молодые люди проводили вместе семейные праздники и ездили 
друг к другу в гости. Теперь для этого даже не придется пересекать границу.  

https://sport24.ru/hockey/article-625433-russkogo-zashchitnika-otpravili-v-samyy-
populyarnyy-klub-mira-lyubushkin-menyayet-pyatuyu-komandu-za-5-let 

К заголовкам сообщений 

Американский форвард ХК "Попрад": политика вмешивается в спорт, 
иногда даже чересчур (Чемпионат.com, Москва, 1 марта 2024) 

https://sport24.ru/hockey/article-625433-russkogo-zashchitnika-otpravili-v-samyy-populyarnyy-klub-mira-lyubushkin-menyayet-pyatuyu-komandu-za-5-let
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Американский нападающий ХК "Попрад" Райан Дмовски высказался на тему 
возможной игры в Континентальной хоккейной лиге. 
"Поехал бы в Россию? Интересный вопрос, на который у меня нет четкого 
ответа... Думаю да, у меня не было бы с этим проблем, но время должно быть 
подходящее. 
Учитывает ли профессиональный хоккеист геополитическую ситуацию при 
принятии решения? Конечно, избежать этого невозможно. Политика 
вмешивается в спорт, иногда даже чересчур. Если в данном регионе идет 
спецоперация (формулировка изменена в соответствии с законодательством 
РФ) спортсмен взвешивает все за и против. 
Я знаю игроков, которые играют в России, а также тех, у кого были 
предложения, и они от них отказались. Все хотят мира во всем мире, но 
некоторые вещи вы просто не можете контролировать", - приводит слова 
Дмовски Pravda.sk.  

https://www.championat.com/hockey/news-5454826-amerikanskij-forvard-hk-poprad-
politika-vmeshivaetsya-v-sport-inogda-dazhe-chereschur.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Все будет зависеть только от него". Главный тренер "Миннесоты" - о 
Хуснутдинове (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2024) 
Главный тренер "Миннесоты Уайлд" Джон Хайнс высказался о перспективах 
российского новичка команды Марата Хуснутдинова войти в топ-6 нападающих 
клуба в ближайшем будущем. 
"Все будет зависеть только от него. Он качественный игрок. Он хорошо 
катается. У него очевидно богатый опыт в КХЛ. Так что это следует принимать 
во внимание. 
Я не думаю, что он очень хорошо говорит по-английски, ему нужно 
приспособиться к новой стране и переезду. Мы учтем это тоже - чтобы ему 
было комфортно. Но он определенно тот парень, на которого мы возлагаем 
надежды", - приводит слова Хайнса The Athletic. 
Напомним, 21-летний Хуснутдинов подписал контракт новичка с "Уайлд" 28 
февраля. Он начинал нынешний сезон в составе СКА, где провел шесть матчей 
без набранных очков. Затем Хуснутдинов был отправлен в "Сочи" на правах 
аренды до конца сезона. Всего в КХЛ на счету Хуснутдинова 194 матча, в 
которых нападающий набрал 86 (24+62) очков. "Миннесота" выбрала 
Хуснутдинова во втором раунде драфта НХЛ - 2020 под общим 37-м номером. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455422-vsyo-budet-zaviset-tolko-ot-
nego-glavnyj-trener-minnesoty-o-husnutdinove.html 

К заголовкам сообщений 

Просветов признан лучшим вратарем АХЛ в феврале (Sport24.ru, Москва, 
2 марта 2024) 

Голкипер системы "Колорадо Эвеланш" Иван Просветов признан вратарем 
месяца в АХЛ.  
В феврале российский вратарь выиграл все 8 матчей, пропуская менее 2 шайб, 
и оформил шатауты в двух играх.  
В целом за месяц Просветов отразил 231 бросок из 241 (95,9%) при 
коэффициенте надежности 1,25.  
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https://sport24.ru/hockey/news-625669-prosvetov-priznan-luchshim-vratarem-akhl-v-
fevrale 

К заголовкам сообщений 

Капризов прокомментировал подписание контракта между "Миннесотой" 
и Хуснутдиновым (Советский спорт, Москва, 1 марта 2024) 
21-летний форвард заключил двухлетнее соглашение.  
Российский форвард "Миннесоты Уайлд" Кирилл Капризов прокомментировал 
переход в свой клуб соотечественника Марата Хуснутдинова.  
В конце февраля 21-летний нападающий заключил с "Миннесотой" контракт на 
два года. С октября 2023 года он выступал за "Сочи", а до этого защищал цвета 
санкт-петербургского СКА.  
Думаю, это хорошо, что он просто приедет и встретится с ребятами. Конечно, 
для него все это в новинку. Не знаю, начнет ли он играть сразу или нет. Но он 
может многому научиться у команды и тренеров. И когда он приедет в 
тренировочный лагерь, ему уже будет легко. Он будет знать всех и просто 
сосредоточится на игре, - цитирует Капризова The Athletic.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kaprizov-prokommentiroval-podpisanie-
kontrakta-mezhdu-minnesotoj-i-husnutdinovym 

К заголовкам сообщений 

"Нью-Джерси" обменял права на Бардакова в "Колорадо" 
(Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2024) 
Этой ночью в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) состоялся обмен между 
клубами "Нью-Джерси Дэвилз" и "Колорадо Эвеланш". 
Как сообщает CapFriendly, в стан "дьяволов" переезжает 29-летний защитник 
Кертис Макдермид. Взамен "Эвеланш" получили права на российского 
нападающего СКА Захара Бардакова и пик седьмого раунда на драфте НХЛ-
2024. 
В текущем сезоне КХЛ 23-летний Бардаков провел 52 матча суммарно в 
регулярном чемпионате и плей-офф, в которых набрал 12 (6+6) очков. В 2021 
году "Нью-Джерси" выбрал его в седьмом раунде драфта НХЛ под общим 203-м 
номером. 
На счету 29-летнего Макдермида в нынешнем регулярном чемпионате НХЛ 29 
матчей за "Колорадо", в которых он набрал 2 (2+0) очка. 

https://www.championat.com/hockey/news-5455426-nyu-dzhersi-obmenyal-prava-
na-bardakova-v-kolorado.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Максим Афиногенов и Кирилл Князев сыграют за "Чемпион" в Хоккейной 
медиалиге (Советский спорт, Москва, 1 марта 2024) 

Профессиональные хоккеисты усилят команду во втором туре соревнований.  
Чемпион мира и бронзовый призер Олимпийских игр Максим Афиногенов и 
бывший форвард московских "Спартака" и "Динамо" Кирилл Князев усилят 
"Чемпион" во втором туре Winline Медийной хоккейной лиге.  
Мы анонсировали появление в "Чемпионе" звездных хоккеистов. И перед 
вторым туром рады объявить, что в нашем составе на лед выйдут один из 
самых ярких нападающих в новой истории российского хоккея Максим 
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АФиногенов и обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" 
Кирилл Князев.  
Отмечу, что после первого тура руководство лиги приняло наше обоснование о 
пересмотре статуса игроков "Чемпиона", поэтому состав команды станет еще 
сильнее, - заявил капитан "Чемпиона" Эдуард Субоч.  
Поддержать Максима Афиногенова и "Чемпион" во втором туре Медиалиги 
придет его супруга, олимпийская чемпионка по теннису Елена Дементьева.  
"Чемпион" - это команда спортивно-делового сообщества, которое развивает 
Фонд Росконгресс. "Советский спорт" является стратегическим 
информационным партнером команды.  
Второй тур Медийной хоккейной лиги пройдет 3 марта в ледовом дворце 
"Кристалл" в Лужниках. Соперником "Чемпиона" станет "ХК10".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/maksim-afinogenov-i-kirill-knyazev-sygrayut-
za-chempion-v-hokkejnoj-medialige 

К заголовкам сообщений 

Празднование юбилея Гагарина в Смоленске открыли хоккейным 
турниром с участием космонавтов (ТАСС, Москва, 1 марта 2024) 

Третий Авиационно-космический кубок по хоккею с участием космонавтов 
открылся в Смоленске и стал первым в серии мероприятий в рамках 
празднования 90-летия со дня рождения первого космонавта планеты Юрия 
Гагарина. Состязания продлятся до 3 марта, сообщила пресс-служба 
областного правительства.  
"Счет 4:3 в пользу команды Анохина. Спасибо нашим гостям-космонавтам за 
крутую игру. Для нас Гагарин - это лидер, харизматичность, твердость и 
уверенность характера, достижение намеченных целей. Ровно по такому пути 
мы и идем. Нашим регионом, нашей командой. Все делаем для нашей 
молодежи, которая также будет повторять подвиги Гагарина, но уже в 
экономике, хозяйстве, социальной сфере", - приводит пресс-служба слова 
губернатора региона Василия Анохина.  
Команда Анохина вышла на лед в уникальной юбилейной форме с портретом 
Гагарина и номером 90 в честь юбилейной даты. Вместе с губернатором 
Смоленской области в гала-матче приняли участие в том числе Герои России, 
летчики-космонавты РФ Юрий Лончаков, Михаил Тюрин, Сергей Залетин, 
Сергей Богдан и Олег Артемьев, а также заместитель председателя 
спорткомитета Центра подготовки космонавтов имени Гагарина, играющий 
тренер хоккейной команды "Наши" Максим Ястребов.  
"Примечательно, что он [турнир] пройдет на старте плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги, где главный приз - Кубок Гагарина. Два этих замечательных 
события можно сегодня объединить", - сказал на пресс-конференции перед 
матчем заместитель председателя Государственной думы РФ Сергей Неверов.  
Как рассказали в пресс-службе правительства региона, в Авиационно-
космическом кубке примут участие 12 команд из России и Белоруссии, в их 
состав вошли летчики-космонавты, летчики-испытатели, сотрудники 
авиационной и космической отраслей.  
Гагарин родился 9 марта 1934 года в деревне Клушино Гжатского района 
Западной области (ныне Гагаринский район Смоленской области, в 1968 году 
Гжатск переименован в Гагарин), стал первым человеком, совершившим полет 
в космос. В 2024 году в России и мире отмечается 90-летие со дня рождения 
Гагарина. В Смоленской области запланировано более 150 праздничных 
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мероприятий. Главные праздничные события пройдут 9 марта на малой родине 
космонавта - в городе Гагарине.  

https://tass.ru/sport/20133553 

К заголовкам сообщений 
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